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О РАБОТЕ СБЕРЕГАТЕЛЬНЫХ КАСС

Прошло шесть месяцев со дня постано
вления Совнаркома СССР о работе сбере
гательных касс и мероприятиях по раз
витию сберегательного дела.

Это постановление подняло на поли
тическую высоту задачи сберегательного 
дела в период социалистического строи
тельства и указало основные направления 
развертывания работы по мобилизации 
сбережений и временно-свободных средств 
трудящихся. В третьем, решающем году 
пятилетки перед сберегательными кас
сами поставлена задача привлечь 400 млн. 
руб. новых вкладов, организовать и осу
ществить в качестве низового кредитного 
звена кассовое' обслуживание обобще
ствленного сектора села, обеспечив тем 
самым охват широких масс колхозного 
и единоличного крестьянства.

В своем постановлении от 1 февраля 
Совнарком СССР наметил ряд важнейших 
мероприятий по улучшению и усилению 
работы сберкасс; в частности превраще
ние сберегательной системы в массовый 
кредитный аппарат, создание постоянного 
актива общественности путем организации 
института общественных инструкторов, 

♦подбор новых кадров, способных стать 
организаторами массовых накоплений, 
развертывание сети сберкасс, активное 
содействие местных органов.

Итоги прошедших месяцев со всей оче
видностью свидетельствуют, что сбере
гательный аппарат не сумел полностью 
осуществить директиву Совнаркома и не 
сумел использовать ее для резкого пере
лома в своей работе.

В области своей главной задачи—мо
билизации средствна селения — сберега
тельная система не обеспечила нужных 
темпов работы. За истекшее полугодие 
сберегательные кассы выполнили свой го

довой план по прйЦ^нща цтед^твЛ 
ления-в размере
по селу—24%).

Цифры выполнения плана за период, 
когда значительный прирост численности 
рабочего класса и быстрые темпы коллек
тивизации создавали все необходимые 
предпосылки для бурного роста вкладов, 
свидетельствуют о том, что сберегательные 
кассы не сумели еще стать подлинными 
организаторами массовых накоплений на
селения. Сберегательные кассы, превра
тившиеся с передачей им работы по 
реализации государственных займов в 
важнейший аппарат выполнения единого 
финансового плана, не сумели дело моби
лизации средств населения поднять на 
политическую высоту. Тем самым они 
не выполнили первого условия успешной 
работы каждого звена финансово-кредит
ного аппарата—они не работали в области 
привлечения вкладов политически.

Одним из 'основных недочетов, обусло
вивших прорыв в работе сберкасс, яв
ляется совершенно неудовлетворительное 
состояние работы по организации инсти
тута общественных инструкторов и неуме
лое использование общественного актива 
там, где он создан.

Мы не располагаем достаточно полными 
данными о выполнении одной из важней
ших директив Совнаркома. Однако такие 
факты, как то, что в Баку—крупнейшем 
пролетарском центре—до последнего вре
мени не было ни одного общественного 
инструктора, с достаточной яркостью ха
рактеризуют деятельность сберегатель
ного аппарата в области создания обще
ственной базы для своей работы.

До сих пор совершенно не учтен и не 
обобщен опыт работы общественных ин
структоров; между тем отрывочные све



дения наглядно свидетельствуют о чрезвы
чайной ценности организованного вокруг 
сберкасс общественного актива, связы
вающего сберегательный аппарат с тру
дящимися массами. Сберегательный аппа
рат до сих пор еще не стал массовым аппа
ратом, работающим для миллионов своих 
вкладчиков.

Волокита, бюрократизм, пренебреже
ние к интересам вкладчиков до сих пор 
еще пышно цветут в сберегательном аппа
рате. Можно привести десятки, сотни 
совершенно анекдотических случаев из 
работы даже московского аппарата, ко
торые со всей очевидностью подтвер
ждают неумение сберкасс культурно 
обслуживать своего вкладчика.

Сберегательные кассы до сих пор не 
научились еще работать оперативно — 
в этом другая причина их отставания — в 
выполнении боевых задач решающего года 
пятилетки.

В течение 1-го полугодия интенсив
но развертывалась сеть сберегательных 
касс. За истекшие месяцы организовано 
11.833 новых сберкасс, в том числе в го
роде — 2.945 и на селе — 8.888.

Перевыполнение плана развертывания 
сети в городе, где главное внимание необ
ходимо сосредоточить на перераспределе
нии, улучшении и укреплении действую
щих сберкасс, и недостаточное насаждение 
сети на селе определяют основные недо
четы в организационной работе. Неудо
влетворительные итоги выполнения плана 
привлечения вкладов в 1-м полугодии, 
чрезвычайно высокая стоимость опера
ций по ряду новых касс (в отдельных слу
чаях стоимость одной операции исчис
ляется вЗ—5 руб.) вскрывают эти значи
тельные промахи и свидетельствуют о не
достаточном учете всех условий при наса
ждении новой сети.

Особо следует отметить недостаточный 
охват и обслуживание сберегательными 
кассами рабочих новостроек, лесозагото
вок, торфоразработок, где сконцентри
рованы огромные массы сезонников и 
где привлечение свободных средств может 
быть особенно интенсивно развернуто.

Не выполнены также сберкассами их 
задачи и на селе.

На данном этапе, при охвате колхозами 
свыше половины всех крестьянских хо
зяйств,село является важнейшим участком 

работы сберегательных касс. На сбере
гательные кассы, как на единственное ни
зовое звено кредитной системы, возло
жены чрезвычайно важные задачи кассо
вого обслуживания обобществленного сек
тора села. Ликвидация встречных денеж
ных потоков из села в районы и обратно, 
кассовое исполнение сельских бюджетов, 
выдача денежной части доходов колхоз
никам и т. д. являются важнейшими 
народнохозяйственными задачами.

Между тем темпы развертывания этих 
операций недопустимо слабы. Сберегатель
ная система не научилась и не умеет еще 
работать народнохозяйствен- 
н о, она еще не выполняет своих задач, 
как одно из важнейших звеньев совет
ского аппарата, которое может и должно 
быть использовано, как мощное орудие 
организации финансового хозяйства кол
лективизирующейся деревни.

Темпы работы сберегательного аппарата 
ни в какой мере не могут обеспечить вы
полнение важнейших народнохозяйствен
ных задач. Совершенно недопустимо такое 
положение, когда в народнохозяйствен
ный оборот не могут быть вовлечены де
сятки, сотни миллионов рублей вслед
ствие неумения в новых условиях рабо- 

• тать по-новому.
Постановление Совнаркома СССР от * 

1 февраля является для сберегательной 
системы директивой, полное и безуслов
ное выполнение которой должно стать 
в центре внимания сберегательного аппа
рата и всей советской общественности. 
Для выполнения этой задачи прежде всего 
необходимо работу системы сберкасс и 
госкредита поднять на политическую вы
соту, обеспечив мобилизацию обществен
ного внимания вокруг программы привлек 
чения средств населения на социалистиче^ 
скую стройку.

Необходимо всерьез взяться за внедре
ние хозяйственного расчета в систему сбер
касс и госкредита. Осуществление прин
ципа зависимости расходов от доходов, 
усиление заинтересованности каждого зве
на и каждого работника в результатах 
своей работы должно явиться важнейшим 
средством активизации всего аппарата.

Проблема кадров остается «узким» ме
стом в работе системы. Перед нами стоит 
неотложная задача—приняться за под
готовку и вовлечение в аппарат новых. 
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кадров из рабочей и колхозной молодежи, 
проводя одновременно решительую борь
бу с оппортунистическими навыками в ра
боте самого аппарата.

Существующая техника оформления опе
раций, чрезвычайно громоздкая и трудоем
кая, затрудняет улучшение обслужива
ния вкладчиков, развитие отдельных форм 
деятельности сберкасс, снижение расхо
дов. Необходимо всемерно укрепить кадры 
рационализаторов, привлечь обществен
ность и в первую очередь союз финансово
банковских работников к активному уча
стию в разрешении задачи упрощений 
техники операций.

Решающим для выполнения заданных 
планов по привлечению средств является 

улучшение обслуживания вкладчиков, уси
ление их заинтересованности в хранении 
средств в сберкассах.

Сберегательные кассы осуществляют ог
ромнейшую и чрезвычайно важную задачу 
развития нашего государственного кре
дита. На участке займовой работы система 
сберкасс и госкредита имеет известные 
достижения—кампания по размещению 
займа выпуска «Третьего, решающего года 
пятилетки» проходит при непосредствен
ном активном и организующем участии 
аппарата. Очередной боевой задачей яв
ляется завершение кампании на селе и 
проведение всех необходимых мероприя
тий для обеспечения бесперебойных по
ступлений по займам.

ПОСТОЯННО КОНТРОЛИРОВАТЬ
*ХОД ИСПОЛНЕНИЯ ФИНПЛАНА

Е. МАЛАХОВСКИЙ --------------------------------

Директивы руководящих органов СССР 
возлагают на финансовую систему и в пер
вую очередь на органы НКФ важнейшую 
задачу организации контроля и наблюде
ния за исполнением единого финансового 
плана. Несмотря на то, что эти директивы 
даны еще при утверждении единого фин- 

• плана на 1931 год, они лишь только не
давно нашли свое конкретное выражение 
в виде суммы мероприятий, изложенных 
в утвержденном коллегией НКФ СССР 
«Положении об организации контроля, 
и наблюдении за исполнением финплана».

Необходимо, чтобы финансовые орга
ны к делу организации контроля и на
блюдения за исполнением единого фин
плана отнеслись со всей той серьезностью, 

..которая необходима для выполнения воз- 
•ложенной на финансовую систему от

ветственной задачи.
В процессе проработки положения об 

организации контроля, при отыскании 
тех методов, приемов контроля и наблю
дения за исполнением финансовгого пла
на, которые обеспечили бы активное воз
действие финорганов на ход и исполне
ние всех частей финплана, естественно, 
пришлось столкнуться с теми затрудне- 
ниями, которые определяются новизной 
этого вопроса. Необходимо было найти 
такие способы наблюдения за исполне
нием финплана, которые были бы по мере 
возможности приемлемы для всех финан

совых институтов и применимы для от
дельных финпланов, входящих в единый 
финансовый план.

Некоторые товарищи из опасения, что 
при такой универсальности приемов и 
методов контроля не будут уловлены 
особенности каждого финплана и части 
этих финпланов, в поисках сугубой кон
кретности в работе каждого звена финан
совой системы, настаивали на выработке 
такого положения, которое детализиро
вало бы работу каждого отдельного фин- 
органа в отношении каждой отдельной 
части финплана. Такой подход к делу— 
явно неправильный, невыполнимый и 
противоречащий объему задач, возложен
ных на НКФ СССР.

Еще более противоречит этим задачам 
предположение, что воздействие со сто
роны финорганов на организации, не 
выполняющие свои финпланы, должно сво
диться к регламентированной системе фи
нансовых санкций и репрессий. Этот 
взгляд обычно подкреплялся упрощенно
механически понимаемой директивой пле
нума ЦК и ЦКК о постановке расходов 
каждой организации в прямую зависи
мость от выполнения ею своих финансо
вых обязательств. В ряде случаев эта 
директива неправильно понимается в том 
смысле, что в каждом отдельном случае 
невыполнение той или иной организа
цией доходной части финплана должно 
немедленно привести к механическим со
кращениям расходной части финплана 
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данной организации. Действительность да
леко не всегда совпадала с таким упро
щенным представлением о сущности той 
связи, которая должна быть установлена 
между расходами каждой организации и 
выполнением ею доходной части финплана, 
и о тех путях, которые должны привести 
к выполнению директив декабрьского пле
нума ЦК и ЦКК.

Роль финансовых органов сводится не 
к тому, чтобы регистрировать недовыпол
нение той или иной организацией своих 
обязательств по отношению к финансовой 
системе и прибегать в этих случаях к ме
ханическому сокращению расходной 
части. Это было бы слишком просто и не 
отвечало бы задачам, которые возложены 
на финансовую систему. Конечно, по 
отношению к неисправным организациям 
должны применяться и меры воздействия, 
в частности и финансовые санкции. Со
блюдение финансовой дисциплины, выпол
нение организациями своих обязательств 
к финансовой системе требует очень чйсто 
самого сурового, самого жесткого отно
шения со стороны финансовых органов.

Всякий финансовый орган и каждый 
финансовый работник, который не умеет 
применять в необходимой дозе меры воз
действия в виде репрессий по отношению 
к организациям, не выполняющим своих 
финансовых обязательств, не сможет осу
ществить возложенных на него задач. 
Однако генеральная линия 
в деле контроля и наблю
дения за исполнением фин
плана заключается в том, 
чтобы целой: системой ме ро- 
приятии обеспечить выпол
нение финплана, толкать 
все организации к тому, 
чтобы они выполняли свои 
обязательства перед.финан
совой системой, во-время 
вскрывать прорывы и от
клонения, о них сигнализи
ровать, добиваться их ис
правления.

Исходя из этого, для осуществления 
возложенной на финансовую систему за
дачи контроля и наблюдения за исполне
нием финплана финансовые органы 
должны по подведомственному им фин- 
плану, по основным решающим его участ
кам значительно усилить свое активное 

воздействие на исполнение финплана. 
Финорганы должны следить за тем, чтобы 
условия, обеспечивающие выполнение 
финплана, были в полной мере соблюдены. 
Таким условием является внедрение хоз
расчета в деятельность каждой организа
ции. Действительное проведение хозрас
чета—самый верный способ проверки вы
полнения каждой 'организацией своего 
финплана. Правильно проведенный хоз- 
расчет немедленно и полно отражает все 
те отклонения, которые имеют место в хо
зяйстве. Правильный хозрасчет дает кон
кретное содержание проверке рублем дея
тельности каждой хозяйственной органи
зации. Поэтому проверка выполнения 
финплана должна свестись прежде всего 
к тому, чтобы установить, насколько дей
ствительно и полно проводится хозра^ 
счет. *

Проверять деятельность каждой органи
зации невозможно без правильно органи
зованной отчетности. Хозрасчет без от
четности невозможен, так.же как и не
возможны контроль и наблюдение при от
сутствии отчетности. Это означает, что 
в борьбе за проведение хозрасчета, осу
ществляя проверку и контроль над испол
нением финплана, надо добиваться такой 
постановки отчетности, которая бы отра
жала в полной мере и своевременно 
финансовое состояние хозяйства.

Организация контроля и наблюдения 
за исполнением финплана — составная 
часть всей работы финансовых органов. 
Контроль и наблюдение в этой области 
должны осуществляться в процессе всей 
работы финоргана, направленной к вне
дрению хозрасчета, финансовой дисци
плины, к ликвидации обезлички и уравни
ловки во всех взаимоотношениях как в са^ 
мом хозяйстве, так и между хозяйствен
ными организациями и финансовыми 
институтами.

Всесоюзное финансовое совещание до
статочно полно наметило те задачи, кото
рые стоят перед финансовой системой 
в деле выполнения финплана третьего, ре
шающего года пятилетки.

В организации наблюдения и контроля 
за исполнением финплана все финорганы 
претворят в конкретные формы, примени
тельно к каждой организации, возложен
ные на них задачи.
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ОБЕСПЕЧИМ СОБСТВЕННЫЕ НАКОПЛЕНИЯ 
В СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
ШВАРЦМАН -------------------------------------—

В ускорении темпов социалистического 
строительства исключительное значение 
имеет выполнение финансовых планов 
всех отраслей народного хозяйства и в 
особенности промышленности. Успешное 
выполнение финансового плана обеспе
чивает промпредприятия собственными на
коплениями, которые в дальнейшем долж
ны стать основным источником капиталь
ного строительства промышленности и ее 
дальнейшего развития.

Сопоставление данных за последние 
<годы о вложениях в капстроительство 

промышленности и о прибылях ее дает 
следующую картину:

Прибыль про- Капитальное 
мышленности строительство 

по плану по плану
1928/29 г. ... 1.171 м. р. 1.669 м. р.
1929/30 „ . . . 1.721 „ , 3.324 , ,
1931 г................ 2.600 „ „ 6.100 „ „

Из этих данных видно, что затраты 
на капитальное строительство, возрастая 
из года в год, значительно опережают 

. рост прибылей промышленности. Такое 
соотношение между ходом накопления 
промышленности и развития капиталь
ного строительства вызывало необходи
мость из года в год увеличивать вложе
ния из других источников, при чем раз
меры этих вложений обычно превышали 
запроектированные суммы, так как план 
собственных накоплений выполнялся да- 
леко не удовлетворительно.

То же самое мы ви^им и в текущем 
году. Финансовый план 1-го полуго
дия по капитальному строительству, вы
полненный в объеме 2.324 млн. руб., 
предусматривал вложения1 из собственных 
накоплений промышленности 381 млнр., 
тогда как накопления эти дали всего лишь 
296 млн. р. В результате для обеспечения 
хода капитального строительства при
шлось значительно повысить ассигнова- 

С ния по государственному бюджету.
Недостаточное внимание промышлен

ности к делу собственного накопления 
и забвение указаний о необходимости 
поставить расходы каждого промышлен
ного объединения и предприятия в пря

мую зависимость от выполнения им своего 
производственного и финансового планов 
побудили правительство, по инициатива 
НКФ СССР, изменить закон об отчисле
ниях от прибылей промышленности в 
государственный бюджет в сторону зна
чительного снижения этих отчислений. 
Не подлежит сомнению, что при новом 
порядке финпланы в части собственных на
коплений будут выполняться хозоргана- 
ми более активно.

Сейчас в связи с указанием т. Сталина 
в его речи на совещании хозяйственников 
о йеобходимости «усиления внутрипро- 
мышленного накопления во всех без ис
ключения отраслях промышленности» во
прос обеспечения прибылей промышлен
ности, запроектированных в ее финансо
вом плане, приобретает особо важное 
значецие, и причины указанного выше 
прорыва в собственных накоплениях про
мышленности нуждаются в особо присталь
ном изучении.

Остановимся на важнейших из них.
Прежде всего заслуживает внимания 

тот факт, что выполнение производствен
ного .плана по отдельным отраслям зна
чительно отстает от обеспеченности этих 
отраслей рабочей силой. Так, по камен
ноугольной промышленности при обеспе
чении рабочей силой на 86,2% плана 
производственный план в июне вы
полнен всего на 63%; по объединению 
«Сталь» при обеспеченности рабочей силой 
на 98% июньский план производства 
выполнен всего на 63,4%; по машино
строению обеспеченность рабочей силой 
составляет 94%, выполнение же произ
водственного плана в июне 67,2%; по по- 
паровозо-вагоностроению при обеспечен
ности рабочей силой в 95% июньский 
производственный план выполнен всего 
на 53%; по резиновой промышленности 
при обеспечении рабочей силой в 122% 
к плану производственный план выполнен 
на 96,5%.

Такое резкое расхождение между обес
печенностью рабочей силой и выполне
нием производственного плана создает 
перерасход рабочей силы в среднем по 
всей промышленности за первое полуго
дие на 19%. Этот перерасход не является, 
однако, абсолютным излишком рабочей 
силы в нашей промышленности, где за
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1-е полугодие наличие рабочего со
става составляет всего 97% потребно
сти, но свидетельствует об отставании 
в росте производительности труда.

По плану на 1931 г. рост производитель
ности труда в целом по всей промышлен
ности должен составить в среднем 28%. 
К концу 1-го полугодия ряд отраслей 
промышленности дал значительный при
рост производительности труда против 
уровня прошлого года, другие же отрасли, 
напротив, не только не выполнили за
данного планом роста производительно
сти труда, но даже идут на уровне ниже 
прошлого года. Так, например, произво
дительность труда в июне тек. года пре
вышает средний годовой уровень прош
лого года по Котлотурбине на 51,7%, 
по Станкоинструменту — на 33,3%, по 
ВАТО—32,5%, тяжелому машинострое
нию—на 26,3%, по электропромышлен
ности—на 17%, трикотажной промы
шленности—на 41%. Ряд же других отра
слей — основная химическая, цветная ме
таллургия, черная металлургия, швейная, 
шерстяная промышленность показывает 
производительность труда ниже уровня 
прошлого года. При этом в июне теку
щего года план производительности не
довыполнен по каменноугольной промыш
ленности на 27%, объединению «Сталь»— 
на 35%, «Востокостали» — на 30%, по 
машиностроению в целом—на 28,7%, по 
огнеупорной керамической промышлен
ности—на 33,5%, по бумажной—на 20%.

Запроектированное в 1931 г. сни
жение себестоимости должно было явиться 
результатом роста производительности 
труда; на ряду с лучшим использованием 
средств производства, значительным сни
жением нормы расходования сырья, топ
лива и материалов на единицу продук
ции, а также лучшим использованием 
оборудования и рабочей силы.

Снижения себестоимости в некоторой 
части предполагалось также достигнуть 
за счет установления соответствия между 
производительностью труда и ростом за
работной платы. Между тем данные за 
5 месяцев 1-го полугодия показывают 
значительное отставание роста произво
дительности от роста заработной платы. 
Так, по объединению «Сталь» в мае план 
заработной платы выполнен на 105%, 
а производительность — 74% от плана, 
«Востокосталь» — план заработной пла
ты 104%, производительность — 81,5%, 

«Парвагдиз» — по заработной плате 
101,8%, по производительности труда — 
05,6%, «Станкоинструмент» — зарплата 
102,6%, производительность труда — 
>9,3%.

Такое неблагоприятное соотношение 
между ростом производительности труда 
и ростом заработной платы привело к 
му, что запроектированный годовым пла
ном прирост заработной платы в 7,6% 
за 4 месяца выполнен на 6,4%, т.-е. в раз
мерах, не очень далеко отстающих от го
дового задания.

Невыполнение задания по количествен
ным и качественным показателям про
граммы промышленности и связанное с 
этим невыполнение программы собствен
ных накоплений объясняется также и тем, 
что по многим отраслям остались невыпол
ненными предусмотренное планом улуч
шение технико-экономических показате
лей и более рациональное использование 
оборудования. Это видно хотя бы из сле
дующих примеров. В каменноугольной 
промышленности Донбасса, где особенно 
упор взят на увеличение механизации ча
сти добычи угля, наличное количество 
врубовых машин увеличилось в 1-м полу
годии текущего года против 1930 г. на 
26,5%, а число фактически работавших 
машин возросло всего на 5,1%. Во II 
квартале бездействовало 308 тяжелых 
врубовых машин и 127 легких. Действо
вавшие тяжелые врубовые машины были 
использованы в 1-м полугодии всего на 
71,4%, а легкие — на 46,7%. Месячная 
производительность тяжелых врубовых 
машин составляла в I квартале 72,8%/ 
во II квартале — 86,3% плана.

Не лучше обстоит дело и в черной ме
таллургии, в которой уровень себестои
мости выше соответствующего периода 
пр. года. Так, коэфициент использова
ния объема доменных печей металлурги
ческих заводов” объединения «Сталь» по 
плану намечался в I квартале 1,32%, 
во II квартале — 1,28%. Фактически 
коэфициент использования составил в 
марте 1,81%, в июне — 1,67%. Процент 
простоев доменных печей к номинальному 
времени .работы составлял в мае 4,67%, 
при чем простои по причине недостатка 
сырья и топлива составляют ничтожный 
размер — всего 0,07%.

Чрезвычайно высоким является также 
процент простоев мартеновских печей. 



В мае 1931 г. по заводам объединения 
«Сталь» этот процент составляет 28,57. 
То же самое можно сказать и в отношении 
простоев прокатных станов, которые в 
мае составляли 31,4% номинального вре
мени работы, при чем основная причина 
простоев вызвана исключительно орга
низационными недостатками внутриза
водского характера.

Для выяснения причин повышения се
бестоимости производства заводов черной 
металлургии достаточно обратить внима
ние на ненормальности в отношении ис
пользования сырья, топлива и материа
лов. Так, расход металлошихты на одну 
тонну передельного чугуна по заводам 
«Сталь» должен был составить по плану 
1.781; фактически же расход составлял 
*980. Расход топлива должен был по 
плану составить 1,090, фактически рас
ход составлял 1,160. Вместо экономии 
в результате получился значительный пе
рерасход топлива и металла против плана.

Недостатки в работе металлургии ха
рактеризуются еще высоким процентом 
брака, который по отдельным заводам до
стигает внушительных размеров. Так, в 
мае брак по передельному чугуну на заводе 
им. Томского составляет 26% против нор
мы в 5%; брак по рельсам на заводе им. 
Петровского составляет 18% вместо 10%; 
по чугунным трубам брак составляет 
17,5% против допускаемого по норме 8%.

Останавливаясь на ходе выполнения 
задания по мобилизации внутренних ре
сурсов, приведем в качестве иллюстрации 
объединение «Востокесталь».

Сравнительно незначительное для этого 
громадного объединения задание на 1-е 
полугодие по мобилизации внутрен

них ресурсов (на сумму в 7 м. р.) выпол
нено всего на 68%, хотя, казалось бы, 
напряженное финансовое состояние «Во- 
стокостали» обязывало его с особой актив
ностью заняться мобилизацией своих соб
ственных внутренних ресурсов. С дру

гой стороны, предусмотренный по плану 
рост запасов полуфабрикатов и незавер
шенного производства превзойден важ
нейшими объединениями почти в 20 раз.

Все указанное выше говорит о том, 
что поставленная задача добиться усиле
ния внутрипромышленного накопления во 
всех без исключения отраслях промышлен
ности может быть выполнена только тогда, 
когда действительно будут проведены в 
жизнь указания т. Сталина в его речи 
на совещании хозяйственников об уни
чтожении бесхозяйственности, мобилиза
ции внутренних ресурсов промышлен
ности, внедрении и укреплении хозрасчета 
во всех наших предприятиях, системати
ческом снижении себестоимости.

Заметим в заключение, что особенно 
актуальным становится теперь вопрос о 
собственных накоплениях в новых пред
приятиях в связи с возрастающим из года 
в год удельным весом продукции новых 
предприятий в общей продукции нашей 
промышленности. Общий размер продук
ции новых отраслей, составлявший в 1927— 
28 г. 6,2%, в 1928/29 г,—8%, в 1930 г.— 
10,7%, в 1931 г. составляет 33% общего 
выпуска валовой продукции. В тяжелом 
машиностроении удельный вес продукции 
новых предприятий составляет 32%,.

Между тем опыт ряда новых крупней
ших предприятий показал, что намечен
ные в промфинпланах этих предприятий 
накопления на деле не реализуются.

В дальнейшей работе по подготовке 
к пуску новых предприятий должны быть 
учтены ошибки таких гигантов, как Ста
линградский тракторный завод и Ростов
ский завод сельскохозяйственных ма
шин, для того,,чтобы добиться сведения 
к минимуму издержек освоения новых 
производств и организовать работу но
вых предприятий на основе безусловной 
рентабельности и обеспечения необходи
мых собственных накоплений промышлен
ности для дальнейшего соц. строительства.

Усиливая и разворачивая старые источники накопления,нужно 
добиться того, чтобы тяжелая промышленность—и прежде всего 

машиностроение—также давала накопление.___________________
... А что для этого требуется? Уничтожение бесхозяйственности, 

мобилизация внутренних ресурсов промышленности, внедрение и 
укрепление хозрасчета во всех наших предприятиях, системати
ческое снижение себестоимости, усиление внутрипромышленного 
накопления во всех без исключения отраслях промышленности.

СТАЛИН



ПОДНЯТЬ ФИНАНСОВУЮ РАБОТУ 
НА УРОВЕНЬ ВАЖНЕЙШИХ 
ХОЗЯЙСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ЗАДАЧ

Е. ГЕНКИН------------------------------------------------
Речь на всесоюзном финансовым совещании 

на новом этапе

Организация крестьянских платежей, 
определение общего их размера на каж
дом этапе нашего развития является отра
жением всей ■политики партии на селе. 
Она заключается в том, чтобы на каждом 
данном этапе уметь нащупывать такие 
размеры ресурсов для индустриализации 
страны, переустройства сельского хозяй
ства, чтобы они, с одной стороны, целиком 
соответствовали росту доходности сель
ского хозяйства, а, стало быть, целиком 
соответствовали ходу его социалистиче
ского переустройства, с другой стороны, 
соответствовали взятым нами высоким 
темпам индустриализации.

Обсуждение вопроса организации пла
тежей в этом году имеет особенно большое 
значение потому, что во взаимоотношениях 
города с деревней наступил новый этап, 
на котором пролетарское государство бла
годаря огромным успехам пятилетнего 
плана, успехам в области машинострое
ния и в особенности сельскохозяйствен
ного машиностроения осуществляет очень 
крупную материально-техническую под
держку селу, помогая ему встать на путь 
коренного переустройства всего сельского 
хозяйства.

В плане 1931 г. общие вложения в сель
ское хозяйство составляют4.700 млн. руб., 
из них 3.700 млн. руб.—на капитальное 
строительство. Крупнейшая материаль
ная и организационная помощь сельскому 
хозяйству со стороны нашего государства 
создает новые взаимоотношения между 
городом и деревней.

программа платежей в свете 
задач 2-го полугодия

Задачи 2-го полугодия сообщают плану 
платежей исключительную роль/

План платежей построен прежде всего 
таким образом, что он стимулирует раз
витие колхозного движения и стимули
рует и в колхозном, й в индивидуальном 
секторе развитие отдельных культур, в 
которых мы заинтересованы для обеспе

чения легкой промышленности. В этом 
смысл льгот, предоставляемых програм
мой платежей.

Программа платежей помогает регули
ровать накопления деревни в интересах 
нашей общей финансовой политики.

Наконец, полная зависимость и содей
ствие программы платежей тому плану 
с.-х. заготовок и хлебозаготовок, которые 
мы проводим во 2-м полугодии, является 
важнейшей задачей. Поэтому сроки всех 
наших платежей должны совпадать со 
сроками с.-х. заготовок,убудут им пред^ 
шествовать и, следовательно, будут со-' 
действовать осуществление плана с.-х. 
заготовок и других заготовок для нашей 
легкой промышленности.

Чрезвычайно важным в этом отношеии 
является то, что мы настигаем так назы
ваемые конъюнктурные доходы, т.-е. те 
доходы, которые получаются в результате 
реализации с.-х.товаров на вольном рынке. 
Наша политика активного настижения 
конъюнктурных доходовна селе несомненно 
будет содействовать тому, что крестьян
ство будет итти по линий плановых заго
товок скорее, чем по линии реализации 
продуктов на вольном рынке.

Программа платежей по своим размерам 
имеет серьезнейшее значение в осуществле
нии плана 2-го полугодия вообще. Ма
лейшие перебои в выполнении этой про
граммы нанесли бы удар нашему общему 
развитию, ибо недонакопление по линии 
плана мобилизации средств не может быть, 
ничем возмещено.

Велико значение плана платежей и для 
регулирования нашего денёжного обра
щения. Выполнение этого плана будет 
содействовать укреплению рубля и оздо
ровлению денежного обращения.

Вот основные черты, которые опреде
ляют громадное политическое и хозяй
ственное значение плана платежей деревни, 
ибо,с одной стороны,нет ни одного вопроса 
нашей партийной политики на селе, кото
рый не касался бы платежей деревни, с дру
гой стороны, нет ни одной важной хозяй
ственно-политической кампании, которая 
не зависела бы от программы этих пла
тежей.



отличительные черты 
основных платежей

Каковы основные черты всех этих пла
тежей? Один из главнейших платежей— 
с.-х. налог, составляющий в этом году 
500 млн .руб., предусматривает производст
венные льготы для отдельных технических 
культур и льготы вообще колхозникам. 
В связи с тем, что колхоз облагается по 
плановому доходу, с.-х. налог является 
могучим рычагом, содействующим пра
вильной постановке учета в колхозном 
хозяйстве. Эти отличительные черты с.-х. 
налога в 1931 г. в грубых чертах опре
деляют его громадное значение в общем 
плане платежей деревни.

Второй крупнейший платеж—государ- 
^ственное страхование. Мы предполагаем 

в этом году собрать 500 млн. руб. против 
примерно 270—280 млн. р. прошлого года. 
Мы пошли в этом году по линии увеличе
ния платежей по государственному стра
хованию. Мы пошли также по пути увели
чения нормы ответственности. Это создает 
большую заинтересованность каждого стра
хователя. Разъяснить это крестьянству— 
значит легко провести мероприятия по 
госстрахованию на селе. Как и все плате
жи, страхование предусматривает значи
тельные льготы колхозному крестьянству 
и льготы для отдельных видов технических 
культур

Перехожу к крупным добровольным 
платежам и прежде всего к государствен
ному займу. В этом году предполагается 
реализовать заем «Третьего, решающего 
года пятилетки» на 1.700 млн. руб. 
За исключением 800 млн. руб., которые 
перейдут на будущий год, всю остающую- 

4» ся сумму предполагается собрать в 
этом году. Что в этом займе отличного от 
предыдущих займов? Намеченная сумма 
реализации займа на год значительно 
увеличена с учетом роста социалистической 
сознательности рабочих масс, с учетом 
роста количества рабочего класса и его 
заработной платы. Ход кампании по раз
мещению займа свидетельствует, что мы 
не ошиблись. Вторая характерная черта 
заключается в том, что в деревне наме
чено реализовать заем на 500 млн. руб. 
с таким подразделением: среди колхоз
ного крестьянства—250 млн. руб. и в инди
видуальном секторе—250 мил. руб. В этом 
году мы, опираясь на широкие слои кол
хозного крестьянства, впервые по-на

стоящему войдем в деревню с государ
ственным займом.

Одна часть всей программы платежей 
в этом году вызывает тревогу. Это—зада
ние по сберкассам в размере более 400 млн. 
руб. Нам трудно удается по-новому раз
вернуть работу на оснований декрета Сов
наркома о сберкассах. Все политические 
и организационные предпосылки для раз
вертывания этой работы есть. План- при
влечения средств в сберкассы требует 
высокой социалистической сознательности. 
Однако в практике этой работы, даже там, 
где зарождается инициатива участвовать 
своими свободными средствами в. социали
стическом строительстве, даже там мы 
не умеем эту инициативу подхватить и 
провести в жизнь.

Наконец, одним из крупных обяза
тельных платежей является возврат 
ссуд по системе сельхозкредита. Этот 
платеж несомненно обеспечен. В этом году, 
после издания закона о производственном 
кредитовании колхозов, задача собирания 
старых ссуд при умелом разъяснении этого 
закона чрезвычайно облегчена.

колхозное крестьянство — 
организатор и застрельщик 

денежных накоплений на селе

Что нового мы встречаем при реализации 
программы платежей и что надо учесть 
при разработке практических положений 
и при оценке политического значения всей 
этой программы? Основное новое в деревне, 
куда мы идем с этой программой, заклю
чается в том, что большинство крестьян
ских хозяйств—колхозные хзяйства, ко
торые являются основными в сельско
хозяйственном производстве. По линии 
участия в платежах колхозное крестьян
ство дает меньшую часть. Это подчерки
вает ту политику поддержки колхозного 
движения, которую ведет наше государ
ство. Однако вместе с советским аппара
том колхозное крестьянство обязано стать 
организатором и застрельщиком всех де
нежных накоплений на селе, подлинным 
помощником советской власти в работе 
по выполнению программы платежей этого 
года.

на основе новых методов работы 
перестроить финансовый аппарат

Новое заключается и в том, что мы 
имеем больший масштаб работы, чем это 
было в прошлые годы. Взятые масштабы,, 
взятые темпы требуют новых методов.
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Финансовая работа в части мобилиза
ции средств на селе не под силу одному 
финансовому аппарату. Только при по
мощи всей партии, всех советских, про
фессиональных, комсомольских органи- 
ваций на селе, в районе можно выполнить 
эту работу. Финансовая работа будет 
успешно проведена, если она получит 
такую же поддержку партии и всех обще
ственных и советских организаций, как 
и другие кампании, как борьба за хлеб.

Новая обстановка и новые масштабы 
требуют решительной перестройки нашего 
финансового аппарата.

как мы думаем организовать эту ра
боту? Во 2-м полугодии нам не обой
тись без мер, которые некоторые товарищи 
могут назвать мерами чрезвычайного ха
рактера. К ним относится необходимость 
создания в областях, районах и селах 
специальных пятерок для руководства 
реализацией планов в деревне, пятерок, 
возглавляемых председателями соответ
ствующих исполкомов и состоящих из 
представителей финансовых, партийных, 
общественных и профессиональных органи- 
ваций.

Мы только в этом году начинаем по- 
настоящему бороться за финансы. Когда 
мы добьемся к ним такого же внимания 
общественных организаций, каким поль
зуются хлебозаготовки, мы от этих пяте
рок сможем отказаться. Сейчас они будут 
тем аппаратом, который будет отвечать 
за реализацию плана в целом, который 
будет проверять в штабном, чрезвычайном 
порядке низовые организации.

Далее, товарищи, мы во 2-м полу
годии не можем еще отказаться от системы 
уполномоченных—из центра в область, 
от области в район, от районов в село, 
уполномоченных, которые должны специа
льно собирать деньги.

Одновременно с этим необходимо орга
низационно укрепить аппарат. Что мы 
уже сделали в этом отношении? Мы дали 
по одному работнику в районные сберкас
сы для проведения работы по займу и 
сберегательному делу. Если это не сде
лано во всех районах, то это необходимо 
сделать в ближайшее время. Необходимо 
взять в райфо по одному работнику спе
циально для ведения массовой работы, 
для связи со всеми общественными орга
низациями в районе. Наконец, надо под
держать инициативу товарищей из ЦЧО 
о том, чтобы заместитель председателя 

сельсовета имел платную должность и 
чтобы он ведал финансовыми вопросами 
и одновременно возглавлял и финансовую 
секцию сельсовета.

Ответственными за организацию мас
совой работы на селе, в районе являются 
не только те организации, которы ее 
ведут, но и финорганы. Задача каждого 
руководителя финоргана заключается в 
том, чтобы уметь добиться серьезной ре
шительной поддержки сельских и район
ных организаций в борьбе за финплан.

Опыт отдельных районов и областей 
в 1-м полугодии подсказал нам очень 
много форм агитационно-массовой работы 
в борьбе за финплан. Этот опыт должен 
быть подхвачен и расширен во 2-м 
полугодии.

Первая и основная задача заключаете^ 
в том, чтобы создать финансовый актив 
на селе главным образом через финансо
вые и налоговые секции сельсоветов. Вто
рая задача—-оживить комиссии содействия 
госкредиту и сберделу, заставить их ра
ботать, создать их там, где их до сих пор 
нет. Опыт нескольких районов—Урала, 
Нижней Волги, ЦЧО по созданию комис
сий содействия финплану при заводах 
и фабриках, а в том случае, когда мы го
ворим о программе платежей деревни,— 
при колхозах, несомненно является опы
том, который можно распространить на 
весь Советский союз. Конечно, эти ко
миссии содействия финплану не должны 
подменивать собой, не должны поглощать 
существующих комиссий по госкредиту 
и сберделу, оправдавших себя в своей 
работе.

Наконец, все многочисленные формы 
агитационно - массово!! работы, которые 
практиковались во всех районах в той 
или иной мере, большем или меньшем ** 
масштабе,—организация бригад, посылка 
уполномоченных, прикрепление, подвор
ные обходы, эстафеты, буксир, соцсорев
нование между отдельными районами, сле
ты ударников - колхозников, организа
ция ударников финансового фронта— 
все эти формы несомненно должны быть 
распространены на весь Советский союз.

Первое полугодие выдвинуло ряд ге
роев на финансовом фронте. Этих героев 
надо вытаскивать, премировать, показать 
всему Советскому союзу. Страна должна 
знать о них так же, как она знает о героях 
промышленности и сельского хозяйства. 
Печать во всей нашей работе должна 
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играть исключительную организующую 
роль. Между тем мы до сих пор этого 
не добились. Финансовый аппарат во что 
бы то ни стало должен добиться самого 
активного вмешательства печати, район
ной и областной, в наши дела.

В финансовом аппарате назрела необхо
димость создания агитационно-массового 

о сектора, как в Наркомфине Союза, так 
и в наркомфинах союзных республик 
и областных финорганах.

Нам нужно так много вести широчайшей 
массовой; политической работы, так возрос 
интерес широчайших рабочих масс к фи- 
нансововым вопросам, что без специаль
ного органа, концентрирующего эту ра
боту в каждом финансовом аппарате, 

^ам не обойтись.

абеспечить стопроцентное выполне
ние плана из декады в декаду

Громадное значение имеет составление 
правильных планов платежей—област
ных, республиканских и в особенности 
районных. Нужно добиться, чтобы каж
дая область составляла очень тщательный 
план. Должна быть единая методология 
составления районных планов платежей 
в соответствии с особенностями каждого 
района. Также тщательно должна быть 
построена разбивка районных планов по 
селам. Должны обязательно составляться 
для оперативного руководства не только 
квартальные, но и месячные и декадные 
планы, доводимые до села. Все директивы, 
которые имеются за последнее время, тре
буют того, чтобы в третьем и четвертом 
кварталах было обеспечено не только 
100-процентное выполнение плана в целом, 

«ко и 100-процентное выполнение плана 
из декады в декаду.

Огромную организующую роль в этой 
работе должна сыграть отчетность. До 
сих пор отчетность по мобилизации средств 
и по линии платежей у нас поставлена 
плохо. Оперативно руководить работой 
на основе этой отчетности нельзя. Отчет
ность по весенней посевной кампании, 

да и по всякой другой кампании, которая 
проводится на селе, поставлена гораздо 
лучше, чем у нас. Финансовый аппарат до 
сих пор не сумел наострить вопроса об 
отчетности. А, естественно, если мы хотим 
следить за нарастанием успехов из де
кады в декаду, если мы хотим, чтобы 
каждая декада давала 100-процентное вы
полнение плана, то без совершенно четкой 
отчетности, мы этого добиться не сможем.

энергия финорганов 
и активность общественных 

организаций — 
залог выполнения плана

В первом полугодии мы шли по всему 
Советскому союзу неравномерно. У нас 
были отдельные передовые районы и были 
отдельные отсталые районы. Скажем, 
Закавказье, Ленинград в начале II 
квартала и несколько других районов и 
областей шли хорошо. При анализе ока
зывается, что там общественные органи
зации лучше ведут работу, энергичнее 
действует аппарат и вся финансовая ра
бота находите/? в центре внимания. В от
стающих же областях наши финансовые 
аппараты не умеют в должной мере под
нимать финансовую работу на необходи
мую высоту. На Сев. Кавказе, в Ср. Волге 
и в некоторых других районах вместо 
активной большевистской борьбы име
лись совершенно недопустимые оппорту
нистические споры о реальности плана.

План платежей по Союзу реален, он 
реален в основном по каждой области. 
Засучив рукава, мы будем драться за его 
выполнение во что бы то ни стало. И для 
руководителя и для каждого низового 
работника — это достойная большевика 
работа. Каждый из нас, кто будет рабо
тать на этом участке, будет чувствовать, 
что он делает громадное дело создания 
дополнительного накопления, дополни
тельных ресурсов народнохозяйствен
ного плана 1931 г., что он делает такое 
же важное дело, как делает любой руко
водитель промышленного предприятия 
совхоза, МТС или даже руководите® 
партийной организации.

Мобилизовать активность колхозного кресть
янства на борьбу за план осенних платежей 

деревни
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БОРОТЬСЯ
ЗА РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ
РАБОТЫ ПОТРЕБКООПЕРАЦИИ

3. ВВЕДЕНСКИЙ ------- ----- -------- --------------

Переход кооперации на хозрасчет, но
вые условия кредитования, коренная пе
рестройка системы на основе обращения 
ЦК партии, Совнаркома и Центросоюза 
в первую очередь выдвигают задачу до
стижения полной рентабельности потреби
тельской кооперации.

Целый ряд кооперативных организаций 
не выдержал испытания, которым явился 
для них переход на новые методы хозяй
ствования, и при ликвидации автоматизма 
банковского кредитования оказался не
платежеспособным. Причины этого заклю
чаются в том, что эти организации 
пецестали по-настоящему интересоваться 
вопросами снижения своих расходов, ра
ционализации и удешевления торговой 
деятельности, перестали считать деньги 
и заботиться о финансовых результатах 
своей работы.

Задания единого финансового плана 
ставят кооперацию перед необходимостью 
ускорения товарооборота, значительного 
снижения торговых расходов, всемерной 
борьбы с потерями. Они требуют без
условной рентабельности всех отраслей ра
боты кооперации и прежде всего ее тор
говой деятельности.

Полное осуществление этих заданий 
даст громадные результаты. Ускорение 
оборачиваемости потребительской коопе
рации с 35 дней до 26 в среднем по всей 
системе должно дать экономию в течение 
года в 300 млн. руб., снижение расходов 
потребительской кооперации на 1% долж
но дать общую экономию в итоге года 
в 150 млн. руб. Достижения установлен
ной финпланом рентабельности по товаро
обороту и кооперативной промышленности 
должны дать сумму, равную 450 млн. руб. 
в 1-м полугодии. Борьба за выполне
ние этих показателей финансового плана 
не приобрела значения деловой програм
мы работы потребительской организации.

Кооперация начала бороться за рента
бельность торговли только по линии пре

одоления внешних препятствий. Такими 
препятствиями являлись случаи налого
вого переобложения по отдельным това
рам, незаконного повышения цен со сто
роны промышленности, съедавшего при 
стабильности розничной цены кооператив
ную наценку, и практиковавшаяся система 
разных наценок и переложений со сто
роны Наркомснаба. Практика ценообра
зования до самой последней поры стра
дала существенными недочетами и был<^ 
серьезным препятствием в борьбе за рен-^ 
табельность кооперации. В настоящее вре
мя все эти внешние препятствия, мешаю
щие кооперации обеспечить рентабель
ность своей работы, ликвидированы ре
шениями правительственных органов. Для 
кооперации создаются благоприятные 
условия ценообразования, которые долж
ны обеспечить полную возможность до
стижения рентабельности кооперативной 
торговли.

Ликвидация внешних тормозов тем бо
лее обязывает кооперацию вплотную за
няться устранением внутренних препят
ствий. В этом направлении кооперации 
предстоит огромная работа.

Для того, чтобы понять это, достаточна 
познакомиться с деятельностью отдель
ных кооперативных организаций, которые 
оказались в разряде неплатежеспособ
ных. Прежде всего поражает полнейшая 
хозяйственная беспомощность. Невероят-*- 
но запущена отчетность. Расходы растут, 
на счетах огромная дебиторская задол
женность, которая давит тяжелым гру
зом на организацию. Работа по мобили
зации средств отсутствует. Разумеется, 
в такого рода организациях отсутствуют 
малейшие намеки на деловую программу 
дальнейшей работы. Такие организации 
требуют серьезнейшей работы по выпра
влению их хозяйственного положения. 
В ряде случаев только финансовый на
жим, лишение худших организаций кре
дитной поддержки заставит эти органи
зации мобилизовать свои товарные остат
ки, начать работу по расчистке дибитор- 
ской задолженности и ребром поставить 
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вопрос о снижении расходов. Никакие 
льготы не могут спасти нездоровую в хо
зяйственном отношении организацию. 
Единственный рычаг хозяйственного оздо
ровления кооперативной системы — это 
хозрасчет.

Важнейшим звеном в проведении хоз
расчета является создание собственных 
оборотных капиталов кооперации. Раз
решение проблемы собственных оборот
ных средств шло до сих пор по преиму
ществу за счет мобилизации денежных 
ресурсов населения в разных формах. 
Этот источник, разумеется, сохраняется 
в полной мере. В деле втягивания Средств 
населения в кооперативную систему мы 
имеем огромные резервы для укрепления 
и постановки на надлежащую высоту ко
оперативной работы. Однако одного этого 

^источника совершенно недостаточно. Он 
должен быть усилен за счет собственных 
накоплений кооперации, путем снижения 
расходов и достижения тех норм рента
бельности, которые намечены в едином 
финансовом плане. Кооперация должна 
полностью использовать созданную для 
нее благоприятную обстановку и не только 
выполнить задания на III и IV' квар
талы, но перекрыть прорывы по линии 
рентабельности за 1-е полугодие.

Следует обратить внимание на суще
ствующее перекрещивание финансовых 
обязательств по линии потребительской 
кооперации, которое заключается в том, 
что потребкооперация, получая кредиты 
от банка, в то же время обязывается вы
плачивать известные суммы по линии 
выборки установленного для нее специаль
ного 8-процентного займа. Возникает 
вопрос, не правильнее ли будет с точки 
зрения хозрасчета упростить эти финансо- 

2 вые взаимоотношения кооперации с фин- 
** планом путем отмены для нее выборки 

8-процентного займа и замены этого обя

зательства соответствующим снижением 
банковской задолженности. Это последнее 
мероприятие можно провести постепенно„ 
сняв сначала с банковского кредита те 
звенья потребкооперации, которые уже. 
в настоящее время могут работать це
ликом за свой собственный счет. При 
такой реформе отношений между коопе
рацией и единым финансовым планом соз
дается новый очень сильный рычаг прове
дения хозрасчета в кооперации. Снятие 
с банковскго кредитования отдельных 
звеньев кооперативной системы заставит 
их с гораздо большим вниманием отно
ситься как к мобилизации средств насе
ления, так и к обеспечению полнейшей 
рентабельности своей работы и действи
тельно заставит их бороться за свою 
собственную крепкую финансовую базу.

Перед финансовым аппаратом на местах 
стоят исключительно серьезные задачи 
по обеспечению хозрасчета в кооперации 
и полнейшей рентабельности ее работы. 
Недочеты в деятельности отдельных ко
оперативных организаций лучше всего мо
гут быть вскрыты местными финорганами, 
которые находятся в постоянных деловых 
отношениях с кооперативной системой. 
Местные финансовые организации в бли
жайшее же время должны организовать 
работу по затребованию и изучению ба
лансовых отдельных кооперативных орга
низаций, особенно тех организаций, ко
торые временно попали в полосу неплате
жеспособности. Целью изучения этих ба
лансов должны быть выявление конкрет
ных причин убыточности и выработка 
определенной программы по финансовому 
И хозяйственному оздоровлению низовых 
кооперативных организаций и коопера
тивных союзов. Финорганы должны осоз
нать, что в выполнении финансового пла
на III квартала деятельность кооперации 
имеет решающее значение. $

Борьба
за накопления в потребкооперации—» 

важнейшая задача финорганов
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ВЕКСЕЛЬ ЖДЕТ СВОЕЙ ПОЛНОЙ ОПЛАТЫ
КЕРБЕЛЬ ------------------------------------------------

•
Практические решения совеща
ния ты будет считать вексе- 
лат, по иотороту необходимо 
рассчитаться полным руб лет 
(из речи тов. ГРИНЬКО на всесоюзном 
совещании работников сберегательного 

дела и госкредита)

121 миллион рублей вме
сто 230 млн. — таков итог работы 
сберегательных касс по привлечению вкла
дов населения за первую половину 1931 г. 
Меньше всего причины столь явно неудо
влетворительного выполнения задания по 
вкладам можно искать в его нереальности, 
в отсутствии экономических возможно
стей.

В своем постановлении от 1 февраля 
с. г. о работе сберегательных касс и раз
витии сберегательного дела Совнарком 
Союза отметил, что достижения сберкасс 
«далеко еще не соответствуют тем огром
ным возможностям, которые имеются в 
связи с ростом денежных доходов населе
ния». Всесоюзное совещание работников 
сберегательного дела и госкредита также 
со всей категоричностью подчеркнуло, 
что установленная финпланом 1931 г. 
сумма поступлений по вкладам является 
реальной и выполнимой.

Причины указанного прорыва кроются 
в том, что сберегательные работники еще 
не научились в новых условиях работать 
по-новому—в качестве действительных 
организаторов массовых сбережений, они 
кроются в неудовлетворительной органи
зации сберегательного аппарата.

план организации сети 
выполняется плохо

В конце^.930 г. одна сберегательная 
касса приходилась в городах на 3 тыс. 

® населения, а в сельских местностях — 
на 8 тыс. При исключительной террито
риальной разбросанности населения Со
ветского союза, недостаточность сель
ской сети сберкасс очевидна. Поэтому 
СПК предложил удвоить к 1 января 
1932 г. число сберегательных касс доведя 
их общее количество не менее чем до 
50 тыс., в том числе в сельских местно
стях не менее чем до 35 тыс.

По встречному оргплану, утвержден
ному всесоюзным совещанием, местные 
управления ГТСК и ГК и финорганы 

взяли на себя обязательство довести чи
сленность сети к указанному Совнаркомом 
сроку до 54.156 единиц, в том числе на 
селе до 38.750, и 75% годового плана вы
полнить в 1-м полугодии. На деле же 
по сельскому сектору вместо 11.750 сбер
касс, подлежавших открытию в 1-м по
лугодии, организовано только 8.730 касс.

Ряд районных и городских сберкасс 
пошел по пути наименьшего сопротивле
ния и, значительно перевыполнив план 
сети по городу, очень слабо выполнил 
его по селу. Руководящие управления 
ГТСК и ГК слабо реагировали на это. 
Яркие примеры такого отношения по
казали Западная область, ЦЧО и УССР.

*
сберкасса при колхозе—редкость

При общем недовыполнении плана орга
низации сберкасс на селе, некоторые края 
и области все же добились выполнения 
и перевыполнения этого плана. Так, Се
верный край дал 205% плана, Ива
новская область — 106%, Карельская 
АССР — 198%, Западная Сибирь — 115% 
и т. д. Однако и в этих областях и краях 
сберкассы при колхозах — редкое явле
ние, так как обычно сельские сберкассы 
открываются по случайным соображениям.

Не заранее определенные группы тру
дящихся — колхозники, рабочие совхо
зов, МТС, лесоразработок и т. п., а слу
чайные посетители — вот на кого част® 
ориентируются местные органы при по
строении сети сельских сберкасс. Запад
ная Сибирь и Ивановская область, пере
выполнившие полугодовой план органи
зации сельской сети, задание по откры
тию сберкасс при колхозах выполнили: 
первая—на 45%, а вторая—всего на 16%. 
Такое же примерно положение и на Сев. 
Кавказе, на Украине и в других местах. 
В целом по Союзу плановое задание, 
намечающее окрытие 15.680 сберкасс при 
колхозах выполнено за первое полугодие 
менее чем на 40%.

С организацией других отраслевых сбер
касс дело обстоит не лучше. В Северном 
крае в пунктах лесозаготовок открыты 
только 41 сберкасса, в Западной области— 
35, в Московской — 5, в Ленинградской— 
7. То же самое и на торфоразработках: в 
Московской области таких сберкасс орга
низовано 13, а в Ивановской — 19.

14



Выполнение плана сети при совхозах 
и МТС проходит также вяло. Из 3.733 сбер
касс, намеченных по плану, открыто в 
общем по Союзу только 30%. Особенно 
отстали Восточная Сибирь, Нижняя Вол
га, Западная область, Урал, Украина. 
Характерно, что лучшие из лучших МТС 
и зерносовхозов, списки которых опубли
кованы в «Правде» 26 и 29 мая, за неко
торыми исключениями до последнего вре
мени не имели сберкасс. Больше того, 
в местных управлениях ГТСК и ГК до 
сих пор нет сведений о работе сберкасс 
при этих МТС и зерносовхозах.

новостройки не в почете

Невиданное по своему размаху промы
шленное, сельскохозяйственное и город
ское строительство создает обширнейшие 
возможности для работы сберегательных 
касс. У миллионов рабочих новостроек 
накапливаются значительные денежные 
средства. Страна нуждается в средствах 
для финансирования новостроек и тре
бует от сберкасс активной работы по моби
лизации денежных накоплений и временно 
свободных' средств населения.

На деле вместо активной, правильно 
организованной работы мы здесь наблю
даем лишь скудные результаты самотека. 
Это иллюстрируется следующими дан
ными:

Госшарикоподшипник, 
Москва...................................4.600

Сталипградстрой, Н. Вол
га......................................... 5.800

Л Сормовский р., Н.-Нов
город.  ............................ 5.724

Зуегрэс, Макеевка, УССР, а. 000
Алюминиевый комби

нат, Ленинградская,обл. . 4.500
Ивгрэс, Иваново-Возне

сенск.................................... 8.287
Хибинские апатиты, 

Мурманск........................... 16.800
Уралмашинострой, Свер

дловск . .................... 12.000
Днепрокомбинат, Запо

рожье ...................  35.000

я и
Я ь 

.¾1 и

312 120 8

400 600 13

500 1.160 11
550 960 34

676 350 4

780 1.466 62

1.000 2.700 64

1.355 1.774 94

3.600 10.000 632

Строительства й

Материалы по ряду других новостроек 
говорят о таких же примерно результа
тах. Некоторое, хотя и незначительное 
число новостроек, совершенно не обслу
живается сберкассами.

нужно не только количество, 
но и качество

В своих директивах о выполнении по
становления СНК от 1 февраля главное 
управление гострудсберкасс и госкредита 
неоднократно подчеркивало, что агент
ства, обслуживаемые только одним работ
ником и то по совместительству, являются 
весьма слабым орудием для успешного 
осуществления поставленных перед сбер
кассами задач.

Основном типом сберкасс должны 
быть или агентство со штатным сотруд
ником или приписная сберкасса на круп
ных предприятиях, новостройках, в учре
ждениях и колхозах; базовой сберкассой 
должно быть отделение, представляющее 
собою наиболее мощный тип кассы. Толь
ко на базе более совершенной в организа
ционном отношении сберкассы может и 
должна быть развернута широкая сеть 
менее мощных касс, в том числе агентств 
с работниками по совместительству и уцол- 
номоченных, для максимального црибли- 
жения сберкассы к трудящимся в цехе, 
на квартире, в поле, на отдельных участ
ках новостроек, в мелких учреждениях, 
мелких населенных пунктах и т. д.

На деле же получилось, что арсенал 
вспомогательных организационных меро
приятий применяется на основных участ
ках работы как самостоятельная сила,— 
и здесь одна из серьезнейших причин 
прорыва на сберегательном фронте. Боль
шинство предприятий, учреждений, сов
хозов и колхозов обслуживается агент- 

/ ствами с работниками по совместитель
ству. Строительства завода «Колибр» в 
Москве, фабрики кинопленки в Шостке, 
Тагильского металлургического завода на 
Урале и множество других крупных 
строек и предприятий обслуживаются 
агентскими сберкассами.

Вместе с тем такое исключительно 
сильное орудие, как кадры уполномочен
ных, используется совершенно недоста
точно. Сотни тысяч активистов-уполномо
ченных при правильном и живом руко
водстве могли бы обеспечить громадные 
успехи. К сожалению, этого не понимает 
и не хочет понять большинство руководи
телей сберкасс.

показательные 
сберкассы навыворот

большинство руководителей сберкаса 
не хочет понять того, что показ хорошей, 
действительно образцовой работы — пре
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восходный рычаг для активизации работы 
всей сети, всей общественности. Со дня 
опубликования постановления СНК про
шло уже 6 месяцев, а директива об орга
низации показательных сберкасс осуще
ствляется безобразно вяло.

Бывает и так, что после организации 
и торжественного открытия показательной 
сберкассы ею больше не интересуются 
и оставляют ее без наблюдения и инструк
тажа; зато многочисленны примеры об
ратного порядка: рядовая сберкасса, в 
результате подлинно большевистской ра
боты ее сотрудников и активной поддерж
ки общественности становится образцо
вой кассой.

Перед нами официальная справка упра
вления ГТСК и ГК РСФСР об организа
ции показательных сберкасс по республи
ке на 1 июля. Из этой справки видно, что 
в Московской области организовано 50 та
ких сберкасс, Ленинградской—35, на Сев. 
Кавказе — 54, на Урале — 60, в Сред
ней Волге — 89,, ЦЧО — 17, Ивановской 
областй— 42, в Нищегородском крае — 
41 и т. д. А знает ли управление ГТСК 
и ГК РСФСР и соответствующие управле
ния перечисленных областей, в чем по 
существу «показательные» особенности 
этих сберкасс? А если знают и если кассы 
эти подлинно-показательные, то что ими 
сделано для перенесения опыта и методов 
их работы на всю сберегательную сеть? 
Со всей ответственностью заявляем, что 
они очень мало знают о деятельности этих 
касс и ничего не сделали, чтобы восполь
зоваться опытом и методами работы луч
ших.

Мы вынуждены констатировать, что ор
ганизация показательных сберкасс яв
ляется наиболее слабым и забытым участ
ком в работе руководящих звеньев сиг 
стемы. Вместо действительно образцовой 
работы мы сплошь и рядом сталкиваемся 

с образцами никудышной работы, пока
зательной навыворот. Ярким доказатель
ством этого является масса жалоб и за
явлений клиентов сберкасс в бюро жалоб 
гри главном управлении.

Бюрократические традиции в сберега
тельном аппарате еще не сломлены, бю
рократические язвы еще не вытравлены.

драться за хороший аппарат

Характеристика организационного со
стояния и организационных мероприятий 
сберегательного аппарата, данная нами, 
является далеко неполной. В частности 
мы совершенно не коснулись вопроса о 
подготовке кадров, о развертывании инсти
тута общественных инструкторов, о ходе 
соцсоревнования и ударничества в систе> 
ме сберкасс и т. д. Но и сказанного вполне 
достаточно, чтобы убедиться в наличии 
огромных недочетов в организации аппа
рата сберегательных касс и его работы. 
Такое отношение далее нетерпимо.

«За последние месяцы был ряд партий
ных и правительственных решений, ко
торые создали полную ясность в вопросе 
о направлении дальнейшей работы сбе
регательных касс и государственного кре
дита. На вас, работников аппарата, ло
жится обязанность превратить эти ди
рективы в конкретный оперативный план 
действий» — так заявил тов. Гринько на 
совещании работников сберегательного де
ла и госкредита.

Работники сберегательного дела долж
ны доказать, что они стоят на уровне 
огромнейших задач решающего года пяти
летки, что они хотят и умеют по-больше
вистски бороться за решения этих задач, 
за крепко организованный сберегательный** 
аппарат.

Сберкассы — мощный источник дополнитель- 
ного финансирования социалистической

стройки



ЗАЙМЫ И СБЕРКАССЫ
ШИРОКИМ ФРОНТОМ РАЗВЕРНУТЬ 
МАССОВУЮ РАБОТУ В ДЕРЕВНЕ
ЛИКВИДИРОВАТЬ ОТСТАВАНИЕ ДЕРЕЗНИ
В РЕАЛИЗАЦИИ ЗАЙМА
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БУКСИРОМ РАБОЧИХ И 
ПОМОЖЕМ ВЫПОЛНИТЬ

КОЛХОЗНЫХ БРИГАД
ПЛАН, СРЕДИ ЕДИНОЛИЧНИКОВ

УСИЛИТЬ ТЕМПЫ

На данной стадии кампании по разме
щению займа «Третьего, решающего года 
пятилетки» важнейшими задачами яв
ляются: быстрейшее завершение реализа
ции займа на селе среди колхозников и 

^единоличников, обеспечение поступле
ния средств по крестьянской подписке, 
па ряду с усилением ее темпов, оформле
ние первым взносом в кредитные учрежде
ния всей коллективной подписки рабо
чих и служащих из зарплаты за 1-ю 
половину августа и продолжение работы 
по займу в городе до 100-процентного 
охвата всех трудящихся, вновь влива
ющихся в производство, строительство 
и аппарат.

Эти четыре задачи являются централь
ными, и разрешение их требует активной, 
напряженнейшей работы прежде всего 
самого финансово-кредитного аппарата.

Основным недостатком займовой ра
боты на селе по колхозному сектору яв
ляется слабый охват займом самодеятель
ных членов колхозных хозяйств; очень 
часто выполнение контрольной цифры 
здесь обеспечивается за счет превышения 
передовыми колхозниками задания - ло- 
зунга «21 трудодень — в заем», а охват 

' колхозников займом остается минималь
ным. Недостаточным темпом идет и офор
мление подписки по колхозному секто- 
РУ-

Еще более заслуживает внимания ог
ромный разрыв в выполнении заданий 
по займу между колхозниками и едино
личниками. В то время как выполнение 
контрольного задания по колхозному сек
тору на 1 августа достигло 85,5°/0, еди- 

♦ ноличники выполнили задание лишь на 
16,9%.

Крупнейшим недостатком в реализа
ции займа среди единоличников являет
ся злоупотребление подпиской, не под

крепляемой взносами; наблюдается и та
кое уродливое явление, когда раздача 
облигаций контрагентам уже считается 
реализацией. Явлениямй такого поряд
ка и объясняется тот разрыв между дан
ными о реализации и фактическим по
ступлением средств, который мы имеем1).

Из этого положения и вытекают те 
мероприятия, которые должны быть при
няты.

Прежде всего необходимо изменить са
мое направление работы финансово
кредитного аппарата и оказывающих ему 
свою помощь общественных организаций. 
Вся работа должна быть направлена на 
100-процентный охват займом всех колхоз
ников при выполнении основного лозунга 
кампании —• «21 трудодень — в заем». На 
ряду с этим необходимо сейчас же раз
вернуть работу по получению с колхоз
ников первого взноса, который, во вся
ком случае, должен поступить не позд
нее августа.

По условиям реализации, колхозни
кам предоставляется рассрочка до 1 мар
та 1932 г., при чем до 1 января они долж
ны внесли половину подписной суммы. 
Во многих местах колхозники, учитывая 
огромное значение быстрейшего посту
пления денег в распоряжение государства, 
выносят постановления о сокращении сро
ка оплаты облигаций; такие постановле
ния должны всячески поощряться об
щественностью и работниками нашего ап
парата.

В отношении единоличников необхо
димо резко усилить темпы реализации.
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Ч На 20 июля среди единоличников было 
размещено займа на 24,2 млн. руб., а фактически 
в Госбанк поступило по всем секторам только 
6,6 млн руб.



Опыт и прошлой и текущей кампании 
доказал, что там, где общественные 
силы приведены в движение, где раз
мещению займа среди единоличников 
уделяется должное внимание, там кон
трольное задание выполняется. Только 
в массовой организации работы надо ис
кать решения поставленной задачи.

Крупнейшим вопросом кампании яв
ляется продвижение денег по каналам 
кредитной системы. Мы имеем сейчас 
такое положение, когда собранные уже 
взносы остаются длительное время на 
руках уполномоченных и контрагентов 
сельсоветов, застревают на сберегатель
ных книжках сельсоветов и т. д., неделя
ми не попадая на текущий счет Нарком
фина в Госбанк.

С такими явлениями необходимо по
вести самую решительную борьбу. Здесь 
надо действовать двумя методами. С од
ной стороны, нужно неустанно разъяс
нять сельским работникам, что для го
сударства далеко не безразлично, нахо
дятся ли деньги в сберкассе, или же они 
поступили на счет Наркомфина. Каждый 
сельсоветчик, каждый уполномоченный и 
контрагент должны отчетливо уяснить, 
что государство может распоряжаться 
деньгами лишь тогда, когда они посту
пили на текущий счет Наркомфина в 
Госбанке. И на ряду с такой разъяснитель
ной работой мы обязаны применять са
мые решительные меры в отношении тех, 
кто умышленно или по халатности за
держивает у себя собранные по займу 
средства.

Само собою разумеется, что, требуя 
усиленного внимания финансово-кредит
ного аппарата к вопросам мобилизации 
средств по займу и их продвижению по 
кредитной системе, мы ни в коей мере 
не допускаем ослабления работы по раз
мещению займа на селе. Размещение зай
ма и сбор взносов по подписке являются 
органическим целым, в котором одно 
дополняет другое.

Следующий вопрос, который на дан
ной стадии кампании является чрезвы
чайно важным, — это вопрос о взносах 
по коллективной подписке рабочих и 
служащих.

Опыт прошлых двух массовых займов 
доказал, что, хотя в отношении коллек
тивной подписки рабочих и служащих, 
казалось бы, не должно быть никаких 
препятствий, задерживающих приток 

средств в кассы Госбанка, такие пре
пятствия и задержки все же возникают.

Чаще всего приходится бороться с фак
тами задержки собранных взносов ад
министрацией предприятий и учрежде
ний. Имеется постановление Совнаркома 
о том, что такие действия являются уго
ловно наказуемыми. Финансово-кредит
ный аппарат обязан установить самое 
четкое наблюдение за поступлением взно
сов по каждому коллективу.

Первый взнос должен поступить из 
зарплаты за 1-ю половину августа. 
Эта установка должна быть выдержана 
полностью.

Последнее, на чем нужно остановить
ся, — это вопрос о продолжении работы 
по размещению займа среди рабочих и 
слущащих. При значительном перевыпол-'*'.' 
нении суммы контрольного задания по 
этому сектору, мы знаем, что значитель
ный контингент рабочих и служащих еще 
не подписался на заем. По отдельным 
районам количество рабочих и служащих, 
не охваченных займом, составляет 10— 
15°/о (Ивановская область, Урал, УССР 
и т. д.). В то же время расширяющееся 
производство и строительство, привлекая 
огромные массы новых постоянных и 
временных рабочих и сезонников, от
крывает широкие перспективы для раз
вертывания подписки среди них. Эти воз
можности должны быть полностью ис
пользованы.

Большинство районов Советского сою
за, перевыполнивших контрольное зада
ние по сектору рабочих и служащих, 
оценило этот успех, как сигнал для ос
лабления своей работы, а часто и для 
полной демобилизации. Известен ряд слу
чаев полного распада комиссией содей-ч 
ствия, решительного падения интереса 
финансово-кредитного аппарата к зай
мовой кампании. Разумеется, таким на
строениям нужно дать решительный от
пор. Работа по займу среди рабочих и 
служащих не может прекращаться Ни 
на одну минуту, при чем она должна 
быть поставлена так, чтобы каждый тру
дящийся, вновь попадающий в коллек
тив, был немедленно привлечен к под
писке на заем.

Работа по займу далеко не закончена 
и не может быть и речи о демобилизации 
сил,—темпы должны быть всемерно уси
лены.
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РАБОТАТЬ МЕТОДАМИ ЛУЧШИХ
Н. К-ИЙ---------------------------------- -- ------------------

Украина, по данным на 25 июля, реали
зовала займа на 308.100 тыс. руб., что 
составляет 91,9% задания. По отдельным 
социальным секторам план выполнен так: 
рабочие и служащие — 114,2%, кустари 

» и неорганизованное население — 84% и 
крестьяне — 51,5%, в том числе колхоз
ники — 73,9% плана и единоличники — 
10,8%. По единоличному сектору учиты
вается только продажа облигаций за на
личный расчет.

Реализация займа не во всех районах 
идет одинаково: 12 районов закончили 
выполнение плана и среди колхозников 
и единоличников, 41 район (из 384) вы- 

■ полнили по сельскому сектору свыше 
100% плана.

Только 30 колхозов добились того, что 
на заем подписались все трудоспособные 
колхозники.

Какими же методами было обеспечено 
выполнение и перевыполнение плана в 
одних районах Украины и в чем причины 
отставания других? Об этом рассказал 
(по радио) на заседании Центральной 
комиссии содействия госкредиту и сбе
регательному делу при Президиуме ЦИК 
СССР тов. Беринский, член коллегии 
Украинского Наркомфина.

Все районы Украины, — сказал он,— 
имели полную возможность до 25 июля 
закончить выполнение плана и по колхоз
ному и по единоличному сектору.

Срыв работы — а иначе такое «выпол
нение» расценивать нельзя ■— явился ре
зультатом оппортунистического бездей^ 
ствия районных организаций, непонима- 
ния ими того, что в новой обстановке надо 
и работать по-новому, что растягивать 
займовую кампанию на селе нельзя.

В идущих впереди районах работа на
чиналась с составления твердых опера
тивных планов, точно определявших роль 
в реализации займа каждой организации.

К началу кампании в районах, кото
рые теперь стоят в списке лучших — 
Мелитопольском, Цебриковском, Рыков- 
ском, Раздельнянском и др., был пересмо
трен и укреплен за счет лучших активи
стов весь состав комеодов. Все поселения, 
обслуживаемые тем или иным комсодом, 
были разбиты на отдельные участки, и 
к ним были прикреплены определенные 

бригады, котерые потом развертывали всю 
свою работу, применяясь к производствен
ной жизни села.

Подворные обходы проводились или 
рано утром — до выхода крестьян в по
ле, или вечером, после возвращения кре
стьян с работы в село.

Во многих оелах, не ограничиваявь 
подворными обходами, пошли дальше и 
применили еще один метод работы — вы
ход бригад в поле. Каждая бригада шла 
на определенный участок, зная заранее, 
с кем именно из крестьян ей придетвя 
вести беседы. Беседы проводились так: 
крестьяне работают, а в это время один 
из бригадников делает им краткий ин
формационный доклад о займе, о его зна
чении в деле социалистического строитель
ства, о выгодах, которые он дает займо
держателям. Тут же сообщаются резуль
таты подписки в соседних селах, колхо
зах, преимущественно в тех, с которыми 
идет соцсоревнование.

Подписку проводили тут же, не расхо
дясь; бригада обязывалась по окончании 
рабочего дня обойти всех единоличников, 
собрать с них ту сумму, на которую они 
изъявили желание купить заем и внести 
эти деньги в сельсовет. Не было случая, 
чтобы вечером кто-либо отказался пла
тить или заявил об уменьшении подписки.

Но все эти мероприятия дают хороший: 
результат только там, где комсоды и сель
советы оперативно руководят кампанией. 
Как понимали в лучших сельсоветах и 
комсодах Украины задачи этого руко
водства? Там, — говорит т. Беринсний, 
буквально каждый вечер собирались, об
суждали итоги работы истекшего дня, 
опыт лучших бригад немедленно перено
сили на другие участки, вскрывали про
махи других бригад и на них учились, 
как не надо работать. На этих же собра
ниях тщательно проверялись итоги соц
соревнования между колхозами и отдель
ными группами селян.

В том, что большая часть районов 
УССР реализацию займа ведет безобразно 
плохо, виноваты и НКФ УССР, и Цеком- 
сод при ВУЦИК, и Всеукраинский совет 
профсоюзов. Зная о блестящих образцах 
работы в одних районах и оппортунисти
ческих темпах в других, они очень мал© 
сделали для организации буксира и для 
передачи опыта лучших районов худшим
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31 ИЮЛЯ состоялось открытое заседание 
Центральной комиссии содействия госкредиту и 
сберегательному делу при ПрезидиумеЦИК СССР, 
совместно с представителями ВЦСПС, ЦК ком
сомола и Колхозцентра.

Заседание заслушало по радио (оно трансли
ровалось через радиостанцию им. ВЦСПС) 
доклады и сообщения представителей Нарком
фина СССР и ряда союзных республик, краев 
и областей о ходе реализации займа «Третьего, 
решающего» в деревне.

полностью собрать взносы по займу

Ничтожный процент выполнения плана реа
лизации займа в деревне,—заявил в своем высту
плении вам. нач. гл. управления ГТСК и ГК 
т. Прокофьев,—результат отсутствия организую
щего влияния общественности и активной помощи 
города. Ряд фактов говорит о том, что в тех селах 
и колхозах, где массово- 'олитическая работа по
ставлена на должную высоту, где на проведение 
займовой кампании мобилизована обществен
ность, в первую очередь профсоюзы и комсоды, 
где работают бригады рабочих с фабрик и заводов 
и где МТС и колхозы активно помогают едино
личникам, там задания не только выполнены, 
но и перевыполнены, и наоборот,—где займовая 
кампания предоставлена самотеку, так полу
чаются провалы.

Провести подписку на заем,—продолжает 
тов. Прокофьев,—это еще полдела. Наша Основ
ная задача—полностью и своевременно собрать 
взносы по займу.

Между тем имеющиеся данные свидетель
ствуют о неблагополучии в этом отношении. 
Еще нет гарантии в том, что первые взносы по кол
лективной подписке в городах поступят в срок— 
в первой половине августа. Еще хуже положе
ние в деревне. На 20 июля должно было посту-

РАБОЧИЕ московского завода им. т. Мен
жинского и завода им. т. Молотова выдвинули 
предложение об оказании социалистической по
мощи деревне в деле реализации займа «Третьего, 
решающего года пятилетки».

Их призыв, кратко сформулированный в ло
зунге «каждый завод в социалистическом от
вете перед страной за успешное размещение 
займа в подшефном районе», нашел отклик во 
всех концах Союза.

Сотни фабрик, заводов, совхозов, МТС от
кликнулись на призыв передовых московских 
заводов и приняли на себя обязательства по 
проведению кампании на селе.

По существу уже с первых чисел июля, т. е. 
с момента начала развертывания кампании по 
реализации займа среди сельского населения, 
начался всесоюзный поход рабочих буксирных 
бригад за успешное проведение займовой кампа
нии в деревне.

Сейчас можно подвести некоторые итоги 
етого похода и на опыте ряда районов показать, 
как надо и как не надо работать. Можно и нужно 
во всю ширь поставить вопрос о качестве социа
листического буксира, ибо это качество решает 
в основном успех кампании в районах, подшеф
ных промышленным предприятиям, и в колхо
зах, подшефных отдельным цехам крупных 
фабрик и заводов.

ДЕРЕВНЯ ДОЛЖНА ДОГ
УСПЕХИ В РЕАЛИЗАЦИИ ЗАЙМА

ДОБИВАТЬСЯ
пить взносов по меньшей мере 25 млн. руб., 
а собрано около 6 млн.

Такой разрыв между подпиской и поступле
нием денег—яркое доказательство того, что места 
не поняли огромной важности реализации обя
зательств подписчиков по займу.

говорят теста
Далее заседание заслушало сообщения от

дельных союзных республик, краев и областей 
на местах.

Город, — заявил представитель северо- 
кавказского крайкомсода, — 
выполнил контрольную цифру на 112%, а деревня 
—лишь на 31%.Это объясняется слабым участием 
в займовой кампании советской общественности и 
неумением использовать опыт передовых районов.

Представитель Иваново - вознесе н^ 
ского облковсода осветил богатейший" 
опыт передовых районов в займовой кампании. 
Колхозники области выполнили 105% плана, 
единоличники, по неполным данным,—31 %. Есть 
районы, где подписка достигла 170% среди кол
хозников и 111% среди единоличников. Это—• 
результат своевременной подготовки районов к 
займовой кампании, правильной расстановки сил.

По колхозному сектору Средней Вол
ги контрольные цифры выполнены на 73,6% 
и единоличному—на 12,6%. Одна ив причин мед
ленного хода реализации займа в средне-волжской 
деревне—слабое участие в кампании системы 
колхозсоюза: крайколхоз не оказывает почти 
никакой помощи в размещении займа. Для прак-

ЗА КАЧЕСТВО СОЦИАЛи
Как выполняют взятые на себя обязатель

ства сами инициаторы социалистического бук
сира?

Завод им. т. Менжинского шефствует над Ка
шинским районом, Московской области. Сразу 
же после того, как кампания по размещению 
займа среди рабочих и служащих на заводе 
была закончена, заводские организации пере
ключились на работу в селах и колхозах подшеф-*ч 
ного района, куда и направили буксирную бри
гаду из 10 человек. Кроме того, в районе были 
сформированы еще две бригады из передовых 
колхозников и рабочих-отпускников и к работе 
был привлечен пионерский отряд завода, лагерь 
которого находится в Кашинском районе.

Ознакомление с ходом кампании в районе 
показало, что заем реализуется слабо в первую 
очередь потому, что население о нем почти ни
чего не знает. Это открытие послужило 
исходным пунктом, определившим дальнейшую 
работу бригад и районных организаций. Сразу 
же началась широкая раз'яснительная работа. V 
Участие пионеров помогло привлечь к работе по 
размещению займа школьников района.

Хорошая работа буксирных бригад и правиль
ное использование районных сил скоро привели 
Кашинский район к победе, и уже 15 июля он

НАТЬ ГОРОДА И ЗАВОДЫ
«3-го, РЕШАЮЩЕГО»—ГРОМАДНЫ
ЕЩЕ БОЛЬШИХ УСПЕХОВ

тической работы по проведению кампании на ме
стах он до сих пор не послал ни одного человека. 
По данным на 29 июля, Московская об
ласть выполнила свое общее задание на 103,5%. 
Большинство районов области (128 из 148) пере
выполнило план по организованному населе
нию и 60 районов—по колхозному сектору. Кам
панией повседневно руководят партийные, совет
ские и профсоюзные организации, и это является 
главной причиной успеха.

Полтавщина выполнила илан под
писки на 112%, в том числе город—на 122% и 
деревня (по неполным данным)—на 71%. Уже 
собрано 106 тыс. руб. взносов—240% кассового 
плана за июль. Успех был обеспечен главным

^|)бразом ударной работой комсодов.
не ослаблять)а усилить реализацию 

займа

В конце заседания выступил с речью зам- 
наркомфин СССР тов. Левин.

Первая часть кампании—размещение займа 
в городе,—сказал он,—завершена успешно. Но 
значит ли это, что работа по займу закончена? 
Отнюдь нет! Она не будет закончена до тех пор, 
пока не будут выполнены лозунги: «Ни одного 
трудящегося в городе без облигации займа», «Ни 
одного колхозника и единоличного хозяйства без 
подписки на заем в размере трехнедельного за
работка».

Работа по размещению займа в деревне, как 
показали сообщения с мест, проходит далеко не

СТИЧЕСКОГО БУКСИРА
/

рапортовал своему шефу — рабочим завода им. 
т. Менжинского—о выполнении плана размеще
ния займа на 107%.

На Украине призыв менжинцев и молотов- 
цев встретил самый горячий отклик, и почти 
все крупнейшие предприятия включились в ра- 
боту на селе.

* Итоги получились, однако, равные. В те 
время как рабочие Киевщины и Днепропетровска 
поставили работу на селе не хуже, чем менжин- 
цы и молотовцы, в других районах рабочие ор
ганизации ограничились обещаниями помощи, 
но не сумели развернуть ее по-боевому.

Прекрасный образец работы на селе показал 
Киевский район. На 17 июля план реализации 
займа среди колхозников был выполнен с по
мощью рабочих на 103% и среди единоличников 
на 80%. По Днепропетровскому району на это 
же число задание по колхозному сектору было 
выполнено на 79% и по единоличному сектору 
на 74,5%.

Как организовали работу на селе рабочие 
этих двух городов?

Прежде всего и Киев, и Днепропетровск 
отказались от обезлички. Вопрос был поставлен 
так, что каждый цех, каждое предприятие 
отвечает за определенный участок, за определен- 

теми темпами, которые намечены календарным 
планом. Происходит это потому, что мы в своей 
организационной и массово-разъяснительной ра
боте еще не переключились на работу в деревне, 
опыт города еще не перенесли насело, и не орга
низован контроль за выполнением тех директив, 
которые даны местам, в частности Центральной 
комиссией содействия и ВЦСПС.

Совершенно недостаточно участие в реализа
ции займа средних звеньев колхозной системы—- 
районных, областных и краевых колхозсоюзов.

В ряде мест, несмотря на директивы центра, 
работа по займу не увязывается с другими хо
зяйственно-политическими кампаниями и часто 
отодвигается на задний план.

Все это свидетельствует о непонимании мест
ными организациями политического значения зай
мовой кампании, о их неумении поставить работу 
по-новому, по-боевому.

Успешное размещение займа в городе еще раз 
подтверждает, что рабочий класс с энтузиазмом 
поддерживает политику партии в ускорении строи
тельства социализма в нашей стране. Необходимо, 
чтобы и деревня, в первую очередь ее передовая 
часть—колхозы, прониклась энтузиазмом ра
бочего класса и с тем же успехом закончила у себя 
размещение займа.

" рабочие города помогут деревне

Подводя итоги переклички, зампредседателя 
Центральной комиссии содействия госкредиту 
и сберегательному делу при Президиуме ЦИК 
СССР тов. Киркиж выразил уверенность, что 
передовая часть деревни не отстанет от города 
и полностью выполнит контрольные цифры по 
займу. Надо только развернуть широкую массово- 
раз’яснительную работу и бросить в села и кол
хозы бригады рабочих с фабрик и заводов.

ный колхоз или селение. В свою очередь послан
ные на село бригады разбивали каждое селение 
на небольшие участки по 30—40 дворов и наме
чали, что нужно сделать, с чем надо выйти на 
покос, и только после этого приступали к работе.

Однако буксирные рабочие бригады отнюдь 
не подменяли собою местных сельских органи
заций и не позволяли сельсоветам и комсодам 
думать, что прибытие буксирной бригады сни
мает с них хотя бы долю ответственности за успех 
кампании. Наоборот, бригадники подчеркивали, 
что ответственность предприятий за размещение 
займа на селе только повышает дело ответствен
ности местных организаций за эту работу.

Свой штурмовый поход бригады начинали 
с разъяснения выгод займа. Тут сразу же они 
столкнулись с безобразнейшим положением— 
выигрыши по второму тиражу займа «Пятилетка», 
состоявщемуся в Макеевке, до сих пор не полу
чены займодержателями. Немедленно была ор
ганизована сплошная проверка облигаций, и 
на общих собраниях, в торжественной обста
новке, выигрыши вручались выигравшим.

Подворные обходы и личные беседы с кол
хозниками и единоличниками привели к тому, 
что крестьяне не только стали подписываться, 
на заем, но многие из них сами включились 
в работу по реализации займа и увеличили со
бою число бригадников. С. ПОГОДИН
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Помочь сельсоветам Кинешемского района
29—31 ИЮЛЯ Наркомфином Союза было 

проведено обследование работы ряда сельсоветов 
во размещению займа «Третьего, решающего 
года пятилетки». В Кинешемском районе, Иванов
ской области, были обследованы три еельсовета— 
Зименковский, Луговский и Зубцовекий и сов
хоз «Пятилетка».

Картина работы в этих пунктах не приолядная. 
Как правило, нигде нет сельских комиссий содей- 
втвия госкредиту. Работой по госкредиту зани
маются комиссии содействия мобилизации средств 
но всем видам платежей (с.-х. налог, самообло
жение, страховые платежи и т. д.). В Зименков- 
скои и Луговском нет комсода при совхозе и 
даже райколхозсоюзе, и это на третьем месяце 
после решения центральных органов о создании 
комсодов в колхозной системе.

Положение С общественными инструкторами 
по госкредиту еще хуже—их нет даже при рай- 
комсоде, а о селе и говорить нечего.

Контрагентов для размещения займа среди 
единоличников и уполномоченных по сбору 
взносов по займу с колхозников сельсоветы не 
имеют.

^Основной метод размещения займа среди 
колхозников—созыв общих собраний,на которых 
принимались постановления о подписке на такую- 
то сумму или на такое-то количество трудодней 
без последующего затем обхода колхозников и 
сбора подписки от каждого колхозника в от
дельности. На основании этих^ решений и 
заполнялись подписные листы.

Подписка среди единоличников проводится 
в рассрочку, да, в рассрочку неорганизован
ным порядком. Установка НКФ СССР о проведе
нии подписки среди единоличников в рассрочку 
организованным порядком сельсоветам неизве
стна, в результате чего допущен ряд искривле
ний. Сельсоветы, производя подписку, прини
мали ее бес уплаты первого взноса и не уста
навливали твердых платежей. Зименковский 
сельсовет дает единоличникам в рассрочку на 
16 месяцев. Облигаций на местах нет. Райсбер- 
касса получила их Сама 18 июля, а разослала 
только 28 июля. «Сургуча не было а без сургуча 
почта не принимает», — заявил пав. райсбер. 
кассой Кинешмы т. Лебедев.

О том, что сельсовет так проводит подписку 
среди единоличников, в районе ,до приезда 
бригады Наркомфина никто не знал. Вот ка
кая тесная связь существует у райсберкассы, 
райфо и райбанка с сельсоветами! Зав. райсбер- 
кассой т. Лебедев после поездки с работником 
НКФ Союза по сельсоветам заявил: «Теперь я 
понял, как важно спускаться в сельсоветы».

Единоличники подписываются на очень не' 
большие суммы: 5—15 рублей. Охват их подпиской 
колеблется от 50 до 70%. Работники сельсоветов 
заявляют: «Крестьяне не подписываются или 
подписываются на 5 рублей потому, что боль
шинство из них работает на^ фабриках, где они 
уже подписались на заем».

С такой установкой согласиться, конечно, 
нельзя. Подлинная причина другая—отсутствие 

массовой работы среди единоличников. Соцсорев
нование не применяется, ни один колхоз не взял 
единоличников на буксир и не посылали к ним 
бригад. Мы знаем характерный случай: предсе
датель Зубцовского сельсовета тов. Пальцев 
два раза с’ездил в одну деревню, провел там 
несколько бесед, рассказал крестьянам, что 30% 
от реализованной суммы займа останется у них 
же в сельском бюджете, и в результате единолич
ники этой деревни перевыполнили задание.

Совхоз «Пятилетка» довольно успешно про
вел у себя кампанию, но на этом успокоился. Он 
шефствует над Патрикеевским колхозом, но 
не оказал ему никакой помощи и не посылал бри
гад и в соседние деревни. Почему? «Сейчас уборка 
хлеба, сенокос»—так заявил секретарь партячей
ки совхоза.

Всю тяжесть займовой работы несут члены 
семьсоветов. Партийные и комсомольские орга*' 
низации в сельсовете слабы, а коммунисты— 
рабочие фабрики, проживающие в деревнях, 
в работе по займу не помогают. Фабрики, пред
приятия, партийные и профсоюзные организации 
Кинешмы деревне также не помогают ничем.

А как идет поступление денег по займу? 
Плохо. Деньги по реализации займа среди едино
личников не поступают, так как подписка идет 
в рассрочку, да и облигаций нет. Правда, Зуб- 
цовский сельсовет додумался собирать деньги 
под временные квитанции, собрал 115 руб. и 
перевел их в райсберкассу. Луговский сельсовет 
собрал тоже 103 руб., но не сдал их, а держит 
на сберегательной книжке сельсовета Предсе
датель сельсовета тов. Калинин рассуждает так: 
«Не все ли равно, где деньги, на сберкнижке 
или в банке? Они, ведь-, не истрачены, а лежат 
себе в государственном сундуке».

Хуже всего поступила сама райсберкасса. На 
ее контокорренте на 30 июля числится 3.349 руб., 
поступивших от сельсоветов в разное время па- 
чиная с 4 июля.Это—поступленния за заем с едино
личников. Райсберкасса целый месяц держит 
эти деньги на своем контокорренте и не перево
дит в Госбанк на счет Наркомфина.

В совхозе «Пятилетка» сейчас работает 106 се-**" 
зонных рабочих со средним заработком 46 руб. 
в месяц. Займом охвачено только 54. А осталь
ные? «Не подписываются». Почему? «Они еще 
в деревне подписались»—так заявляет руководи
тель парторганизации совхоза.

Так, всякого рода надуманные причины: 
уборочная, сенокос, «уже подписались на фаб
рике», «сезонники подписались в деревне»— 
заели займовую кампанию в сельсоветах Кине
шемского района.

Без помощи города сельсоветы Кинешем
ского района из провала не вылезут. Помощь 
в виде специальных бригад из рабочих и актива 
финансово-кредитного аппарата должна быть 
оказана немедленно.

Бригадир НКФ СССР К. ФРОЛОВ
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Усилить работу среди единоличников
РЕАЛИЗАЦИЯ займа «Третьего, решающе

го» в Ивановской области подходит к концу. 
Партийные, профсоюзные и общественные орга
низации и финансово-кредитный аппарат, в ер- 
вую очередь сберкассы, проделали за полтора 
месяца такую огромную работу, какую в прошлом 
■выполняли едва ли не в течение целого года.

Энтузиазм рабочего класса и трудящихся об
ласти дал возможность в несколько десятков дней 
закончить в основном реализацию займа среди 
•организованного населени и перебросить все 
•силы в деревню. Колхозный сектор уже выполнил 
обещание, данное колхозниками на областном 
■слете, а сейчас он тянет на буксире отстающих 
единоличников.

На 25 июля мы имеем по области такие по
казатели: организованное городское население 
городов выполнило 105,4% плана, городское 
неорганизованное население—56,8°/0, колхозный 
сектор—115,8% и единоличники — 31,2°/0, а 

■< в среднем по области— 91,9%.
Эти цифры говорят о том, что для выполнения 

плана в целом нужна еще огромная работа среди 
единоличников и неорганизованного населения 
городов. Плохо также обстоит дело с распростра
нением займа среди кулацко-защиточной части 
деревни. Здесь результатов вообще нет ника
ких.

За пройденный период времени в работе по 
займу накоплен большой опыт, который содержит 
в себе и хорошее и много плохого.

Поговорим сначала о плохом. Несмотря на 
предупреждения вышестоящих органов, несмо
тря на то, что в прошлую кампанию любители 
работы административными методами привлека
лись к ответственности, факты замены массовой 
работы администрированием наблюдались и 
в эту кампанию.

В Костромстрое подписчикам на заем решили 
выдавать по восьмушке махорки. На строитель
стве автозавода в Ярославле постановили не под
писавшихся на месячный заработок лишать пром
товарного талона. На Большой Иваново-возне- 
сенской мануфактуре подписавшимся на заем ра
бочим организовали выдачу валенок. На многих 
предприятиях фигурировала черная доска с пер
сональными списками неподписавшихся и т. д.

Этих иллюстраций достаточно, чтобы понять, 
। как искажалась кое-где политическая сущность 

кампании.
На фоне займовой кампании обнаружилось, 

что классовый враг, добиваемый волной коллек
тивизации и завершением пятилетнего плана 
социалистического строительства, еще жив и 
организуемая им игра на трудностях нашего ро
ста еще вносит порой замешательство в отсталые 
слои трудящихся. Там, где массовая работа по
ставлена хорошо, он боится поднять голову, но 
в отдельных случаях доходит до открытых вы
ступлений .

Читателям «Ф. и С.Х.» известен уже случай 
на ярославской фабрике Северостроя, где под
кулачник Лебедев избил активиста займа тов. 
Хлюстова. В Иванове на фабрике им. Зиновьева 
агентами классового врага была сорвана стенга
зета; на швейной фабрике одна работница вела 
агитацию против займа, после проверки оказа
лось, что она бывшая торговка.

Всем таким явлениям местный актив орга
низует решительный отпор.

На ряду с фактами отрицательного порядка 
мы имеем прекрасный опыт массовой работы по 
займу, проведенный рабочими Владимира.

Владимирский актив в количестве около ты
сячи человек организовал двухдневный поход в 
деревню за счет выходных дней. Перед началом 
похода были проведены совещания с председате
лями сельсоветов и секретарями сельских парт
ячеек, которые потом сами провели такую же под
готовку на селе.

Городской актив был разбит на бригады. По 
приезде в деревню бригады были дополнены си
лами сельских активиртов. Территория каждого 
сельсовета делилась на участки, и бригады начи
нали подворный обход. Другая часть бригадни
ков выпускала стенные и живые газеты, прово
дила митинги и беседы о займе.

В своем итоге, по предварительным подсчетам, 
этот поход дал около 120 тыс. руб.

Развернув широко работу по займу, сосредо
точив все свои силы и силы общественности на 
займовом фронте, работники финансово-кредитной 
системы края, к сожалению, совсем забыли о 
привлечении вкладов в сберегательные кассы.

Результат этой забывчивости получился пла
чевный, и во II квартале задание по единоличным 
сбережениям было выполнено только на 32%.

Сейчас надо взяться за решительное исправле
ние допущенных ошибок и ликвидировать разрыв 
между займовой кампанией и работой по привле
чению вкладов.

Союз финансово-банковских работников края 
сделал недавно вызов работникам других союзов 
о вербовке каждым из них не менее пяти вклад
чиков на сумму 25 руб. Этот вызов уже дает ре
зультаты, и сейчас по свежим следам надо органи
зовать проверку тогЬ, что сделано союзами, при
нявшими вызов. И. КАМЕНСКИЙ

Иванов о-В ознесенск

В Ромашково (Моск, обл.) среди единоличников должно 
быть реализовано займа на 4.001 руб., а реализова
но всего на 600 руб. Для ликвидации прорыва при
ехали красноармейцы, шефствующие над сельсоветом
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Митинг в день открытия третьего тиража займа 
«Пятилетка — в 4 года» в Челябинске.

В Челябинске, вырастающем в круп
ный индустриальный центр, закончен 
третий тираж выигрышей ло займу 
„Пятилетка в четыре года11. В наших 
условиях, когда участниками совет
ских госзаймов являются миллионы 
трудящихся, каждый тираж займа 
имеет не только техническое значе
ние, а он является фактором, органи-

0 РЕЗУЛЬТАТАХ ТИРАЖА ЗАЙМА «ПЯТИЛЕТКА» ДОЛЖНЫ
Беседа с зам. наркома финансов Союза ССР Р. Левиным

ЗКАТЬ ШИРОКИЕ ВИДОСЫ

зующим и мобилизующим массы на 
борьбу за финплан, за дальнейшее 
развитие государственного кредита.

Тираж прошел в обстановке внима
ния к нему общественности и широ
ких масс не только Урала, но и всего 
Союза, и имел большое значение для 
активизации работы по размещению 
на селе займа ,,Третьего, решающего 
года пятилетии". Тираж закончился, 
но наше внимание к его итогам не 
должно ослабнуть. Важно, чтобы все 
244.470 выигрышей на сумму свыше 
50 млн. руб. были доведены до зай
модержателей, чтобы в кратчайший 
срок были изготовлены тиражные 
таблицы и доведены до обществен
ности. Необходимо развернуть мас
совую работу по обслуживанию зай-ч, 
модержателей справками, надо сде
лать все, чтобы ознакомить массы 
с результатами тиража и этим еще

больше усилить популярность наших 
займов.

Деревня плохо разбирается в зай
мах, и на колхозников и единолични
ков приходится значительная сумма 
невостребованных от государства 
выигрышей и процентов по займам. 

й Надо твердо помнить, что каждый 
получивший свей выигрыш — дей
ственный агитатор за наши займы. 
Путем популяризации итогов тиража 
должна быть и может быть уси
лена кампания по размещению займа 
„Третьего, решающего", особенно 
в деревне.

Работникам финансового аппарата
и комиссий содействия может 
заться, что работа по доведению 

^вгрышей до займодержателей, 
своевременной и четкой оплате 
хода по купонам, вообще все

ка- 
вы-

по 
ДО- 
это

„нропотливое" обслуживание займо 

держателей — мелочь, не достойная 
внимания.

Этим вреднейшим настроениям на
до дать решительный отпор. Четкой 
организацией справочной службы и 
быстрой выплатой выигрышей мы 
покажем каждому рабочему, колхоз
нику, единоличнику, сезоннику, ку
старю, что государство, получив взай
мы средства, направляемые им на 
финансирование социалистического 
строительства, в отношении 
торов по займам аккуратно 
няет свои обязательства.

От четкого обслуживания 

вреди- 
выпол-

займо-
держателей и вкладчиков сберкасс 
в значительной мере зависит выпол
нение планов мобилизации средств 
по займам и сберкассам, а вместе 
с тем и самое дело социалистиче
ского переустройства СССР.

Наши займы служат 
индустриализации страны 
и на ее основе социалисти
ческому переустройству 
сельского хозяйства
Постановление коллегии НКФ СССР 
от 5 августа 1931 г.

Установленная Президиумом ЦИК и 
СНК СССР общая сумма займа „Треть
его, решающего года пятилетки" в 
1,6 миллиарда руб. полностью разме
щена в течение полутора месяцев (на 
I августа—1.6С2 млн. руб.), при чем 
размещение займа среди рабочих 
и служащих города осуществлено 
с превышением контрольных цифр.

Коллегия НКФ СССР особо отме
чает исключительный под‘ем, с ко
торым проходит подписка на заем 
среди рабочих, служащих и колхоз
ников, демонстрировавших на ус
пешном размещении займа свою пре
данность генеральнойлтинии партии 
социалистической индустриализации 
и на ее основе социалистическому 
переустройству сельского хозяйства 
(боевы призывы участников тира
жей в Макеевке и Челябинске, всту
пление рабочих в партиюв одни под
писки на заем, запись в ударники на 
заводах, в совхозах, колхозах ит. п ). 

, Предложить НКФ союзным респу
блик, краевым и областным финот
делам и всем финансово-кредитным 
органам продолжать размещение 
займа до полно* о осуществление 
подхваченного миллионными масса
ми боев ого лозунга нынешней кам
пании—ни одного трудящегося в го

роде и деревне без облигации займа 
„Третьего, решающего гора пяти
летки".

Отмечая особо, что ход размещения 
займа в деревне показывает громад
ные возможности для развития го
сударственных кредитных операций 
среди колхозного крестьянства, пре
дложить НКФ союзных республик, 
краевым и областным финотделам 
и всем финансовым и кредитным 
органам шире развернуть массовую 
работу ио продвижение займа в де
ревне и добиться, чтобы:

а) все колхозники стали держате
лями облигаций займа, идущего под 
лозунгом решающего года пятилет- 

— года, когда колхозники стали 
центральной фигурой земледелия;

б) был обеспечен при активном со

действии колхозников в ближайшие 
же дни решительный перелом в раз
мещении займа среди единоличников, 
явно недостаточное участие которых 
в займе может быть сб‘яснено лишь 
крайней слабостью массовой работы 
среди единоличников и неуменьем 
низовых органов пропагандировать 
среди них заем.

С 15 августа наступают первые сро
ни поступления денег по займу. Пре
дложить НКФ союзных республик, 
краевым и областным финотделам 
проверить точность оформления под
писки, тщательность обслуживания 
займодержателей, поставив все дело 
очередных взносов по подписке под 
такой же широкий общественный 
контроль, как и подписку на заем.

Наркомфин СССР Г. ГРИНЬКО

Урал по-большевистски 
выполнил свои 
обязательства

Председателю Совнаркома СССР 
т. МОЛОТОВУ 

Народному комиссару финансов СССР 
т. ГРИНЬКО

Под руководством Урапобкома 
советы Уральской области на ос
нове широкой мобилизации рабо
чих, колхозников и всех трудя
щихся масс города и деревни 
большевистскими темпами работы 
добились 28 июля, к дню закрытия 
третьего тиража займа „Пятилетка 
в 4 года"в Челябинске,значитель
ных успехов в реализации займа 
„Третьего, решающего года". ОБ
ЩЕЕ ЗАДАНИЕ В @5 КЛН. РУБ. ВЫ- 
ПОЛНЕНО В РАЗМЕРЕ 102 ПРОЦ., 
в том числе среди рабочих, слу
жащих и неорганизованного насе
ления города—112 проц., среди кол
хозников— 108 проц, задания НКФ, 
среди единоличников — 84 лрец» 
Уральска» область на этих дости
жениях не успокаивается и моби
лизует рабочие и колхозные массы 
на ликвидацию прорыва в едино
личном секторе, полный охват по
головно всех колхозников и едино
личников подписной на заем и 
выполнение задания во всем сек
торам города и деревни.

Обязуемся задание партии и пра
вительства выполнить полностью»

Председатель Уралоблисгюлкома
ОШВИНЦЕН

Облуправление госкредита
ПЛЮСНИН
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Члены колхоза ,,Свет‘‘ подписались на заем ,,3-го, 
решающего" на 25-дневный заработок

Рейд ударных буксирных 
бригад Электрозавода
первые донесения бригад

ЗАПАДНАЯ область по работе среди едино
личников одна из худших.

На 25 июля Западная область выполнила 
65,1 проц, плана реализации займа по колхоз
ному и 7,9 проц, по единоличному сектору. В це
лом по сельскому сектору задание выполнено 
на 30,1%. И вот, вместо того, чтобы поскорее 
закончить реализацию займа, профорганизации, 
комсомол и колхозсоюзобласти в ударную декаду 
не приняли никаких мер для оказания практи
ческой помощи местам.

Обком комсомола, ссылаясь на отсутствие 
свободных людей, отказался дать кого бы то ни 
было на проведение декадника. Обкомы профсою
зов также ограничились рассылкой директив. 
Их бездеятельность привела к тому, что не т лько 
на селе, но и в городе по ряду союзов планы не 
выполнены.

Облпрофсовет ничего не сделал для органи
зации бригад и посылки их в села на проведение 
ударной декады.

Союзы, наиболее связанные с селом—союз 
рабочих МТС и батраков, союз рабпрос и др., 
бригад не создавали и участия в ударной декаде 
почти не принимали.

Только под нажимом рабочей бригады электро- 
заводцев профсоюзы взялись за организацию 
рабочих буксирных бригад и несколько таких 
бригад выехали в районы.
Нижняя ■•ига перенимает опыт 
Электрозавода

Бригада рабочих электрозавода, прибывшая 
в Нижне-волжский край, выяснила, что на 
Нижней Волге «не знают» о бригадном методе 
работы и потому не посылают рабочих бригад 
в села на реализацию займа.

После совещания в Саратове, на котором ра
бочие Электрозавода рассказали об опыте такой 
работы в других краях и районах, сразу яге было 
принято решение о формировании бригад и 
отправке их на село.

Это мероприятие дало хорошие результаты. 
Одна бригада вместе с электрозаводцами отпра
вилась в наиболее отсталый район края — 

Хвалынский. Бригада выяснила, что срыв ра- 
оты по реализации займа в этом районе обго

няется отсутствием массовой подготовки и плохим 
инструктированием. Уполномоченные из района 
риезжают в села буквально на полчаса и, опро

сив, как идет работа, сейчас же уезжают.
Райколхозсоюз не прочь заняться реализа

цией займа, но только если получит за это из
вестное вознаграждение.

Райфо и сберкасса бездействовали. Население 
деревни о займе ничего не знает. Председатель 
Старо-яблонского сельсовета Маркин пьянствует 
день и ночь.

Бригада на общем собрании колхозников 
поставила вопрос о займе. Собрание постановило 
подписаться на заем в размере заработка за 
21 трудодень, что составляет по 40 руб. на каж
дого. Докладчик обратил внимание колхозников 
и на то, что таким, как Маркин, нет маета на в 
совете, ни в партии. Свыше 400 колхозников, быв
ших на собрании, потребовали отстранения Мар
кина от работы и привлечения его к ответствен
ности.

в ЦЧО усиливается работа 
среди единяличников

Для проведения ударной декады из Воронежа 
выехали на места 8 бригад и ряд уполномочен
ных. Всего в районы выехали 131 человек.

Бригада электрозаводцев направилась в наи
более отстающие районы.

Ударная декада проходит в энергичной борьбе 
за выполнение плана и подтягивание индиви
дуального сектора к колхозному.

Усиленная работа в ЦЧО необходима: кол
хозники области выполнили на 25 июля 87,2% 
плана, а единоличники—только 6,5%. /

Кунгур— 
пример для отстающих] 
городов

КУНГУР за успешную и быструю реали
зацию займа «Третьего, решающего» областными 
организациями Урала занесен на красную доску 
и получил премию в 2.000 руб.

При задании в 650 тыс. руб. по организован
ному сектору и в 50 тыс. руб. по неорганизован
ному, было реализовано займа к 24 июня на 
675 тыс. руб. и 25 тыс. руб., а к 20 июля на 840 
тыс. руб. и 50 тыс. руб. Подписка к 20 июля офор-^ 
млена в кредитных органах на 95%, и уже посту
пило взносов около 10 тыс. руб. Реализация 
займа продолжается, и нет сомнения, что город 
к 1 августа в итоге даст не менее миллиона рублей.

Уместным будет указать, что Кунгур реали
зовал заем «Пятилетка» на 480 тыс. руб. при зада
нии в 389 тыс. руб., иначе говоря, выполнил 
124% плана, при чем 475 тыс. руб. поступили 
в кредитные органы.

Не плохо поставлено и сберегательное дело. 
При задании на II квартал в 35 тыс. руб., привле
чено вкладов свыше 60 тыс. руб.

Общественные организации города сумели 
придать кампании политический характер и мо
билизовать актив для быстрого ее завершения. 
Хорошо помогали ходу кампании местная газета 
«Искра» и райсберкасса, умело руководившая 
практической работой низовых комсодов.

Кунгур С. ХАСКИН
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3АИМОВАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ
Продолжение; см. №№ 1 6, 1 7, 1 8 и 1 9 <Ф. и С. X.»

ВОПРОС. Если при размещении займа единолич
никам дается возможность оплатить облигации 
не сразу, а в несколько приемов, т.-е. в рассрочку, 
то в каком порядке сельсовет оформляет продажу 
облигаций единоличникам, как ведет запись 
расчетов с ними и выдает ли покупателям кви
танции?
ОТВЕТ. Основным методом размещения займа 
среди единоличников является продажа им обли
гаций за наличный расчет, т.-е. против облига
ций—деньги. Эта форма расчета с единоличника
ми сохраняется и в том случае, если единоличник 
желает оплатить приобретаемые облигации не 
сразу, а в несколько сроков.

Для сельсоветов установлен упрощенный по
рядок технического оформления такой про
дажи, заключающийся в следующем.

При опросе единоличников о покупке ими обли- 
Я гаций выясняется, на какую сумму покупатель 

приобретает облигации и как он желает их опла
тить—сразу или в несколько сроков. Если 
он желает оплатить сразу, то тут же при опросе 
с него получают деньги и выдают облигации того 
выпуска займа, которые он желает получить. 
Если единоличник заявил о своем желании опла
тить облигации в несколько сроков, то эта заявка 
записывается в особый список, в котором должны 
быть указаны: фамилия, имя и отчество покупа
теля; сумма приобретаемых им облигаций и ка
кого выпуска займа; сумма первого платежа; 
сроки и размеры дальнейших платежей в счет 
остальной суммы приобретаемых облигаций. 
Сельсоветы должны сами заготовить такие списки 
и раздать их контрагентам, привлеченным к про
даже облигаций единоличникам.

При записи заявки единоличника в список обя
зательно во время опроса должен быть получен 
с него первый платеж, что и отмечается в списке. 
Сроки и размеры последующих платежей уста
навливаются по договоренности с покупателем. 
Предельный срок последнего платежа не позже 
чем до 1 ноября 1931 г. Как первый, так и каждый 
из последующих платежей единоличника должен 
покрывать стоимость одной облигации или опре
деленного количества облигаций, например, в 5, 
10 и 15 руб. и т. д. При таком расчете единолич- 

♦ никам никакие квитанции не выдаются. Это— 
очень важное условие, и его надо точно разъяс
нить всем сельсоветам, так как применение при 
расчетах с единоличниками квитанций крайне 
затруднило бы дело, как это подтвердил опыт 
прежних займовых кампаний на селе.

По спискам с заявками единоличников сельсо
вет проверяет получение всех платежей от покупа
телей, отмечая в списке же поступающие взносы. 
Надо следить, чтобы сельсоветы и сельские комис
сии содействия регулярно проверяли списки, 
принимали меры к получению очередных плате
жей за облигации в сроки и в размерах, которые 
по договоренности с покупателями указаны в 
списках.

Сельсовет через каждые 10 дней обязан сооб
щать сберкассе или райбанку (к кому он прикреп
лен) общую сумму заявок единоличников нара
стающим итогом, подсчитывая эту сумму каждый 
раз по спискам. Эти сведения учитываются кре

дитным учреждением для того, чтобы контроли
ровать работу сельсоветов по сбору платежей 
единоличников. Независимо от таких сведений, 
единственным показателем выполнения 
задания по размещению займа среди единолични
ков Наркомфин СССР будет считать данные о фак
тических денежных поступлениях за облигации 
от единоличников.

Строже контроль 
за оформлением

ПОДПИСКА на заем проведена в городах 
с большим успехом. Но дело не только в успехе 
подписки. Каждая кредитная операция может 
считаться законченной лишь в том случае, если 
в результате ее в кассы кредитных учреждений 
поступили в назначенный срок реальные средства.

С этой точки зрения чрезвычайно важное зна
чение имеет оформление подписки на заем. Си
стема сберкасс должна провести такие меры, 
которые бы обеспечили своевременное оформле
ние подписки и в городе и на селе.

В городах основная задача сберкасс сводится 
к немедленной проверке работы всех прикреплен
ных к ним коллективов и домовых объединений. 
Должны быть проверены подписные листы и соот
ветствие их с заявкой по подписке. Все изменения 
в подписных листах должны быть немедленно 
оформлены и должны получить свое отражение 
в лицевых счетах коллективов и домовых объеди
нений, а также во всех других документах и ма
териалах, касающихся подписки (расчетная кви
танция, картотека и пр.). Если коллектив или 
домовое объединение до сих пор не сделали заяв
ки о сумме подписки, следует немедленно вы
яснить причину задержки и в случае надобно
сти помочь в составлении заявки.

К 15 августа все коллективы и домовые объ
единения должны быть проверены, все они 
должны иметь в сберкассе лицевые счета и для 
них должны быть подготовлены все документы по 
оформлению подписки.

В промежуток времени между 15 и 20 августа 
все коллективы и домовые объединения обязаны 
внести первые платежи. Каждый случай, когда 
подписка в этот срок не будет оформлена, необхо
димо немедленно расследовать и добиться офор
мления. В этом деле не может быть никаких по
слаблений.

Задача сберкасс в деревне заключаемся в про
верке, полностью ли и в срок ли оформлена сель
советами подписка в рассрочку колхозников. 
Сроки первого платежа по колхозной подписке 
в каждом сельсовете сберкассам известны из 
соответствующих решений райисполкомов. Сбер
кассы должны проследить за тем, чтобы еще до 
этого срока поступили от сельсоветов заявки 
и все остальные сведения, которые им нужны для 
подготовки документов по оформлению подписки 
колхозников. В случае, если подписка не будет 
оформлена и первые платежи в срок не посту
пят, обязанность сберкасс—путем воздействия на 
сельсоветы добиться немедленного ее оформле
ния.

М. Ц.
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ТЕКУЩИХ НАКОПЛЕНИИ СТРАНЫ ВЕСТИ 
КАК МАССОВОЮ ПОЛИТИЧЕСКУЮ РАБОТУ
Работа сберкасс должна стать систематической, на 
боевым участком борьбы за финплан

Сберкассы РСФСР выполнили контроль
ные цифры за 1-е полугодие неудовлетво
рительно .

Общий прилив вкладов физических лиц 
за 6 месяцев—81.803 тыс. руб. при го
довом задании в 250 млн. руб., т. е. 
32,7% плана. По городу прилив вкладов 
составил 53.268,9 тыс. руб., или 39,6% 
годового задания, а по селу—28.516,8 тыс-

Сбернассы — 
ликяом к вкладчику
Постановление Совета народных ко
миссаров РСФСР об образовании 
комиссии для проработки вопроса 
об обслуживании сберкассами тру
дящихся

Совет народных комиссаров РСФСР 
постановляет:

Для проработки вопроса об обслу
живании сберкассами трудящихся об
разовать комиссию под председатель
ством тов. Карп, в составе пред
ставителей: завода «Динамо» и Электро
завода (Москва), ленинградских заво
дов «Красная заря» и имени Карла 
Маркса, газет «Экономическая жизнь» 
и «Комсомольская правда», журнала 
«Финансы и социалистическое хозяй
ство», ЦК союза финансовых и банков
ских работников, Института техники 
управления НКРКИ СССР, одного 
колхоза, одного совхоза, одного сель
совета, обслуживаемых сберкассами, од
ной районной сберкассы Московской 
области, Московской областной сбер
кассы, Наркомфинов СССР и РСФСР, 
НКРКИ РСФСР, НКПиТ, НКПС и 
комиссии содействия госкредиту и сбе
регательному делу при Президиуме вцик.

Срок работы комиссии — 25 августа 
1931 г.

Председатель Совета народных ко
миссаров РСФСР Д. СУЛИМОВ

Управляющий Делами Совнаркома и 
Экономического совета РСФСР

И. ГЕРАСИМОВ
Москва, Кремль, 29 июля 1931 г.

ТЕМПЫ РАБОТЫ
руб,, или 25,2%. Таким образом, план вы
полняется особенно плохо по селу.

При этом нужно заметить, что в I 
квартале работа шла значительно лучше, 
чем во II. Прилив вкладов физиче
ских лиц в I квартале составил в городах 
34,8 млн. руб. (102,8% плана) и по селу— 
18,5 млн. руб. (52,9% плана), а весь 
квартальный план был выполнен на*., 
78,1%. Во II квартале прилив вкладов 
по городу составил 18,5 млн. руб. (38,1%), 
по селу—И млн. руб. (34%), а весь план 
выполнен на 36,4%.

Лучшие результаты за полугодие по
казали:

А

Город Село Всего
Киргизия . . . . . . 44,8 76,6 62,5
Казакстан .... . . 31,2 53,8 46,8
Бур.-Монголия. . . . 36,8 70,1 56,8
Зап. Сибирь . . . . . 72,4 48,3 57,6
Ленингр. обл. . . . . 56,7 23,1 48,3
('ев. край . . . . 64,6 29,4 44,0
Якутия....................... 141,3 63,4

Худшие результаты дали: 

Город Село

119,1

Всего
Западная обл. . . , . 15,6 5,8 10,4
Ивановская обл. . . . 23,2 20,7 22,5
Ниже гор. край . . . . 20,9 13,2 17,4
Ср. Волга . . . . . 9,5 16,6 14,2
Сев. Кавказ . . . . . 14,5 21,0 17,6

Результаты 1-го полугодия И ОСО
бенно сопоставление итогов работы за 
I и II кварталы внушают тревогу. Темпы ц 
работы не нарастают, а падают, и кривая 
прилива средств идет вниз.

Между тем условия работы сберкасс 
были таковы, что все обеспечивало им 
выполнение плана. В деревне мы имеем 
развертывание мощной сети совхозов и 
охват коллективизацией свыше половины 
крестьянских хозяйств, а в городах и 
фабрично-заводских центрах вовлечение 
в промышленность новых сотен тысяч 
рабочих. Весь этот процесс сопрово
ждается повышением материального бла
госостояния трудящихся и создает пре
красные предпосылки для вовлечения их 
денежных излишков в каналы сберега
тельных касс.

ИЗО ДНЯ В ДЕНЬ,

лаженной работой,

— ВВЕРХ!
Основная причина того, 

что задание не выполнено,—■ 
низкое качество работы аппа
рата сберкасс. Аппарат пло
хо работал сам и не сумел 
мобилизовать в помощь себе 
общественность, не смог при
способиться к новым формам
обслуживания населения.

Большинство сберкасс под
чиняется самотеку и не умеет увязать 
свою работу с хозяйственно - политиче
скими кампаниями. Массовая кампания 
по займу, «Третьего, решающего» не толь
ко не усилила, а, наоборот, отвлекла 
в ряде мест внимание аппарата сберкасс 
от работы по привлечению вкладов.

Только в немногих областях (Москов
ская, Ленинградская), где аппарат сбер
касс теснее связался с общественностью, 
кампания по подписке на заем велась 
сберкассами параллельно с выполнением 
всего финплана, что обеспечило сберкас
сам значительный прирост вкладов и
увеличение числа вкладчиков.

Особенную беспомощность обнаружили 
сберкассы в деревне, где начиная с марта 
темп нарастания вкладов и вкладчиков 
стал падать. Тут оказали некоторое влия
ние причины сезонного характера, в ча
стности весенняя посевная кампания, 
усилившая расходы населения на произ- 
водственные цели; однако главная вина 
в невыполнении контрольных цифр ло
жится на сберегательный аппарат, кото
рый не умеет привлекать те средства, 
которые по всем каналам текут в деревню.

Аппарат сельских сберкасс не понял 
значения бурного роста коллективизации 
и не проявил необходимого уменья при
способиться к обслуживанию крестьян
ских масс, вовлеченных в колхозы.

Между тем работе в колхозах и совхо
зах сельские сберкассы должны уделять 
самое серьезное внимание. Сберкассы 
должны обеспечить наилучшее обслужи
вание внутриколхозного денежного обо
рота и стать для колхозника той копил-

Сберкасса в с. Потоки (Кременчугского р.), открытая I июля

кой, в которой он с удобством для себя 
мог бы хранить временно свободные сред
ства. Конечно, на ряду с развитием сбе
регательного дела в обобществленном сек
торе необходимо усилить и привлечение 
вкладов единоличных бедняцко-середняц
ких хозяйств.

Огромное значение имеет также при
влечение средств сезонных рабочих. 
Фонды зарплаты сезонников определяют
ся многомиллионными суммами. Совет
ская общественность по заслугам будет 
обвинять аппарат сберкасс, если он не 
организует надлежащего обслуживания 
сезонников.

Широкая массовая работа приобретает 
особенно большое значение во время убо
рочной кампании, рыбной путины, на 
торфоразработках, на лесозаготовках, 
одним словом—всюду, где временно со
средоточиваются большие массы трудя
щихся. В подходящих пунктах на месте 
таких работ должны открываться выезд
ные сберкассы для выполнения простей
ших операций по вкладам, госзаймам и 
для выдачи справок.

Проявляя максимальную гибкость 
в применении новых методов работы, 
крепко опираясь на общественность и 
строя свою работу на основах хозрасчета 
и повышения персональной ответствен
ности каждого работника, сбрекассы 
сумеют преодолеть ту косность, которой 
страдают отдельные участки сберегатель
ного фронта, и обеспечить выполнение 
контрольных цифр 2-го полугодия 
и годового плана в целом.

В. В.
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АКТИВИЗИРОВАТЬ РАБОТУ ПО ПРЕМИРОВАНИЮ

К. Б-Ч  —— ——-----------------—

Постановление Совнаркома Союза от 
1 февраля указало на премирование рай
онов, организаций и отдельных работ
ников, показывающих примеры хорошей 
работы сберегательных касс, как на 
сильный рычаг повсеместной активизации 
этой работы.

Однако это решение Совнаркома вы
полняется из рук вон слабо.

Прежде всего самый срок прохождения 
вопроса о премировании отличавшихся 
районов, организаций или работников, 
является крайне длительным. Требуется 
согласование и утверждение в ряде ин
станций, задерживающих решение вопро
са на месяц и даже более.

Однако еще хуже, что в целом ряде 
мест (Урал, Н. Волга, Украина и т. д.) 
фонд премирования используется в виде 
дачи грошевого приработка отдельным 
работникам в сумамх 5—10—20 руб.

Дробя на такие малые части фонд пре
мирования, этот метод сводит на-нет его 
активизирующее воздействие.

В других местах, тоже на Урале и в 
Ленинграде, существует обезличка в пре
мировании. Там присуждались крупней
шие суммы целым организациям, без пер
сонального выделения лучших ударни
ков.

Данные об израсходовании премиаль
ного фонда почти за полугодовой период 
со дня опубликования постановления Сов
наркома от 1 февраля, в частности по 
РСФСР, служат яркой иллюстрацией не
достаточности работы по премированию. 
Из 1 млн. 250 тыс. руб., разассигнованных 
в распоряжение областных, краевых и 
республиканских центров, на 1 июля 
израсходовано всего 59 тыс. руб., или 
4,7°/0. Такие крупнейшие районы, как 
ЦЧО, имеющие фонд в 60 тыс. руб., Ни
жегородский край — 60 тысяч, Башкир
ская АССР — 25 тысяч, Карелия 15 ты
сяч руб., ни одного рубля не исполь
зовали для премирования, тогда как в 
этих районах безусловно есть кого преми
ровать.

С такой недооценкой премирования 
надо решительно покончить.

Необходимо немедленно устранить все 
препятствия, встречающиеся на пути к 
использованию фонда премирования, бес
пощадно ударить по формально-бюрокра
тическому подходу к этому делу. Нужно 
децентрализовать премиальный фонд, пре
доставив районным центрам право преми
рования в своем районе и допуская преми
рование высшими инстанциями только в 
особо выдающихся случаях.

Формой активизации работы по преми
рованию должны явиться массовые кон
курсы на лучшую работу. >

Постановление Совнаркома предусма
тривает также необходимость премиро
вания лиц, вносящих рационализаторские 
предложения, улучшающих систему ра
боты сберкасс. Однако нам неизвестно 
ни об одном случае премирования за та
кие предложения. Разговоров о том, что 
техника в сберкассах сложна, громоздка 
и не способствует массовому привлече
нию средств в сберкассы, — много, а 
предоставленные возможности для развер
тывания работы по сбору рационализа
торских предложений не используются. 
Имеющийся фонд премирования держится 
под спудом и в некоторых центральных 
органах. 1

Если Наркомфин Союза и Центральная 
комиссия содействия госкредиту и сбе
регательному делу при Президиуме ЦИК 
Союза за последнее время начали активно 
разворачивать работу по премированию, 
то остальные организации, имеющие часть 4 
фонда, еще не раскачались. К ним отно
сятся Наркомфин РСФСР, комиссии со
действия госкредиту и сберегательному 
делу при Колхозцентре, при НКСнабе, 
при Наркомвоенморе; надо и этим ор
ганизациям немедленно приступить к ра
боте по развертыванию премирования. 
Перелом должен быть достигнут в ближай
шие же дни. Этого требуют задачи успеш
ного завершения кампании по реализации 
займа «Третьего, решающего года пятилет
ки», в особенности в деревне, и полного 
выполнения плана поступления средств 
по займам и вкладам во втором полуго
дии.
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Не помощь, а помеха
КАК осуществляет сберегательный аппарат 

постановление правительства от 1 февраля с. г. 
и как помогают ему в этом деле хозяйственники? 
Такой вопрос поставило перед собой Ленинград
ское областное управление ГТСК и ГК, создавая 
два месяца тому назад комиссию для проверки 
выполнения декрета.

Постановление правительства требует удвое
ния сети сберегательных касс. На 1 января с. г. 
в Ленинградской области было 1.170 сберкасс, 
а на 1 июля мы имеем 1.800. За полгода вновь от
крыто 630 сберкасс, т.-е. годовое задание выполне
но на 84,8%. Большая часть вновь открытых сбер
касс приходится на село.

По Ленинграду сеть растет медленно, и по
становление Совнаркома, обязывающее хозяй
ственные организации помогать сберегательному 
аппарату в расширении сети, выполняется очень 
плохо. *

Мы знаем ряд самых безобразных случаев 
Нарушений этого постановления.

Администрация завода «Красный треуголь
ник» перевела сберкассу ив плохого в совсем не
годное помещение, и теперь 14 ее работников си
дят в ужасной тесноте и еле-еле обслуживают 
15.000 вкладчиков, хотя на заводе 28.000 рабочих. 
Охватить остальных 13.000 при таких условиях 
работы сберкасса не имеет возможности.

На заводе «Красный путиловец» упорный от
каз администрации завода дать лучшее помещение 
не позволяет сберкассе расширить операции.

Характерный случай произошел на заводе 
им. Марти. Хозяйственники загнали сберкассу 
в комнату, где была раньше уборная, и только 
после нажима комиссии исполнения и вмешатель
ства печати сберкасса получила лучшее помеще
ние.

Сберкасса на Балтийском заводе находится 
в отвратительных условиях. В ее помещении 
в служебное время обвалился потолок, и один из 
работников сберкассы полупил сильные ранения. 
Вмешались прокурор и райсовет, и только после 
этого администрация завода отвела сберкассе бо
лее пригодную комнату.

На таком крупном заводе, как «Электросила», 
сберкасса ютится в комнатушке площадью в 
4 кв. м., в которой раньше заводчик держал свою 
прислугу. Понятно, почему из 12.000 рабочих 

# завода только 3.000 состоят вкладчиками сбер
кассы.

На заводе им. Егорова никакими силами 
нельзя было заставить директора дать приказ от
ремонтировать помещение, пока ему не показали 
постановления СНК СССР от 1 февраля. До этого 
случая он постановления СНК не читал.

За задержку в перечислении денег на 7 ме
сяцев привлечена к ответственности администра
ция «Красного путиловца». Неблагополучно в 
этом отношении и на заводе «Русский дизель». 
Фабрика «Скороход» полтора месяца тянула с 
перечислением денег на сберкнижки. Заводы 
«Красный треугольник» и «Знамя труда» систе
матически оборачиваются за счет денег, подлежа
щих сдаче в сберкассы. Об этих проделках сооб
щено райпрокурору два месяца тому назад, 
но дело пока не двигается.

Ленинград К. ЦИТРИК

Показательный комсод
ЮЖНО-ЕНИСЕЙСКАЯ райсберкасса №2442 

совместно с комсодом провела с 15 апреля удар
ный двухнедельник, в результате которого полу
чился резкий скачок вверх в размещении займа 
«Пятилетка».

С особым успехом провела двухнедельник 
александро-ивановская комиссия содействия гос- 
кредиту и сберегательному делу. Комиссия по- 
боевому развернула свою работу в организован
ных коллективах, создала сеть уполномоченных 
и провела митинги на всех участках прииска. 
В общем итоге комиссия добилась того, что под
писка на заем «Пятилетка» по прииску с населе
нием в 800 чел. и при общем фонде зарплаты 
в 37.000 руб. в месяц составила 38.600 руб.

Район получил сначала задание по займу на 
60 тыс. руб., потом оно было повышено до 
75 тыс. руб. Район оба задания перевыполнил, 
после чего возникло дополнительное задание 
собрать еще 15 тыс. руб. Благодаря ударной 
работе аппарата сберкасс и живому содействию 
комсодов в счет этого задания к 25 апреля 
было собрано подписки на 89.840 руб., при чем 
10.000 руб. уже оформлено взносами. Темпы, 
которыми за последнее время шла работа по 
займу, обеспечивают оформление подписки в 
мае на все 100%.

Н. ЛОБАЧЕВ
ОТ РЕДАКЦИИ. Мы сознательно помещаем 

корреспонденцию, относящуюся к концу апреля. 
Наш журнал проникает в самые отдаленные 
углы Советского союза, куда почта идет недели 
и месяцы. Тов. Лобачев, работник южно-ени
сейской райсберкассы, получил № 1 нашего жур
нала только 23 .апреля. Номер журнала, таким 
образом, шел до него З1^ месяца. Получив жур
нал, т. Лобачев отправил нам 24 апреля с первой 
же обратной почтой свою корреспонденцию, 
которая дошла к нам лищь в июле.

Печатая эту корреспонденцию, мы убеждены, 
что она одинаково интересна для всех работни
ков финансово-кредитной системы, которые 
должны знать, как борются за финплан, как пре- 

е одолевают трудности и как побеждают ударники 
финансового фронта, работающие в тудных усло
виях, на отдаленных окраинах Советского союза.

Задания крайфу 
носят случайный характер

В ОНЕЖСКОМ районе 30.000 населения, 
из них 14.000 городского. В районе два лесопиль
ных завода с 2.500 рабочих и на постройке 
третьего завода занято еще около тысячи. Месяч
ный фонд зарплаты по району колеблется от 
400 др 800 тыс. руб., а в среднем он составляет 
около 500 тыс руб. Крестьянское население рай
она к началу особого квартала было коллекти
визировано на 41,5%, а на 1 июля с. г. на 88%, 

При этих показателях район реализовал 
вайма «Пятилетка—в четыре года» на 380 тыс. 
руб. при задании в 353 тыс. руб. Число вкладчи
ков в сберегательные кассы за 9 мес. увели
чилось в городе и на лесопильных заводах на 
139,1% и в деревне на 144,2%, при чем обща® 
сумма вкладов физических лиц выросла на 
214,1%, в частности по городу—на 219,0%, а По 
селу—на 202,6%.



За это же время средний размер вклада в сбер
кассы вырос по городу с 36,6 до 48,9 руб., или 
на 33,5%, а по селу—с 28,7 до 29,4 руб., или на 
23,7%.

С 1 декабря пр. г, до 1 июля с. г. через сбер
кассы района проходило до 80% всего фонда 
зарплаты; в настоящее время сберкассы выдают 
зарплату и выполняют операции кассового об
служивания (не полностью) по селу и на одном 
лесопильном заводе, с фондом зарплаты в 150— 
160 тыс. руб. По грубым подсчетам,себестоимость 
капитала, привлеченного в сберкассы, включая 
расходы райсберкассы и уплачиваемые проценты 
и принимая в расчет 130 тыс. руб. вкладов 
■физических лиц, выражается в 13%.

Задание по займу «Третьего, решающего» на 
4 июля было выполнено на 68,5%. Нет сомне
ния, что контрольная цифра по займу будет 
в июле выполнена. Рабочие и служащие подпи
сывались и подписываются на 100% и выше 
■фонда месячной зарплаты, а рассрочку по взно
сам сокращают с 10 до 7 месяцев.

18 июля в Парке культуры и отдыха, в залеТ! заводов, 
состоялось чествование лучшей сберкассы Москвы (Красно

пресненский район)

Контрольные цифры по вкладам на особый 
квартал 1930 г. и на I квартал 1931 г. были 
даны в 16 тыс. руб. Район их выполнил с боль
шим превышением. На II квартал контроль
ная цифра подскочила с 16 до 115,5 тыс. руб. 
Кроме того, на тот же квартал было дано зада
ние по займу «Пятилетка» в 110.000 руб. На 
III квартал контрольное задание по вкладам 
физических лиц составляет 70.000 руб., а по 
займу «Третьего, решающего» 112 тыс. руб. Вла
стности задание по вкладам для села 40.000 руб., 
а контрольная цифра по займу 30.080 руб.

Резкие колебания в контрольных цифрах 
достаточно характеризуют те методы планирова-| 
ния, которыми пользуется крайфу. Совершенно 
■очевидно, что эти задания даются без достаточ
ного учета реальной обстановки.

Онега Д. МАЛЫШЕВ

Бумажное шефство
КОМСОМОЛЬСКАЯ организация Тамбова па

лец о палец не ударила, чтобы осуществить 
практическое шефство над сберегательными кас
сами.

В декабре 1930 г. в Тамбове было открыто 
комсомольское отделение сберкассы. Заведую
щим отделением был назначен некто Одяков. Не 
успело отделение развернуть свою работу, как 
Одяков «смотал удочки», захватив аккредитивы 
и переводы. Назначили нового заведующего. 
Этот вел дело так, что вгонял стоимость каждой 
операции в рубль. Работники отделения были 
далеки от комсомольской массы. Горрайком 
КСМ вынес решение о снятии зав. отделением, 
об укреплении отделения энергичными комсо
мольцами, но это решение осталось на бумаге.

Вообще надо сказать, что работы комсомоль
ских ячеек в области сберегательного дела 
совершенно не чувствуется. Ячейки бездей
ствуют. Большинство комсомольцев не состоят 
вкладчиками сберкасс. Участие комсомольских 
ячеек в работе комсодов ничтожно. Решение 
ЦК ВЛКСМ об укреплении сберегательных касс 
комсомольцами не выполнено.

Бюро горкома ВКП(б), заслушав доклад 
сберегательной кассы, отметило слабое участие 

комсомола в ее работе и предложило 
комсомолу немедленно взяться ад 
осуществление практического шеф
ства.

Как же выполняется это реше
ние? Никак. Созывал горрайком со
вещание актива, где стоял доклад о 
сберегательном деле, — совещание 
не состоялось. Предполагали за
слушать доклад о работе сберкасс 
на расширенном пленуме горкома, 
но потом сняли вопрос с повестки.

Так и остались безрезультатными 
все попытки горрайсберкассы нала
дить Связь с комсомолом. И это в 
то время, когда в Тамбовском рай
оне огромный прорыв на сберега
тельном фронте, когда большинство 
сберкасс систематически срывает вы
полнение контрольных заданий.

Перед тамбовской организацией 
комсомола настоятельно стоит проб

лема — повернуться лицом к сберегательным 
кассам и от бумажного шефства немедленно 

перейти к шефству на деле.

йТ^аХб'о’ь С. ЗАЛЕТНЫЙ

Общественность помощи 
не оказывает

РАБОТА сберкассы Бегомльского района 
(БССР) развертывается в довольно трудных 
условиях. Район находится далеко от железной 
дороги и административного центра, и живое ру
ководство сберкассы со стороны управления 
отсутствует.

Штат райсберкассы не укомплектован, нет 
ни бухгалтера, ни инспектора по госкредиту. 
Райисполком сначала дал под райкассу хорошее 
помещение, а потом переселил ее в тесную ком
натушку при рике. Несмотря на все протесты, 
хорошего помещения райисполком не дает.

Открытие сберкасс на селе идет медленно, 
так как нехватает работников. Намечено по 
плану открыть в 1931 г. 9 касс, но открыто толь
ко 4 кассы. Работники сберкасс жалуются, что 
никакого содействия в популяризации сберега
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тельного дела п госкредита местные комсоды и 
общественные организации им не оказывают.

Все это плохо отразилось на выполнении 
финплана, и план II квартала по вкладам физи
ческих лиц выполнен сберкассами только на 40%.

Сейчас проходит размещение нового займа. 
В районном центре подписка среди рабочих и 
служащих заканчивается. Некоторые коллекти
вы подписались на месячный заработок. При 
общем фонде зарплаты в 43,000 руб. подписка 
уже достигла 35.000 рублей.

Центр тяжести работы по займу перенесен на 
село. Колхозники в подписке не отстают от ра
бочих и служащих. Колхозы вызывают друг 
друга на соцсоревнование. Для проведения под
писки в колхозы посланы бригады из районного 
профсоюзного актива

Б е г о м л ь ИВАНОВ

Пора работать-по новому
НАША ЛЕПСИНСКАЯ райсберкасса № 2157 

на всеказакской конференции работников рай- 
сберкасс получила почетное переходящее красное 
знамя за выполнение и перевыполнение фин- 

Жпана как в особом квартале, так и в I и II квар
талах тек. года.

Мы могли добиться такого успеха тем, что 
опирались на общественность и привлекли себе 
в помощь учащихся, комсомол, актив села, 
да и сами работали с хорошим большевистским 
размахом. Творческая работа с вовлечением 
в нее массовых бригад и вербовщиков и приме
нением методов социалистического соревнования 
и ударничества и привела нас к почетному крас
ному знамени. Однако мы считаем, что работа, 
которую мы проделали, еще очень мала в сравне
нии с теми задачами, которые стоят перед сбер
кассами, и мы со всей энергией, как говорится, 
нажимаем на все педали, чтобы путем массовой 
работы поднять еще на большую высоту автори
тет сберкасс на селе.

В наш годовой план работы на 1931 г. входят 
издание бюллетеня по вопросам займов и сбере
гательного дела, организация переклички и со
циалистического соревнования сберкасс, бри
гад и бригадиров, организация передвижной 
агитационной сберкассы, шефство комсомола 
над сберкассами района и открытие показатель
ной сберкассы при совхозе № 9 им. Булайова.

Бюллетень в количестве 30—35 экземпляров 
выходит пока раз в месяц. За неимением в районе 
типографии бюллетень печатается на пишущей 

> машинке. В составлении бюллетеня принимают 
участие райком ВЛКСМ, райпрофсоцет, рай
сберкасса и райкомсод. В бюллетене помимо 
политического и агитационного материала по
мещается и официальный материал — отдель
ные инструкции в упрощенной форме, т. к. 
в сберкассах у нас очень много слабо подгото
вленных работников.

Перекличка сберкасс, бригад, бригадиров, 
комсодов будет специальным отделом в бюлле
тене. Задача этого отдела — выявить лучших 
и худших, чтобы можно было правильно опре
делить, кого премировать, а вместе с тем выявить 
и недочеты в работе.

Самое большое значение в нашем плане 
работы мы придаем передвижной агитсберкассе. 
Штат агитсберкассы намечен из 3 человек: 
зав. кассой-массовик, контролер—он же массо
вик-агитатор и кассир — колхозный работник.

Как будет работать агитсберкасса?
Мы представляем себе дело так: приезжая 

в село, агитсберкасса созывает заседания ком- 
сода и сельсовета и тут заслушиваются отчеты 
местной сберкассы и комсода. После этого созы
ваются собрания граждан села и обсуждаются 
доклады о займе и мобилизации средств, органи
зуются бригады и заключаются между ними 
договоры социалистического соревнования, про
водится вербовка вкладчиков.

Вместе с шефом-комсомолом работники агит- 
кассы выпускают специальные номера стенга
зеты, в которых освещают работу местной сбер
кассы и помещают статьи о займе и сберегатель
ном деле. Они же проводят технические совеща
ния с членами комсодов, общественными инструк 
торами, бригадирами и работниками сберкасс 
по вопросам операционной и массовой работы.

Закрепив связь организованных в селе бри
гад с местной сберкассой, дав им задания, пол
ностью обслужив займодержателей и, если 
окажется возможным, устроив концерт или 
один-два вечера вопросов и ответов, передвижная 
агитсберкасса уезжает в следующее селение. 
Проделав определенный маршрут, она возвра
щается в районный центр, делает отчет и выезжает 
в новый рейс. В первую поездку наша агит
сберкасса выехала 1 июля. Если работа 
передвижной агитсберкассы наладится, инструк
тора при райсберкассах окажутся излишними.

К сожалению, на организацию агитсберкассы' 
мы не имеем кредита. Управление гострудсбер- 
касс Казакстана платит инспектору 180 руб. 
в месяц, или 2.160 руб. в год без командировоч
ных, а нам отпустило на передвижную агит- 
сберкассу при штате из трех человек всего ты
сячу рублей. Мы считаем, что один инспектор 
даст району гораздо меньше, чем агитсберкасса,. 
и поэтому берем на себя смелость требовать на 
содержание передвижной агитсберкассы три и 
даже четыре тысячи рублей , в полной уверен
ности, что эта сберкасса себя оправдает.

Космомольская организация района взяла 
шефство над нашими' сберкассами. Шеф ставит1 
себе задачу «окомсомолить» весь аппарат сбе
регательных касс, охватив на 100% займом и 
полностью вовлечь в число вкладчиков сберкасс 
все сельское население района. Конечно, между 
шефскими комсомольскими ячейками на местах 
и передвижной агитсберкассой должна быть 
налажена в работе теснейшая связь.

В районе организуется показательная сбер
касса, в аппарате которой должны быть лучшие 
работники. Показательная сберкасса выделяется 
нами не в порядке приказа, а путем конкурса. 
Показательной будет признана та, которая по
ставит свою работу лучше всех сберкасс района.

Вопрос о кадрах — больной для района. 
Поэтому мы наметили провести районное тех
ническое совещание всех работников сберкасс. 
Для слабых работников будет организован двух
дневный курс лекций по вопросам массовой ра
боты на селе, техники сберегательного дела и от
четности. Во время технического совещания 
будет рабочая консультация по бухгалтерской' 
отчетности и всем вопросам сберегательного дела.

Намечается провести ряд конференций вклад
чиков в сберкассы. Такие конференции мы будем' 
проводить в каждом селе.
Зав. райсберкассой Г. НАСОНОВСКИЙ 

Ст. бухгалтер Ф. ШКАТОВ.
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ВЫПОЛНЕНИЕ ФИНПЛАНА
И БЮДЖЕТА
ГАЗЕТА, ОБЗОР ПЕЧАТИ
КОТОРАЯ ЗАБЫЛА О БОРЬБЕ ЗА КОНТРОЛЬ РУБЛЕМ
«Уральский рабочий» — орган Уральского обкома ВКП(б), Уралоблисполнома 
и Уралпрофсозета. Свердловск

Г, СОЛОВЕЙ -----------------------------------------

«Хозрасчет является тем зве- 
нога,проведение которого обес
печивает безусловное выполне
ние важнейших хозяйственно- 
политических задач решающе
го года пятилетии»

(«Правда» от 14/1V с. г.)

Как «Уральский рабочий» — руково
дящая газета одного из крупнейших про
мышленных центров Союза с грандиозно 
развернувшимся строительством — бо
рется за хозрасчет? Отвечаем: она с л а- 
б о ведет борьбу за внутризаводский хоз
расчет и совсем забыла о самом 
мощном рычаге хозрасчета — о контроле 
рублем. Она забыла о борьбе за хозрас
чет, как системе экономических взаимоот
ношений между хозорганами, а также 
между хозорганами и банком. Поста
раемся обосновать этот вывод.

Берем комплект газеты за время с 1июня 
по 12 июля. В номере от 1 июня газета 
сообщает о начинающемся двухмесячном 
всеуральском конкурсе домен и рудни
ков и о соревновании между районными 
и фабрично-заводскими газетами Урала 
на лучшее проведение конкурса. Среди 
показателей конкурса и соревнования га
зет фигурирует и борьба за хоз
расчет. Соревнующиеся га
зеты обязались даже соз
дать рабкоровские хозрас
четные бригады.

Однако в своем освещении хода кон
курса У. Р. не обращает внимания на то, 
■как в домнах и рудниках осуществляется 
хозрасчет. В обзорах соревнующихся га
зет У. Р. также не уделяет внимания во
просам хозрасчета. Естественно, что при 
таких условиях не приходится ждать от 
У. Р. ответа на вопрос, созданы ли обе
щанные рабкоровские хозрасчетные бри
гады и как они работают.

В том же номере от 1 июня У. Р. дает 
«обзор работы Березниковского «Ударника» 
и «Магнитогорского рабочего» по внедре

нию хозрасчета на стройках. В одном из 
заключительных абзацов У. Р. пишет: 
«Быть организатором сквозного хозрасче
та бригад на основе лучших образцов дру
гих строек — первоочередная задача га
зеты». Это совершенно правильно. Однако 
сам У. Р. не ведет никакой массово-ор
ганизационной работы по хозрасчету и 
так и не дал больше специальных обзоров 
печати по этому вопросу.

15 июня У. Р. дает аншлаг на первой 
полосе: «Хозяйственный расчет в развер
нутом виде довести до каждого агрегата, 
цеха, ударной бригады». Среди матери
алов этой полосы хозрасчету посвящено 
постановление бюро Уральского обкома 
ВКП(б) «О проведении хозяйственного 
расчета в предприятиях Востокстали». 
Последний пункт этого постановления гла
сит:

«Предложить редакциям «Уральского 
рабочего» и журналов «Уральский комму
нист» и «В помощь партактиву», районной 
и заводской печати поставить системати
ческое освещение практики хозрасчета на 
предприятиях и в цехах». К сожалению, 
мы в У. Р. не видим перелома в отношении 
к вопросам хозрасчета после опубликова
ния постановления обкома о Востокстали.

8 июля У. Р. дает большое окно с шап
кой: «Хозрасчет — решающая сила в боях 
за промфинплан». Совершенно непонятно, , 
почему в этом окне помещен отчет бригады 
У. Р. о состоянии культурно-бытового 
обслуживания кизеловских шахтеров. 
Надо отметить, что это несколько непол
ное соответствие между «хозрасчетной» 
шапкой и содержанием помещенного под 
ней материала мы встретили и в некото
рых других номерах У. Р.

У. Р. помещает очень мало материала 
о хозрасчете на отдельных предприятиях 
и стройках. Между тем он бы должен 
был иметь своих постоянных информато
ров по этому вопросу.

У. Р. мало внимания уделяет хозрасче
ту в других, — кроме промышленности,— 
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отраслях народного хозяйства, в частно
сти в области товарооборота.

Для У. Р. почти не сущест
вует борьбы за хозрасчет, 
как борьбы за договорную 
дисциплину, за полное осу
ществление нового поряд
ка кредитования. Можно поду
мать, что на Урале прекрасно прошла до
говорная кампания, что уральские хозяй
ственники обнаруживают исключитель
ную аккуратность в выполнении своих 
обязательств друг перед другом и перед 
банком. Разумеется, дело обстоит не столь 
блестяще.

Договорной кампании и контролю руб
лем посвящены: передовка к отделу в но
мере от 4 июня, абзац в передовой от 
того же числа, часть статьи т. 
Баталова в номере от 5 июля, 
корреспонденция из Тагила от 
30 июня. И это все за 
полтора месяца. Но 
и из этого мы узнаем, что 
«предварительный просмотр от
дельных договоров в совнар
хозе выявил плохое, исклю
чительно плохое качество мно
гих договоров», что к 5 июня «в 
облсовнархозе получено неболь
ше 30°/о пересмотренных дого
воров», что исключительно мед
ленно идет подписание локаль
ных договоров» и т. д. Однако 
У. Р. не пытался оказать воз
действия на ход договорной 
кампании, на укрепление до
говорной дисциплины, на вы
полнение хозорганами своих 
обязательств перед банком. В 
этом — его большая ошибка.

Вот два примера, свидетельствующие 
ф беззаботности У. Р. в отношении нового 
порядка кредитования. 18 июня газета 
дает тассовское изложение текста поста
новления СНК СССР о подом порядке 
кредитования сельского хозяйства. /Текст 
сопровождается шапкой: «Новйя система 
кредитования — мощный рычаг внедрения 
финансовой дисциплины и хозрасчета в 
колхозах». Спрашивается, почему У. Р. 
не счел нужным дать хотя бы небольшую 
статью о постановлении СНК, имеющем 
громадное значение для вйедрения хоз
расчета в колхозы.

Далее, 24 июня было опубликовано по
становление СТО о мероприятиях по из
житию недочетов, выявленных в первый 

месяц действия нового порядка кредито
вания. Это постановление имеет перво
степенное значение с точки зрения ук
репления договорной дисциплины и хоз
расчета. Тем не менее У. Р. не дал 
даже краткого изложения 
этого постановления.

У. Р. должен резко активизировать 
свою работу в деле внедрения и укрепле
ния хозрасчета во все звенья народного 
хозяйства Урала, в первую очередь в про
мышленность и стройки. Он должен обес
печить систематическое наблюдение за 
проведением в жизнь нового порядка кре
дитования, являющегося, как мы уже 
указывали, самым мощным рычагом в 
борьбе за хозрасчет.

У доски хода подписки на заем по Климентьевскому посел
ковому совету в совхозе „Гигант11, Московской с1л»

Финорганы Западной Си
бири в борьбе за расши 
рение товарооборота

ЕЩЕ В ОСОБОМ квартале 1930 г. финорганы 
Западной Сибири значительно активизировали 
свою рабту в области товарооборота и устано
вили неослабный контроль ва деятельностью 
торгующих организаций. К началу 1931 года 
финорганы имели уже значительный опыт в этом 
направлении и даже, в связи со слабой работой 
крайснаботдела, взяли на себя планирование 
товарооборота и контроль за выполнением планов. 
Эта работа в первом квартале 1931 года в основ
ном свелась к установлению планов реализации, 
систематическому обследованию работы торгор- 
ганизаций, вплоть до магазинов, периодиче
ской проверке баз и складов, разбронированию 



незаконно забронированных товаров и ликви
дации залежей, систематическому заслушиванию 
крайфинтройкой докладов о ходе реализации 
товаров и неослабному контролю за выполнением 
решений тройки. В результате проделанной 
работы план по товарообороту за первый квартал 
выполнен на 97%, несмотря на значительное 
сокращение завоза товаров в край.

Снижение темпов работы в начале II квар
тала (за апрель план товарооборота был выпол
нен на 94,8%, а за май — на 80%) поставило 
крайфу и финорганы края перед необходимостью 
вновь решительно заострить внимание на вопро
сах товарооборота и провести ряд мер, обеспе
чивших повышение темпов выполнения плана: 
июнь дал 91,2% плана.

В целом за полугодие местный план товаро
оборота выполнен на 92,8% и план, установлен
ный центром, — более чем на 100%.

Товарные остатки по основным организа
циям на 1/УП доведены до 20-дневного запаса, 
что в условиях Западной Сибири близко к пре
делу.

Однако в работе торговых организаций края 
и в работе финорганов имеется ряд крупных не
дочетов.

Плохо налажено планирование завоза то
варов, приведшее к затовариванию в отдельных 
пунктах, имеет место снабжение районов несо
ответственным ассортиментом, слабое исполь
зование местных товарных ресурсов. Есть такие 
магазины и столовые, в которых до сих пор не 
вводится хозрасчет.

Значительное количество финорганов края 
еще не развернуло по-боевому работу по усиле
нию товарооборота и слабо осуществляет кон
троль за деятельностью местных торговых орга
низаций.

В третьем квартале выполнение кассового 
плана имеет огромное значение. Вопросам тор
говой выручки, занимающей более а/3 доходной 
части кассплана, должно быть уделено особое 
внимание.

Финорганы края на основе опыта 1-го полу
годия еще в большей степени должны активизи
ровать свою деятельность в области расширения 
товарооборота, обеспечив повседневный кон
троль за работой торговых организаций.

Ни одно райфо или горфо не должно остаться 
в стороне от этой работы. Только повседневная, 
неослабная борьба за выполнение плана по то
варообороту, одинаково интенсивная со стороны 
всех финорганов края, обеспечит полное осуще
ствление плана.

Новосибирск ВАИВАНЦЕВ

Нарушениям 
бюджетной дисциплины 
дать решительный отпор

ИМЕЯ РАЙОННЫЙ бюджет, надо его вы
полнять и строго придерживаться бюджетной 
дисциплины. Красноярский район (быв. Читин
ского окр.), как и другие районы Восточно-си
бирского края, бюджет на 1931 г. имеет, но, 
к сожалению, только для виду, а выполнением 
намеченных по бюджету доходов и расходов 
в районе никто не интересуется, не исключая 
и работников райфо.

Заведующего райфо тов. Царевского этот' 
вопрос мало беспокоит. Наоборот, он охотно 
идет навстречу тенденции «жить без бюджета» 
и сам сократил инспектора по бюджету, оказав
шегося «излишним».

Совершенно последовательно свою «рациона
лизаторскую» деятельность заведующий райфо 
перенес из области бюджета в область мобилиза
ции средств —зачем ему беспокоиться об этом, 
если касса райбанка все равно находится в пол
ном распоряжении ответственных работников 
района?

Вопрос о производстве бюджетных расходов 
в Красноярском районе разрешается очень 
просто. В расходную смету никто из районных 
работников не заглядывает, и государственные 
средства расходуются кому как вздумается.

Не оказалось у района бюджетных ассигно
ваний на выплату зарплаты учителям за май и 
июнь в размере 35.000 руб. Выход сразу найден: 
пред, райисполкома пишет грозное послание 
управляющему райбанком о немедленной вы
даче 35.000 руб., и дело сделано.

Правда, управляющий райбанком, выдви
женец тов. Рек, прекрасно понимает, что эт^ 
требование незаконно, и попробовал было воз
ражать, но секретарь райкома т. Бахтерев 
принял свои меры. Управляющему райбанком 
пригрозили арестом, и деньги были выданы. Воз
ражения и протесты главбуха райбанка против 
незаконной выдачи помогли еще меньше.

Секретарь райкома т. Бахтерев этим не огра
ничился. Он поставил в райкоме вопрос об 
исключении из партии выдвиженца и 25-тысяч
ника тов. Рек за... неисполнение незаконного 
распоряжения о выдаче денег.

Вскоре после описанного выше случая Бах
терев прислал тов. Рек записку следующего со
держания: «Выдайте т. Мезурову 1.500 руб. 
сроком на 5 дней. Деньги эти нигде не проводи, 
возьми просто с тов. Мезурова расписку».

Вот как просто распоряжаются в Краснояр
ском районе деньгам из банка!

По следам т. Бахтерева пошел один из адми
нистративных работников района т. Земляков, 
который 30 мая потребовал и получил от упра
вляющего райбанком неизвестно на какой пред
мет 200 руб., выдав, впрочем, расписку в полу
чении этих денег.

Был еще случай, когда райбанк отказался 
выполнить незаконное требование секретаря 
рика о выдаче денег. Секретарь явился в банк 
и поднял крик: «Как вы смеете не исполнять^ 
приказания секретаря и члена президиума рай
исполкома» .

После этого деньги, конечно, были выданы.
В результате такой самодеятельности рай

онных властей в кассе райбанка нехватает 
98.000 руб.

Во всей этой истории заслуживает особого 
внимания то обстоятельство, что текущие де
нежные документы райбанка оказались сданными 
в архив и как архивные документы были 
сожжены.

Бахтерев теперь от обязанностей секретаря 
райкома отстранен. В начале июня состоялось 
обследование райбанка и райфо, но акт этого 
обследования почему-то лежит в крайфу без 
движения, хотя бюджетная дисциплина в Красно
ярском районе страдает до сих пор.

Иркутск А. К.
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МОБИЛИЗАЦИЯ СРЕДСТВ—
НА СОЦИАЛИСТИЧЕСКУЮ СТРОЙКУ
Равняться по передовым

ВО ВТОРОЙ декаде июля мобилизация средств 
* населения в РСФСР дала в общем слабые резуль

таты, хотя по сравнению с первой декадой ска
зывается некоторый рост поступлений.

Месячный план на 20/УП выполнен всего на 
41,1%, при чем он выполнен в общем почти рав
номерно как по обязательным (41,7%), так и по 
добровольным платежам (40,8%).

Однако деревня выполнила свои задания на 
июль значительно слабее города, дав в общем 
лишь 35,4% плана, при этом по добровольным 
платежам на селе во второй декаде темпы оказа

нии сь даже ниже первой. Таково отношение с ра
ботой по займу, по вкладам в сберкассы и по реа
лизации акций Трактороцентра.

По с.-х. налогу поступления чрезвычайно 
слабы, за исключением немногих краев и областей 
(ЦЧО, Средней и Нижней Волги, Сев. Кавказа 
п Татарской республики), перевыполнивших 
свои задания. Особенно отстающими по этому 
платежу оказались Ленинградская область, дав
шая 15,6% контрольного задания на июль, 
Зап. область — 18,6%, Нижегородский край — 
•6,5%, В.-сибирский край — 7,8% и ряд других.

Необходимо, однако, отметить, что и в тех 
областях и краях, где поступления более или 
менее удовлетворительны, они идут главным 
■образом за счет взысканий ссередняцкиххозяйств, 
а не с кулаков, несмотря на то, что срок платежей 
кулацких хозяйств истек 15/УП.

Отстают темпы во второй декаде и по обяза
тельному окладному страхованию, давшему на 
20/УП всего 10,8% месячного плана.

Более успешно в целом проходит возврат ссуд 
по с.-х. кредиту, по которым месячный план вы
полнен на 73,5%. Однако в отдельных местах по 
этому источнику наблюдаются слабые поступле
ния: по Бурято-монголии—38%, по ДВК—40, 6% 
Восточной Сибири—44,6% и др.).

Задания на июль по товарообороту, по дан- 
.иьи 12 край- и облсоюзов потребкооперации, 
* выполнены на 20/УП неудовлетворительно, всего 
‘ на 58%, Особенно слабо выполнен план товаро

оборота по Нижней Волге (37,4%), Башкирии 
(44,1%) и Сев. Кавказу (51,8%). Слабы темпы 
товарооборота даже в Москве (56,7% плана) и 
в Московской области (59,9%).

Местные финорганы пассивно отнеслись к про
водимому «Правдой» смотру работы потребкоопе
рации, вследствие чего имевшиеся в распоряже
нии финансовых органов материалы, характери
зующие отрицательные моменты в деятельности 
кооперативной системы, не могли быть соответ
ствующим образом использованы.

Следует однако указать, что на общем очень 
слабом фоне мобилизации средств за две декады 
Ш квартала решающего года плетущейся 
в хвосте (на 23 месте) оказалась Бурято-монголь
ская республика, тогда как она к началу этого 
квартала завоевала себе первое место по РСФСР.

Сильно сбавила темпы и шедшая на втором 
месте к началу квартала Киргизская АССР, 

спустившись теперь на 16-е место, так же, как и 
Татарская республика, которая с четвертого места 
спустилась на 14-е, и позорно стоявшая на пятом 
месте Башкирия позорно сдала темпы, заняв 
предпоследнее (25-е) место во всей РСФСР.

Зато республика Немцев Поволжья поднялась 
с одного из последних мест в прошлом квартале 
(24-е) на второе место и заняла, таким образом, 
передовое положение среди АССР.

Отстающие районы должны активизировать 
свою работу по мобилизации средств и,соревнуясь 
с передовыми,добиться выполнения и перевыпол
нения плана. СМИРНОВ

контролировать рублем
НИЖНЕ-ВОЛЖСКИЙ краевой штаб по моби

лизации средств заслушал доклады заврайфо 
Тамалинского и Ягодно-полянского районов 
о мобилизации средств за две декады июля.

Июльский план в Тамалинском районе за 
эти декады выполнен всего на 5,9%. Подписка 
на заем «Третьего, решающего» составила всего 
лишь 14% контрольной цифры.

Краевой штаб, обсудив причины, которые 
привели к таким ничтожным результатам в вы
полнении июльского плана, признал, что главное 
зло—это те аппаратные методы, которыми про
водится финансовая работа в этих районах. 
Финансовый аппарат работает без привлечения 
к делу широкой общественности. Районные 
штабы и комсоды бездействуют.

Профсоюзный и комсомольский активы работе 
по мобилизации средства участия не принимают. 
Комиссии содействия выполнению финплана во 
многих колхозах вообще не организованы.

Представителям обоих районных штабов за 
их бездеятельность объявлен строгий выговор.

Крайфу и Госбанку поручено закрыть все 
кредиты по этим районам, кроме расходов по 
больницам и школам и расходов по сельскохозяй
ственным заготовкам, пока июльский план не 
будет выполнен полностью.

Воз и ныне там
План мобилизации средств населения за 

I квартал т. г. по Карельской АССР был выпол
нен на 116% к заданию НКФ РСФСР.

Учитывая это, коллегия НКРКИ АКССР 
в своем заседании от 13/1У постановила просить 
СПК Карельской АССР установить красную дос
ку для передовых работников и районов и черную 
—для отстающих и отпустить 22 тыс. руб. для 
премирования районов и работников, перевы
полняющих план мобилизации средств.

СПК АКССР дважды выносил решения об 
отпуске средств для премирования. Однако НКФ 
до сих пор не осуществляет этих решений.Премии 
никто и в глаза не видит, несмотря на то, что 
уже идет III квартал. Досок тоже нет—ни крас
ной, ни черной.

Невольно встает вопрос: кого занести в пер
вую очередь на черную доску. Не тех ли кто тор
мозит дело премирования? ОКУНЬ
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С большевистской прямотой и ре 
КРАЙ И3 КВАРТАЛА В КВАРТАЛ

ТЕйшЬв

С корнем вырвать оппортунистическую ставку на самотек
На основе решений крайкома оживить 
Финансовую работу в крае

шительностью выправить ошибки

Нижегородский край — один из пере
довых районов СССР на пути социалисти
ческой индустриализации — систематиче
ски отстает в области финансовой работы. 
Темпы выполнения финансового плана 
в Нижегородском крае не только не на
растают, как этого настоятельно требуют 
задачи развернутого наступления по все
му фронту ооциалистического строитель
ства, а, наоборот, дают неуклонное сниже
ние из квартала в квартал. План моби
лизации средств край выполнил в осо
бом квартале на 82%, в I кварта
ле — на 69%, во II — всего лишь на 
61%.

Эти совершенно недопустимые итоги 
с особой выпуклостью выделяются на 
фоне больших возможностей, характер
ных для края. Рядом с огромными дости
жениями, которые имеет край на пози
циях хозяйственного строительства, яв
ляются позорными такие результаты фи
нансовой работы.

Краевые и районные организации до 
самого последнего времени не уяснили 
себе с предельной четкостью неразрыв
ной связи между выполнением финансо
вого плана, плана мобилизации средств 
и строительством новых промышленных 
гигантов.

Это с очевидностью выявилось на крае
вом финансовом совещании, которое по
казало, что в ряде районов имеет место 
самая грубая недооценка финансовой ра
боты. Обнаружилось, что партийные ор
ганизации целыми месяцами не интере
суются вопросами выполнения финан
сового плана.

Помещаемое ниже приветствие тов. 
Гринько и т. Карпа краевому 
финансовому совещанию дает исчерпы
вающую характеристику положению фи
нансовой работы в крае. «Состояние фи
нансовой работы в Нижегородском крае 
близко к тому, чтобы быть охарактеризо
вано, как оппортунистический самотек, 

который ничего, кроме провала финплана 
третьего, решающего года пятилетки, дать 
не может». Это обращение требует «не
медленного и коренного перелома в фи
нансовой работе, нарастающих из декады 
в декаду подлинно большевистских тем
пов». Оно сигнализировало местным орга
низациям о полном неблагополучии н^. 
этом ответственнейшем участке и указы
вало на необходимость принятия реши
тельных мер, которые бы обеспечили бое
вые темпы в финансовой работе края.

Секретарь краевого комитета ВКП(б) 
т. П р а м н е к, выступая на финансо
вом совещании, со всей резкостью отметил 
недочеты финансовой работы и указал 
пути их исправления.

Принятое 4 августа крайкомом ВКП(б) 
постановление по вопросу о выполнении 
финплана и контрольных цифр по займу 
«3-го, решающего года пятилетки» со всей 
решительностью осудило существовавшую 
в финансовой работе ставку на самотек 
и сделало целый ряд организационных 
выводов, направленных к уничтожению 
имеющихся недочетов.

Это постановление должно явиться крае
угольным камнем в организации всей 
финансовой работы в Нижегородском крае _ 
и положить конец ее оппортунистической 
недооценке. Районные финансовые органы 
должны стать застрельщиками практиче
ского проведения в жизнь решений крае
вого комитета. К этим решениям необхо
димо приковать внимание всех местных 
партийных, советских и общественных 
организаций. Должны быть приложены 
все усилия к тому, чтобы в кратчайший 
срок выправить недочеты финансовой ра
боты в крае.

Нижегородский край имеет все возмож
ности для выполнения и перевыполне
ния финансового плана и он должен 
быть впереди и в этой важнейшей ра
боте.

ФинпланаТемпы выполнения
Наркомфин СССР и Наркомфин РСФСР 

горячо приветствуют краевое финансовое 
совещание Нижегородского края. Ниже
городский край идет в головной колонне 
краев по социалистической индустриали
зации СССР. Сотни миллионов рублей 
вкладываются в текущем году только в 
промышленность (Автозавод, Сормово, Ба- 
лахна, станкостроение, дизелестроение 
и др.). Растет коллективизации сельского 
хозяйства, разворачиваются МТС. Дело 
индустриализации, строительство совхо
зов и колхозов требуют четкого и беспе
ребойного финансирования. Требуют бое
вой большевистской работы финансовой 
системы.
* Между тем Н КФ СССР и РСФСР долж
ны прямо сказать, что финансовая работа 
в Нижегородском крае находится в явно 
неудовлетворительном положении, план 
мобилизации средств населения из квар
тала в квартал выполняется все хуже: 
особый квартал — 82 проц., I квар
тал— 69 проц., II квартал — 61 проц.; 
хозрасчет внедряется крайне медленно; 
контроль за развитием товарооборота от
сутствует; почти все 1-е полугодие 
край не выходил из задолженности по 
зарплате рабочим и служащим. Состоя
ние финансовой работы в Нижегородском 
крае близко к тому, чтобы быть охаракте-

Борьба за финансовый план — важнейшая массовая 
политическая работаВы работаете на финансовом фронте, на ре

шающем участке социалистического строитель
ства. Вы — руководители борьбы на финансовом 
фронте. Нужно сказать, что < на этом фронте 
вы боретесь не важно. На данное совещание 
вы пришли не как победители, а как потерпев- 

$|Цие серьезные поражения на одном из решаю- 
щих участков социалистического строительства 
в крае. Вы не представляете собой достаточно 
сколоченной, сплоченной армии. Если бы вы 
представляли организованную армию, то про
рыва не было бы, у нас была бы победа на 
финансовом фронте.

Тов. Гринько прислал совещанию приветствие. 
В нем он употребляет настоящие больше
вистские слова о нашей плохой борьбе за фин- 
илан. Почему у нас прорыв?

Никаких своеобразных усло
вий, отличающих нас от других 

3» областей, у нас нет. Наши усло
вия такие, которые дают возмож- 
н о с т ь выполнить план. Самым луч
шим доказательством этого является то, что в 
нашем крае есть районы, которые свой план 
мобилизации средств выполнили: Выксунский

должны нарастать 
из декады в декаду*

Приветствие тт. ГРИНЬКО и КАРП 
краевому финансовому совещанию

ризовано, как оппортунистический само
тек, который ничего, кроме провала фин
плана третьего решающего года пяти
летки, дать не может.

Такое положение дальше терпимо быть 
не может. НКФ СССР и РСФСР требуют 
немедленного и коренного перелома в 
финансовой работе, нарастающих из де
кады в декаду подлинно большевистских 
темпов выполнения финплана. Директивы 
ЦК и СНК партийным и советским орга
низациям по финработе даны категорич- 
ские и исчерпывающие. Всесоюзное фи
нансовое совещание поставило эти во
просы со всей отчетливостью, конкрети
зировало формы и методы работы. Дело 
за самой работой, за большевистским 
выполнением заданий партии и прави
тельства.

НКФ СССР и РСФСР требуют от крае
вого финансового совещания не слов,, 
а дела, стопроцентного выполнения плана 
III квартала, выполнения плана за каждую 
декаду.

Наркомфин СССР ГРИНЬКО 
Замнаркомфин РСФСР КАРП

Из речи секретаря Нижегородского 
крайкома ВКП(б) тов. Прамнека на 
краевом финансовом совещании

район дал 30 проц, за декаду, Первомайский — 
29 проц., Балахнинский—28 проц, и т. д. 
В этих районах условия такие же, как ив осталь
ных, а они справляются с работой. Кстати ска
зать, некоторые из этих районов раньше рабо
тали не важно, а потом подтянулись, мобилизо
вались, перестроили свою работу и создали 
перелом.

Сопоставление районов, хорошо работающих 
и плохо работающих, есть лучший ответ, как 
можно работать в наших условиях при хорошем 
и плохом руководстве. Это значит, что выполне
ние финансового плана зависит не от объек
тивных условий, а от самих ра
ботников, от партийных и совет
ских руководителей в районе.

Как краевой комитет партии расценивает 
работников, работающих на финансовых участ
ках, и как он расценивает организации, которые
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руководят финансовой работой? Крайком смо
трит так, как смотрит на этот вопрос вся партия. 
Там, где дело никуда не годится, несмотря на все 
меры, принимаемые краевыми организациями 
и крайкомом партии, там от плохих руководите
лей нужно избавиться. Ни одной минуты мы не 
имеем права держать во главе руководства 
людей, которые проваливают важнейший участок 
боевого фронта социалистического строитель- 
■ства. Нужно очищать руководящие посты от 
таких руководителей.

Я вас прошу передать райкомам партии, что 
за срыв финансовой работы вместе с вами отве
чает партийное и советское руководство. Край
ком партии будет принимать самые суровые меры 
к тем партийным и советским организациям, ко
торые недооценивают финансовой работы.

Что нужно делать, чем руководствоваться, 
•чтобы вытащить финансовую работу из проры
ва? Первое — финансовую работу 
нужно понимать, как самую боль
шую массовую политическую 
работу. Кто понимает финансовую работу, 
как узкую финансовую аппаратную работу, 
тот плана мобилизации средств не выполнит. 
Организации и широчайшие массы должны по
нять, что финансовые мероприятия — вашнейшие 
политические, массовые, хозяйственные меро
приятия нашей партии и советской власти.

На этом совещании присутствуют руководи
тели нескольких районных газет. Тут, наверно, 
есть газеты и хорошие и плохие в смысле осве
щения борьбы за дело мобилизации средств. 
Недостаток ряда газет заключается в том, что 

•они подходят к финансовым вопросам, как к ап
паратным вопросам, а не как к массовым поли
тическим мероприятиям. Газета — важней
шее оружие в мобилизации масс, и особо важным 
■оружием газета должна стать в проведении ра
боты по мобилизации средств. Вот первое усло
вие, которое решает успех борьбы на финансо
вом фронте.

Второе условие — это работа низов- 
к и, работа того звена, которое находится ниже 

района, в селе. Товарищи, должно быть" ясно, 
что одними хорошими решениями и громкими 
резолюциями, которые исходят из районного 
центра, плана мобилизации средств на вы
полнить. Если не будет создана крепкая низовка 
в лице председателя сельсовета, в лице уполно
моченных, в лице руководителей так называе
мых десятидворок, в лице низового сельскрго 
актива — мы перелома не добьемся. Кто не при
нимает мер, чтобы привести актив в мобилиза
ционное боевое состояние, тот стоящую перед 
ним задачу не выполнит. Говорят, что нехватает 
людей. Есть люди. Кто может сказать, что в 
районе нет людей, нет актива, выросшего в осо
бенности в связи с коллективизацией. Его нужно 
организовать, правильно расставить, проин
структировать. Беда в том, что мы не всегда 
знаем, где эти люди находятся, мы не собираем 
их, не инструктируем, не убеждаем в важности' 
проводимого мероприятия.

Партия ведет гигантскую борьбу, исключи
тельную борьбу на всех фронтах нашего строи
тельства. Прорыв на одном из этих фрош’Й 
означает прорыв на другом фронте. Прорыв йа 
фронте мобилизации средств означает прорыв 
на фронте капитального строительства. Такие 
гиганты, как «Новое Сормово», Автострой и 
другие, должны быть построены в этом году. 
Прорыв на финансовом участке нужно ликвиди
ровать. Мы считаем, что кадры финансовых ра
ботников в основном могут справиться и 
должны справиться с этой задачей. Очевидно, 
кое-кого придется снять, заменить более способ
ными, но основной кадр, мы считаем, может 
перестроиться и должен перестроиться.

Условия изменились. Нужно рабо
тать п о-н о в о м у. Пока на финансовом 
участке по-новому работать не научились.

Крайком партии уверен, что вы, как и все 
организации, научитесь работать по-новому, мо
билизуете все силы на ликвидацию прорыва 
и полное выполнение плана мобилизации денеж
ных средств.

О выполнении финплана и контрольных здифр по займу 
«Третьего, решающего года пятилетки»

Постановление бюро Нижегородского крайкома ВКП(б) от 4 августа 1931 г.

1) Крайком отмечает, что, несмотря на кате
горические директивы о необходимости система
тического руководства борьбой за выполнение 
^финплана, в работе ряда районов имеют 
место преступная недооценка 
■финансовой работы, ставка на 
самотек вместо мобилизации 
масс, отсутствует руководство 
по существу со стороны ряда 
райкомов, недопустимо слаба 
оперативная работа ф и н о р г а- 
н о в.

В итоге—огромные прорывы в выполнении 
плана мобилизации средств. В результате н е- 
допустимо слабой, граничащей 
с оппортунизмом работы ряда районов 
и областей в выполнении финплана наш край, 
■имеющий все возможности для успешного вы
полнения финплана, из квартала в квартал вы

ходит с прорывами и отстает по сравнению с 
средними данными по республике.

Крайком требует от всех партийных, совет
ских и профсоюзных организаций решительной 
борьбы на деле с элементами самотека и недо
оценки финансовой работы. Необходимо бозвой 
работой обеспечить 100-проц. выполнение фин
плана в каждую декаду, ликвидировать позор
ный прорыв в мобилизации средств.

2) Одобряя решение президиума крайиспол
кома о премировании за успешное выполнение 
финплана Павловского и Кайского районов и за 
выполнение контрольных цифр по займу «3-го, 
решающего года пятилетки» Дзержинского, Бо
городского и Шарьинского районов и отмечая 
особо удовлетворительную работу канавинского, 
сормовского райкомов в деле размещения займа 
«3-го, решающего года пятилетки», крайком счи
тает особо позорной работу следующих районов:
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Вачского, Спасского, Ковернинского, Починков- 
ского, Унинского, Арбажского, Просницкого, 
Городецкого, Фаленского, Тепло-станского, Та
тарского, Вожгальского, Оричевского, Урень- 
ского и Бутурлинского.

За чиновничье отношение к делу, оппорту
низм в налоговом вопросе, за развал финансовой 
работы зав. райфо Вачского райо
на Ларионова снять с работы 
и исключить из рядов ВКП(б). 
Немедленно командировать партийную комиссию 
крайкома и крайКК—РКП для проверки руко
водства со стороны Вачского райкома и рика 
делом мобилизации средств.

За систематическое невыполнение финплана, 
игнорирование директив крайкома и допущенный 
самотек в работе снять секретаря 
Фаленского РК т. Вознесенско
го, председателя Тепло-стан
ского р и ка т. Моторина и зав. 
райфо Городецкого района 
т. II у з а р о в а. За недопустимо слабые тем- 

«#>1 в работе объявить выговор секретарям: ко
вернинского, просницкого, спасского, Городец
кого, татарского и т.-станского райкомов. Пре
дупредить секретарей: синегорского, унинского, 
арбажского, вожгальского, оричевского, урень- 
ского, бутурлинского, ляховского и фоминского 
райкомов, что если в течение ближайшей декады 
не будет достигнуто действительного перелома 
в деле мобилизации средств, особенно по займу, 
крайком вынужден будет принять более реши
тельные меры партийного воздействия.

Особо отмечая систематическое отставание 
Вотской области в деле мобилизации средств, 
что значительно снижает общие краевые резуль
таты выполнения финплана, крайком предлагает 
Вотобкому и вотской организации по-больше
вистски развернуть борьбу за финплан, обеспе
чив коренной перелом в кратчайший срок в деле 
мобилизации средств.

Предупредить все парторганизации, что не
принятие решительных мер по выполнению фин
плана — развертывание массовой работы и мо
билизация масс, коренное улучшение работы 
финорганов, необеспечение систематического ру
ководства со стороны партийных, советских и 
других организаций — будет рассматриваться, 
как оппортунистическое отношение к делу, как 
невыполнение важнейших партийных директив. 

ф 3) Поручить органам РКП, как в крае, так 
и на местах, в 2-декадный срок проверить 
и доложить крайкому о выполнении решения 
крайкома от 13 марта об общественных инструк
торах и об укреплении финансовой системы кад
рами, выявив конкретных виновников невыпол
нения директив крайкома.

4) Одобрить меры репрессив
ного воздействия, принятые 
крайисполкомом в области бюд
жета в отношении: Починковского, Кулебак- 
ского, Советского, Санчурского, Гагинского, 
Спасского районов, разъяснив рабочим колхозов 
и бедняцко-середняцким массам этих районов, 
что эти меры приняты в виду недопустимо сла
бой работы районных организаций и крайне 
недостаточного участия самого населения в вы
полнении планов по мобилизации средств.

5) Предложить обкомам и райкомам развер
нуть на деле массовую работу, особенно в селе 
с единоличниками, применяя испытанные ме

тоды соц. соревнования, встречного плана, обще
ственного буксира, широко привлекая рабочих,, 
колхозников и сельский актив и комиссии со
действия госкредиту и сберделу к борьбе за фин
план. Объявить краевой конкурс за выполнение 
и перевыполнение финплана между районами.. 
Поручить крайисполкому установить премии 
за лучшее выполнение планов со стороны райо
нов, сельсоветов, колхозов, изб-читален, пред
приятий и районных органов печати, вместе- 
с тем широко применяя метод премирования 
лучших работников-ударников на фронте моби
лизации средств.

6) Предложить крайфу, райкомам и обкомам, 
усилить оперативное руководство в деле прове
дения хозрасчета, повседневного устранения не
дочетов в работе хозяйственных, советских и др. 
органов, снижающих возможности накопления 
и ускорения товарооборота, обеспечения пра
вильного расходования бюджетных средств, со
блюдения режима экономии. Обязать крайфу, 
райкомы и обкомы развернуть борьбу с обезлич
кой в финансовой работе, добиваясь персональ
ной ответственности за порученное дело, поста
вив финансирование,организаций и районов в 
прямую зависимость от выполнения финплана.

7) Отмечая крайне слабую работу финансо
вой системы и ряда районов в подготовке к про
ведению кампании единого с.-х. налога и само
обложения, наличие в отдельных районах оппор
тунистических извращений в виде недообложе- 
ния кулацко-зажиточной верхушки, а также- 
административного подхода к размещению займа 
вместо развертывания массовой работы, предло
жить крайфу, райкомам и обкомам немедленно 
принять ряд решительных мер по обеспечению, 
выполнения плана в этой области, развернув, 
борьбу с проявлениями оппортунизма в финан
совой работе.

Крайком считает, что дело выполне
ния финансового плана есть 
боевая задача краевой партор
ганизации. Крайком призывает все пар
тийные, советские, профсоюзные и общественные 
организации, всех рабочих и трудящихся края 
большевистской упорной работой в кратчайший 
срок добиться перелома с тем, чтобы на основе 
большевистских темпов обеспечить такие успехи 
финансовой работы, которые поставили бы наш 
край в передовые ряды в борьбе за выполнения 
финансового плана.

ОБЕСПЕЧИТЬ

АКТИВНОЕ ВНИМАНИЕ

ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ

К ФИНАНСОВОЙ РАБОТЕ
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Конкурс 
«а лучшую работу 
по мобилизации средств

Недовыполнение плана мобилизации средств 
сельского населения в Московской области за 
< и II кварталы текущего года (особенно в 
части платежей добровольных) и чрезмерная 
пестрота в выполнении полугодового плана раз
личными районами (от 100% плана в одних 
районах и до 35%—в других) свидетельствуют, 
с одной стороны, о полной реальности плановых 
заданий, с другой же—о том, что, несмотря на 
четкие указания руководящих органов о развер
тывании массовой работы на местах, в значитель
ной части районов сбор средств проводится чисто 
аппаратным путем без привлечения широких 
кругов рабочего и сельского актива.

Это обстоятельство ставит во весь рост вопрос 
о необходимости максимального развертывания 
широкой массовой работы по мобилизации средств 
в деревне.

К числу тех методов массовой работы, кото
рые уже оправдали себя на опыте, относятся 
конкурсы на лучшую работу по привлечению 
средств населения.

Такой конкурс на переходящее красное знамя 
Мособлисполкома за лучшую работу по мобили
зации средств организован Мособлфо. В конкурсе 
участвуют 16 горфо и райфо области: Орехово- 
Зуевский, Серпуховский, Тверской, Тульский 
горфо и Бежецкий, Мытищинский, Егорьевский, 
Калужский, Кимрский, Коломенский, Ногин
ский, Павлово-посадский, Подольский, Рамен
ский, Рязанский и Ухтомский райфо.

Условия конкурса предусматривают Целый 
ряд показателей лучшей работы по выполнению 
плана мобилизации средств в каждом квар
тале как в целом, так и по отдельным платежам 
(по займу «Третьего, решающего года пятилетки», 
по своевременному проведению и взысканию 
сбора на жилстроительство, по лучшей органи
зации досрочной уплаты сельхозналога и т. д.).

В жюри конкурса, помимо представителей 
администрации и общественности МОФО, входят 
также представители шефствующего над Мособл
фо завода № 24, ЦК союза фин.-банковских 
работников и печати (от газет «Экономическая 
жизнь», «Рабочая Москва», «Бюллетень МОФО»).

Переходящее красное знамя Мособлиспол
кома вручается райфо или горфо, занявшему 
первое место по выполнению квартального плана 
мобилизации средств населения среди участвую
щих в конкурсе финорганов.

Кроме переходящего знамени, установлены 
денежные премии в размере от 75 до 200 р., пред
назначенные для лучших районных работников 
города и села. Могут быть премированы, помимо 
районных финансовых работников, также наибо
лее активные члены сельсоветов, рабочие, кол
хозники, бедняки, представители сельской обще
ственности, члены секций советов и комсодов, 
принявшие наиболее деятельное участие в орга
низации и проведении работы по мобилизации 
средств.

Не подлежит сомнению, что конкурс в зна
чительной степени послужит стимулом к оживле- 
оию и активизации работы районов по привле
чению средств населения.

ВЯЧ. БОГДАНОВ

Бороться за выполнение 
квартального плана

ЗА ДВЕ декады июля месячное задание по 
обязательным платежам в ЦЧО выполнено на 
77,7% (по селу—на 66,7%, по городу—на98,5%), 
по добровольным платежам—на 37,8% (по селу— 
49 2% по городу—23 2%). Общее выполнение 
плана составляет 50 7% (село—55 7%, город— 
48 %).

Результаты двух декад говорят за то, что при 
существующих темпах выполнение плана по 
добровольным платежам за июль не обеспечено. 
Основные трудности—в выполнении плана по 
вкладам в сберкассы и по паям потребкооперации.

Из всех районов области десять (Дмитровский, 
Задонский, Земетчинский, Измалковский, Красно- 
воринский, Ольховский, Орловский, Советский, 
Тамбовский и Тимский) выполнили на 21 июля 
месячное задание полностью и 20 районов и го
родов свыше чем на 65%.

Желая обеспечить выполнение плана III 
квартала в целом, облисполком командировав 
в районы 10 членов облисполкома и ответственных 
работников в 50 отстающих районов. Шефствую- 
1ций над облфу паровозоремонтный завод им. 
Дзержинского выделил 50 рабочих, которые 
вместе с 30 инспекторами облфу и управления 
сберкасс выехали в отстающие районы. Конторой 
Госбанка послано в районы 26 человек. Област
ной комитет комсомола’выделил в состав бригад 
двух своих представителей. В два района выехала 
бригада ЦК союза финансово-банковских работ
ников в составе 26 человек.

С мобилизованными обкомом на хлебозаготов
ки членами партии (400 человек) облфу проведены 
инструктивные совещания по мобилизации 
средств; работа на селе этих товарищей, со
гласно установке обкома, доляша быть тесней
шим образом увязана с мобилизацией средств.

Облпрофсовет разослал на места письмо, в ко
тором требует, чтобы райпрофсоветы взяли на 
себя конкретные обязательства перед финорга- 
намй по отдельным сельсоветам. Такую же ди
рективу дал обком ВЛКСМ.

Инспектора облфу в целях проверки выпол
нения заданий по товарообороту проводят об
следование торговых организаций Воронежа. 
Такие же обследования проводятся в 28 районах.
Продолжать работать 
по-ударному

НЕСМОТРЯ на большие трудности в связи 
с отрывом ряда работников на другую работу 
коллектив Милославского райфо объявил себя 
ударным. Сотрудники райфо, не считаясь со 
временем, в основном удовлетворительно спра
вились со своими задачами. Досрочная 
уплата сельхозналога в июле 
составила 192% месячного зада
ния. Контрольное задание по 
займу выполнено среди рабочих 
и служащих на 133,4%, среди кол
хозников — на 140% и среди едино
личников—на 34,6%. По всему району задание 
выполнено на 82,5%,

Райфо в дальнейшем будет с таким же успе
хом выполнять план. Надо только, чтобы обще
ственные организации района активно участвова
ли во всей финансовой работе.

СОТРУДНИКИ РАЙФО.
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БОРЬБА ЗА КАДРЫ
ВЫПОЛНЕНИЕ ДИРЕКТИВЫ ЦК ВКП(б) 
ОБ УКРЕПЛЕНИИ КАДРОВ СИСТЕМЫ НАРКОМФИНА- 
БОЕВАЯ ЗАДАЧА ДНЯ
В РЯДЫ ФИНАНСОВЫХ РАБОТНИКОВ

• ВЛИТЫ НОВЫЕ КАДРЫ БОЛЬШЕВИКОВ
ПЕРВОМУ ВЫПУСКУ ВСЕСОЮЗНОЙ ФИНАНСОВОЙ АКАДЕМИИ

НКФ СССР шлет большевистский при
вет первому выпуску Всесоюзной фи
нансовой академии.

Гигантские темпы социалистического 
строительства СССР, успешное выполне
на пятилетки в 4 года, развертывание 
социалистической индустриализации, пе
реход деревни на путь социализма и лик
видация последнего капиталистического 
класса в стране—кулачества требуют рас
ширения источников и у с ко
ре н и я темпов социалисти
ческого накопления. Эту за
дачу с особой силой выдвинул тов. Ста
лин в своей речи на совещании хозяй
ственников в качестве одного из тех 
звеньев, за которые нужно со всей боль
шевистской энергией тянуть, чтобы успеш
но вытянуть всю цель развернутого со
циалистического наступления и завер
шить построение фундамента социалисти
ческой экономики в СССР.

Финансовая система признана сыграть 
большую и ответственную роль в органи
зации накопления в стране, в расшире
нии его источников и ускорении его тем
пов, в деле повышения роста народного 
дохода и перераспределения его на дело 
•Ациалистического строительства. Ф и- 
нансовая система сможет 
успешно выполнить возло
женную на нее партией за- 
дачу, если мысъумеем быст
ро влить во все наши финан
совые организаций новые 
марксистско воспитанные, 
большевистски закален
ные кадры стойких борцов 

^за дело социализма.
В области финансов не менее, а может 

быть больше, чем на всяком другом участ
ке, нужны новые люди для того, чтобы 
работой по-новому, боевыми темпами орга
низовать накопление в стране и правиль
ное перераспределение народного до

хода для решения важнейших задач со
циалистического строительства.

Вы должны научиться сами и научить 
те организации, которыми вы будете ру
ководить:

а) во -первых, работатьполити- 
чески, т.-е. на финансовом фронте по- 
большевистски бороться за генеральную 
линию партии, искоренять всякие эле
менты оппортунизма, держать боевые 
темпы работы, вовлекать в это дело ши
рокие массы рабочих и колхозников, 
создавая вокруг финансовых органов 
постоянно растущий финансовый актив 
рабочих и колхозников;

б) во-вторых, вы должны научиться 
работать народнохозяйст
венно, т.-е. сквозь призму финансо
вой системы отчетливо видеть очередные 
боевые задачи социалистического строи
тельства и всемерно содействовать их раз
решению; в первую очередь—задачи инду
стриализации страны, социалистического 
переустройства деревни, подъема мате
риального благосостояния трудящихся 
масс, развертывания социалистической 
торговли. По всем этим линиям вы 
должны добиваться решительного внедре
ния хозрасчета, расширения источников 
и ускорения темпов социалистического 
накопления;

в) в-третьих, вы должны органи
зовать финансовую рабо ту, 
как оперативную работу, 
помня, что время—это темпы; вы должны 
ставить и разрешать задачи четко, бы
стро, решение задач доводить до конца, 
исполнение проверять, отбирать и вос
питывать новые кадры финансовых ра
ботников.

НКФ СССР шлет вам горя
чий большевистский при
вет и выражает уверенность, 
что новый отряд подгото
вленных квалифицирован
ных бойцов финансового 
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о
фронта поможет пере
строить всю финансовую 
работу на ударные больше
вистские темпы борьбы за 
решение очередных задач 
социалистического строи
тельства.

Народный комиссар финансов СССР
ГРИНЬКО

Новые бойцы 
финансового Фронта
Беседа наркома финансов Союза ССР 
т. Гринько с выпускниками финансо
вой академии

3 АВГУСТА с. Г; в кабинете наркома финан
сов Союза ССР состоялась товарищеская бе
седа т. Гринько с выпускниками финансовой ака
демии.

Беседа открывается кратким сообщением ди
ректора академии т. П е р ч и х и н а.- Он ука
зывает, что выпускники в количестве 45 человек 
пробыли в академии два года. Сама академия не
давно преобразована из Высших финансовых 
курсов. Программы и учебные планы курсов лишь 
на-ходу подверглись некоторым изменениям.

При подборе слушателей в академию (а до 
нее—на Высшие финансовые курсы) местам были 
обеспечены широкие права. Большая часть вы
пускников имеет сравнительно высокий партий
ный стаж, это товарищи, вступившие в партию 
во-время гражданской войны. Выпускники имеют 
также большой стаж практической работы в фи
нансовых органах.

Около половины всего состава выпускников— 
рабочие, остальные—крестьяне и служащие. 
Академия в дальнейшей работе будет всячески 
добиваться повышения процента слушателей- 
рабочих.

— Мы должны создать такой финансовый 
аппарат,—начинает т. Гринько,—который сумел 
бы стать организатором и руководителем всего 
дела накопления на социалистическое строитель
ство.

Декабрьский пленум дал решительный отпор 
разговорам об отмирании денег на данном этапе. 
Мероприятия партии и правительства по внедре
нию и укреплению хозрасчета, по активизации 
товарооборота и мобилизации средств свидетель
ствуют о том внимании, которое уделяется фи
нансовому хозяйству. Партия и правительство 
уделяют сейчас финансам не меньшее—а возмож
но и большее—внимание, нежели в 1924 г., в пе
риод денежной реформы.

Самое важное сейчас — орга
низация накопления. Перед нами 
стоят грандиозные по своему масштабу задачи. 
Мы должны вооружиться знаниями, чтобы как 
можно лучше разрешить их.

У выпускников солидный партийный стаж, 
у них имеется и практический опыт, в академии 
они получили теоретическое вооружение. К вы- 
нускникам должны быть предъявлены высокие 
требования.

Мы не должны быть узко-финансовыми работ
никами. Необходимо научиться сквозь призму 

финансов видеть все задачи социалистическое 
строительства. Нам нужен народнохозяйствен
ный горизонт, нужна экономическая грамотность. 
Ее нам нехватает. Мы умеем собирать налоги, но 
с трудом схватываем вопросы промышленности, 
товарооборота. Есть финансовые работники, ко
торые не интересуются вопросами народного до
хода. Между тем вся финансовая работа ведь 
сводится к повседневному перераспределению- 
народного дохода.

В течение последнего года партия особенно и 
сильно повернулась в к финаппарату; финан
совая работа стала частью пар
тийной работы. Это—самое дорогое для 
нас завоевание, которое надо всячески закрепить 
и использовать.

Финансовые работники стали более инициа
тивными в деле постановки отдельных народно
хозяйственных проблем. Однако ста инициатива 
является еще недостаточной. .

Нам нужны новые люди. Деревня выносит;: 
таких людей на волнах коллективизации. Нужт& 
взять их, обучить, направить. Здесь перед вы
пускниками открывается широкий путь.

Мы должны обратить особенное внимание на 
национальные республики. Там есть громадный 
творческий подъем и преданность советской власти 
Чего там нехватает—это культуры, знаний. Мы 
сейчас даем широкие бюджетные права респуб
ликам, мы должны всячески помочь им по линии 
кадров. Промышленные центры скорее найдут 
людей, быстрее поднимут их. В национальных 
республиках нужны люди, которые смогли бы 
поднять пласты той людской нови, которая те
перь там возрождается к жизни.

Выпускники должны тесно связаться с цен
тральной прессой, в первую очередь с нашим 
органом «Экономическая жизнь» и нашими 
финансовыми журналами. Каждый выпускник 
должен быть сотрудников центральной финансо
вой прессы.

После речи т. Гринько началась оживленная 
беседа, во время которой высказались 13 выпуск
ников.

В прениж особенно подчеркивалась мысль 
о том, что академия, дав выпускникам известную^ 
теоретическую зарядку,должна в дальнейшем все
мерно стимулировать их самостоятельную учёбу. 
Она должна организовать специальное консуль
тационно-методическое бюро по вопросам само
образования выпускников, поддерживая с ними 
самую тесную связь.

В своем заключительном слове т. Гринько 
ответил на затронутые в прениях вопросы. В 
заключение он подчеркнул важность изучения 
вопросов организации финансов новой, колхоз
ной деревни.

Прощаясь с выпускниками, т. Гринько гово
рит:

— Желаю вдм успеха. Силы у вас есть, думаю, 
что дело пойдет. Главное—надо верить в свое 
дело.
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ВОПРОСЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО СТРАХОВАНИЯ
Правильная ликвидация 
убытков—важнейшая 
задача финорганов

ЕСЛИ С ЗАДАЧЕЙ мобилизации средств 
финорганы справляются успешно, то второй 
части работы— ликвидации убытков — доста
точного внимания ими не уделяется. Для рай
онных организаций наибольшее значение имеет 
ликвидация убытков по окладному страхованию. 
Что касается убытков по обязательному страхо
ванию госимуществ, то ликвидация их произ
водится большей частью областными (краевыми) 
и республиканскими органами, где имеется до
статочное количество опытных в этом деле ра- 
ботников. Кроме того, удельный вес этого стра
хования значительно уменьшился вследствие 
■отмены законом от З/П—31 г. страхования боль
шинства имуществ. Обратное явление мы на- 

*Людаем в окладном страховании. С одной сто
роны, необычайно возросло значение этого стра
хования, а с другой—ликвидация убытков по 
этому виду страхования возложена целиком на 
рик и сельсоветы и сплошь и рядом поручается 
лицам, еще недостаточно знакомых с техникой 
работы. Поэтому в дальнейшем мы будем ка
саться главным образом вопросов ликвидации 
убытков по окладному страхованию.

Ликвидация убытков является, как мы гово
рили, основной частью страховой работы и одно
временно наиболее сложной ее частью.

В настоящей статье хотелось бы подчеркнуть 
те основные моменты в деле ликвидации, кото
рые определяют в основном правильность ее 
постановки.

Первым таким моментом является свое
временность производства ликвидации 
убытков. Правила страхования устанавливают 
для органов, производящих ликвидацию, очень 
краткие сроки составления акта о страховом 
случае, а именно: по страхованию от огня — 
7 дней, по страхованию посевов — 3 дня, по 
страхованию животных — 1 сутки по получении 
извещения. Установление таких коротких сроков 
имеет в виду не только общее ускорение про
хождения дела. Необходимость срочного состав
ления ликвидационного акта вытекает из самой 

Сущности страхования. Только немедленным ос
мотром пострадавшего имущества возможно 
установить, имело ли в действительности место 
стихийное бедствие и каковы действительные 
размеры причиненного им убытка. Поэтому 
сельсоветы и рики обязаны следить за безу
словным соблюдением установленных сроков.

Большое внимание должно быть также об
ращено на тщательность составления 
акта. Надо строго следить за тем, чтобы в акте 
не было никаких неясностей и противоречий.

Ликвидация убытков, как наиболее сложная 
часть работы, должна поручаться по возможно
сти лицам, хорошо знакомым со страховым де
лом. Необходимо обеспечить участие специали
стов (агрономов, ветеринаров) в ликвидации 
убытков по страхованию посевов и животных, 
и техника или инженера •—- при сложных по
жарных' убытках. По страхованию посевов лик
видация очень сложна и произвести ее без спе

циальных знаний почти невозможно, в особен, 
ности сложна ликвидация убытков по стра 
ванию от неурожая специальных и технических 
культур. Таким образом, следующим моментом 
является надлежащий подбор работников для 
производства ликвидации.

При ликвидации должна быть полностью 
выдержана правильная классовая линия.

Совершенно недопустимой является задержка 
ликвидации убытков в колхозах. Сколько-нибудь 
формальный подход к ликвидации в колхозном 
секторе должен быть решительно отвергнут. 
К делу ликвидации убытков в колхозах во всех 
случаях должна привлекаться колхозная обще
ственность.

Наоборот, самый жесткий подход 
должен быть проявлен при лик
видации убытков в имуществах 
кулацких хозяйств. Выплата стра
хового вознаграждения кулацким хозяйствам 
может быть произведена лишь с разрешения 
райисполкома.

* Период июнь — октябрь всегда дает сезон
ное увеличение страховых убытков, причиняемых 
летними пожарами и градобитиями. На их оплату 
потребуются большие средства.

Нужно добиться, чтобы эти средства расхо
довались правильно и в полном соответствии с 
теми политическими и хозяйственными задачами, 
которые поставлены перед госстрахованием пар
тией и советской властью.

А. С-Я

Месячная Финстат
отчетность не нужна

ТОВ. КОНЬШИН в своей статье «О системе 
финансово-статистической отчетности риков по 
государственному страхованию» (журнал «Фи
нансы и соц. хозяйство» № 18) утверждает, что 
финстатотчетность по страховым операциям дает 
возможность наблюдать за выполнением района
ми контрольных заданий, а также служит осно
ванием для определения очагов высокой убыточ
ности. Далее он обращает внимание на слож
ность и запутанность форм финстатотчетности, 
на разработку их центральным аппаратом без 
привлечения финансовой и страховой обще
ственности мест и, в заключение, возражал против 
квартальной финотчетности, предлагает сохра
нить прежнюю месячную отчетность.

Эти утверждения т. Коньшина неоснователь
ны. Не умаляя значения финстатотчетности вооб
ще, необходимо сказать, что наблюдение за вы
полнением районами контрольных заданий ве
дется не по финстатотчетности, а по теле
графной декадной отчетности 
рай фо, представляемой в облфо. 
Эта отчетность и служит основанием для оргвы
водов и определения процента выполнения зада
ний, тогда как финстатотчетность, получаемая 
один раз в месяц, временами со значительным 
опозданием, не может служить оперативным 
материалом, как не успевающая за темпами 
сбора платежей. С отменой представления при 
фйнотчетах ликвидационных документов отчет
ность, до некоторой степени, утратила свое зна
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чение и в части определения по ней «очагов вы
сокой убыточности». Что же касается вопроса о 
мероприятиях, ограждающих государство от 
выплаты излишнего страхового вознаграждения, 
то данные о высокой убыточности в том или ином 
районе известны в облфо значительно ранее фин- 
статотчетности (из донесений райфо о массовых 
случаях убытков), а в летний период—период 
большой горимости—об убытках известно и из 
запросов о подкреплении кассовой наличности. 
Неосновательны также утверждения тов. Конь
шина о сложности финстатотчетности. Как в 
прошлом, так равно и в настоящем финотчет- 
ность по операциям Госстраха отличается своей 
простотой и не требует счетных работников.

Переход с месячной на квартальную финстат- 
отчетность следует приветствовать, и возвращать
ся к месячной отчетности, как рекомендует тов. 
Коньшин, нет никакого смысла. С переходом на 
квартальную финстатотчетность работа в райфо 
ни в коем случае не усложняется, тогда как в 
облфо это мероприятие дает значительное сокра
щение счетного аппарата.

КОСЕНКОВ
Иванов о-В ознесенск

Ликвидация убытков 
по страхованию животных

РАЗВИТИЕ обязательного окладного стра
хования животных идет весьма быстрым темпом. 
Если в 1924/25 г. было застраховано только 
21 млн. голов крупного скота и 4 млн. лошадей 
(другие животные совсем не страховались), то 
в плане на 1932 г. общее количество с.-х. живот
ных, обеспечиваемое обязательным окладным 
страхованием, возрастает более чем в 3 раза. 
Вместе с ростом количества страховых объектов 
растут и нормы страхового обеспечения. Так, 
если в 1924/25 г. страховое обеспечение, в 
среднем, равнялось 19 руб. за голову крупного 
скота и 31 руб. за лошадь, то на 1932 г. (нормы 
эти входят в силу уже с 1/УП—31 г. без особой 
за это доплаты со стороны страхователей) нормы 
обеспечения для крупного рогатого скота дове
дены в частном секторе, в среднем, до 70 руб. 
и в колхозах—до 77 руб. за голову, а для лоша
дей в частном секторе — до 79 руб. и в колхо
зах — до 87 руб. Эта норма, в среднем, является 
для всех колхозов обязательной, в отдельных 
же случаях колхозы могут свой скот страховать 
до полной его стоимрсти.

Одновременно с ростом нормы ответствен
ности по обязательному окладному страхованию 
снижаются платежи (тарифы) за страхование 
животных. Так, напр., с 6%покрупн. рогатому 
скоту и 10% по лошадям тарифы доводятся, в 
среднем, по крупному рогатому скоту в частном 
секторе до 4,2% и в обобществленном—до 2,6%, 
а по лошадям в частном—до 7,3% ив обобще
ствленном— до 4,2%.

Что касается смертности среди застрахован
ных животных, то она еще достаточно высока. 
По имеющимся уже данным за 1928/29 г., смерт
ность крупного рогатого скота, в среднем, дости
гала 2,8% и лошадей—6,2%; убыточность по 
этому виду страхования все еще является зна
чительной.

Причин высокой убыточности по страхова
нию животных не мало К ним надо втневти 

неправильное содержание животных, недостаток 
кормов, распространение заразных болезней, 
истребление животных хищными зверями и пр., 
а также злоупотребления со стороны страхова
телей и неправильную ликвидацию страховых 
случаев. К числу последних относятся злостные 
действия, влекущие за собой гибель животного: 
выдача незастрахованного, т. е. недостигшего 
страхового возраста или укрытого от регистра
ции, животного за застрахованное, заявления о 
фиктивном падеже, не имевших место заеданиях 
зверями, утоплениях и т. д., и действия, которые 
искусственно повышают действительную стои
мость павшего животного.

В деле борьбу с убыточностью по страхованию 
правильная ликвидация страховых случаев имеет 
весьма существенное значение.

В настояоее время, когда в связи с упразд
нением агентуры ликвидация убытков почти 
всецело передана сельсоветам, представители 
которых не всегда в достаточной степени знакомы 
с этим вопросом, должна быть возможно шире 
поставлена разъяснительная работа со страховы- 
ми'правилами и инструкциями.

При ликвидации страховых случаев по зе
вотным необходимо привлекать местный ветери
нарный и зоотехнический персонал.

Все пункты акта о гибели животного при 
ликвидации страхового случая должны быть 
тщательно заполнены. Если составитель акта 
на основании осмотра трупа или свидетельских 
показаний предполагает, что страховой случай 
произошел вследствие умышленных действий 
или небрежности страхователя, это также 
должно быть указано в акте, с подробным изло
жением данных, вызывающих подозрение в на
личии злоупотребления и пр.

По получении ликвидационных актов в рике 
их надо сверить с имеющимися там материалами 
(поселенный список, реестр актов и т. д.), и в 
случае несоответствия данных, указанных в 
акте, с имеющимися в рике или если в одном и 
том же хозяйстве в течение короткого времени 
наблюдается несколько случаев гибели живот
ных и пр., данный 'страховой случай должен 
быть подвергнут проверке и передаче на допол
нительное обследование.

Правильная ликвидация страховых случаев 
должна оказать большое влияние на уменьше
ние злоупотреблений и снижение убыточности 
по страхованию животных, а потому на нее 
должно быть обращено особенное внимание со 
стороны риков. Сугубо тщательное вниманий 
на это должно быть обращено именно сейчас, 
когда нормы страховой ответственности сильно 
повышены и случаев, в которых действительная 
стоимость животного может оказаться ниже 
нормы, будет значительно больше. При несо
блюдении правил оплаты не выше действительной 
стоимости животного убыточность может повы
ситься.

Главная цель государственного страхования— 
увеличение ответственности за застрахованных 
животных и повышение страховых тарифов— 
может быть осуществлена только при понижении 
убыточности по страхованию. Это должно быть 
риками принято во внимание, и все, что воз
можно в деле улучшения ликвидации, должно 
быть осуществлено в самом срочном порядке.

• С. ОЧАН
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БИБЛИОГРАФИЯ
ФИНАНСОВАЯ КРЕСТЬЯНСКАЯ 
БИБЛИОТЕКА
Госфиниздат. 1930—1931 гг.

I) Гольденберг, «Финансовые вопросы 
колхозного строительства».

2) Соловей, «Сельский бюджет».
। 3) Н. А. Дьяченко, «Льготы по сельхоз

налогу колхозам и колхозникам».
4) Н. Помаксний, « Соц,-культурное 

стротельство деревни в пятилетке».
5) С. Бычков, «Как надо обращаться 

с деньгами в крестьянском хозяйстве».
6) Н. Моисеенко, «Общественная ко

пилка».
Общий вопиющий недостаток всей се

рии—ужасный язык. У одних авторов 
(Бычков, Моисеенко)—тот сюсюкающий, 

Яжобы «народный» язык, каким писались 
блаженной памяти земские либеральные 
брошюрки. Грамотный крестьянин и рань
ше и особенно теперь испытывает при 
таком чтении тягостное чувство обиды 
и унижения. У остальных авторов, наобо
рот, тяжелая сухомятка казенного кан
целярского языка. Читаешь—точно вату 
жуешь, так и чувствуется, что авторы 
набили себе руку в составлении скучней
ших ведомственных записок, что они со
ставляли брошюры прямо по циркулярам 
и «положениям», не дав себе даже труда 
придать этому унылому творчеству по- 
'нятную литературную форму. А редакция 
библиотеки с поразительным легкомыс
лием игнорировала все многочисленные 
указания партии по вопросу о языке 
массовой литературы. Невольно хочется 
задать вопрос: был ли кто из авторов 
или редакторов этой библиотеки в дерев
не и пробовал ли кто из них рискнуть 
публичным чтением там своих произведе- 

Дний?
Из всех шести брошюр только одна 

работа Н. А. Дьяченко не вызывает за
мечаний по существу. Толковое, делови
тое изложение, оживленное понятными 
примерами и расчетами, дает убедитель
ную картину налоговых льгот и может 
даже служить не только справочником, 
но и агитационным пособием. К сожале
нию, автор осторожно уклонился (а ре- 
дакция не побудила его заняться этим) 
от постановки в начале общего вопроса: 
почему колхоз и колхозник имеют нало
говые льготы по сравнению с единолич
ником.

Уклон в оперативную технику совер
шенно губит не плохую, как справочный 
материал, брошюру Соловья. Вместо того, 
чтобы показать ярко и в развернутом 
виде, как в районах, переходящих к 
широким работам по коллективизации, 
сельский бюджет может стать могучим 
рычагом и борьбы с классовым врагом 
и организации новой, социалистического 
деревни, автор дает голый перечень прак
тических советов по составлению бюджета,, 
одинаково годный и для 1925 и для 1931 г. 
Все формы предусмотрены, все статьи 
указаны, все сроки отмечены, нет только' 
того живого содержания огромной орга
низующей работы, которая пронизывает 
собою сейчас всю низовую бюджетную 
работу. И опять хочется спросить, где1 
же была редакция библиотеки, когда- 
благословлялась к выпуску брошюра на 
такую исключительно важную и боевую 
тему.

Со стороны оперативной техники без
укоризненна и брошюра Гольденберга, 
но здесь также зияют пропуски и умол
чания по самым боевым вопросам колхоз
ной современности. В работе о финансах 
колхоза нет ни слова о сдельщине, хотя 
«трудодни» уже дошли .до сознания ав
тора. Благоразумно обойден молчанием 
острейший вопрос о мобилизации внутрен
них ресурсов колхоза. Автор спрятался 
за вводные четыре страницы цитат из 
последних решений съездов, не обнаружив- 
за этими цитатами своего лица, а затем 
сразу переходит к 'сухим техническим 
советам, игнорируя всю бурную совре
менную жизнь в колхозе, которая ему, 
невидимому, совершенно неизвестна.

К этим жизненным социальным и куль
турным проблемам пытается подойти По- 
манский, но робко, как-то либерально, 
азбучно. Стоило ли выпускать тираж; 
в 50.000 экземпляров для того, чтобы 
доказывать деревне, что «грамотный че
ловек с помощью грамоты узнает, чего 
достигли люди» или что «нездоровый, 
человек—плохой работник», что семья, 
потерявшая работника на войне, «испы
тывает затруднения в ведении хозяйства»? 
Не чувствуется понимания идей культур
ной революции, тщательно вытравлено 
все, что относится к современной классо
вой борьбе на поле социально-культур- 
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кого строительства. Право яге, беззубые 
противопоставления помещичьего режима 
и эпохи «трудового крестьянства» (этакое 
осторожненькое словечко) уже потеряли 
■свою остроту для нынешнего сельского 
актива.

Его гораздо больше интересует вопрос 
о нынешней классовой борьбе за культуру, 
>о борьбе с религией, с сектанством (обо 
всем этом ни звука у автора), о политех- 

лшзации школы, о классовом направлении 
■бюджета по культуре, о перестройке быта. 
На все эти вопросы активист не найдет 
ответа ни в пустых рассуждениях автора, 
ни в приводимых им цифрах.

Что же касается брошюры Бычкова, то 
это прямо-таки вредный документ. Вся 
работа ориентирована на бережливого еди
ноличника, стоящего на грани перехода 
в разряд «крепких мужичков». Нехватает 
только то, чтобы на обложке был написан 
печальной памяти призыв Сырцова-Буха
рина: «накопляйте в добрый час»... Обще
ственность, на плечи которой возложена 
задача распространения этой работы (тоже 
50.000 штук!), в праве требовать, чтобы 
было названо имя редактора, пропустив
шего в печать эту пошлую, вредную, ме
щанскую книжонку. Правда, автор ста
рательно говорит якобы только о бедняках 
и середняках, но мещанская сущность его 
творчества от этого не умирает. Забывая, 
с какой деревней мы сейчас имеем дело, 
автор лишь кое-где вскользь упоминает 
о колхозах, как будто это факт слишком 
ничтожный для нашего времени.

Рядом с этой брошюрой даже слабая 
и дефектная по языку работа Моисеенко 
невольно выигрывает и условно может 
быть рекомендована. К сожалению, автор 
не знает, а редакция проморгала, что 
представляет собою Госплан и вообще 
планирование. По автору Госплан—это 
статистическое учреждение, только сво
дящее воедино материал, пришедший сни
зу... Весь боевой реконструктивный дух 
нашего революционного планирования не 
существует для издательства Наркомфина! 
Так и вспоминается печальной памяти 
эпоха Конъюнктурного института, откуда 
так старательно и учено исходило толко
вание плана,- как предвидения и учета 
возможностей, в противоположность на
шей идее плана, кал организатора рекон
струкции, плж^бдания, плана-вырази- 
те^.,бортф1цейся> классовой воли.

Вся разобранная серия заставляет с боль
шой тревогой говорить о редакторской 
работе в издательстве. К счастью, библио
течка скоро уже устареет. Но нельзя 
помириться с тем, чтобы на новые актуаль
ные темы нашей финансовой современ
ности на голодный книжный рынок была 
выброшена опять такая, с позволения 
сказать, массовая литература. При таком 
тираже и аппарате распространения вся
кая терпимость к продолжению безобра
зий недопустима. Мы бьем оппортунизм 
в гораздо более слабых его проявлениях, 
ибо он должен быть вытравлен до конца. 
И ясно, что редакция популярных серий 
Госфиниздата должна быть перестроена 
самым решительным образом.

Журнал 
расследовал

В ФЕВРАЛЕ с. г. редакция получила письмо 
инспектора Госстраха по Карасукскому району 
б. Славгородского округа Западно-сибирского 
края г-на Г. Будякова. Г-н Будяков сообщая 
о систематическом несправедливом отношении 
к нему, как к страховому работнику, заведую
щего местным райфо, бывшем, по мнению г-на 
Будякова, результатом общего невнимания руко
водителя районного финоргана к интересам го
сударственного страхования, непонимания и не
дооценки его значения. Редакция просила рай
онного прокурора произвести расследование это
го дела. Прокуратура Хабаровского района За
падно-сибирского края недавно подтвердила 
факты, указанные г-ном Будяковыми, и одновре
менно уведомила нас о возбуждении уголовного 
преследования против б. зав. райфо Карасук- 
ского района.

Обеспечить внимание 
местных органов 
к материалам расследова
ния нашего журнала

Редколлегия:
И. К. Абелин, Г. Б. Бейпинсон, И. Л. Бер> 
лович, Е. Б. Генкин, С. Е. Крысоа, 
Е. Я. Малаховский, №. Н. Сайгушнин, 
Г. М. Свердлов, С. №. Тамаркин.

Ответственный редактор Е. Б. ГЕНКИН
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КО ВСЕМ ФИНАНСОВЫМ И БАНКОВСКИМ 
РАБОТНИКАМ

Государственное финансовое издательство Со
юза ССР приступает к составлению редакцион
но-издательского плана на 1932 г. Учитывая 
роль финансовой литературы в деле выполнения 
единого финансового плана, Издательство обра
щается ко всем финансовым и банковским работ
никам с просьбой принять участие в подготовке 
редакционно-издательского плана.

Выпускаемая Издательством литература по 
своему характеру распадается на следующие раз
делы:

Учебники и учебные пособия для вузов , 
техникумов, курсов и заочного обучения..

Научные издания по теоретическим ^финан- 
сово-экономическим вопросам.

Популярные книги и брошюры по вопросам 
финансовой политики ипрактики.

{Массовые агитационные издания для озна
комления широких трудящихся масс города и 
деревни с вопросами выполнения единого фин- 
плана и финансовыми кампаниями.^

Справочные издания, комментирующие со
ветское законодательство, а также различные 
посооия, облегчающие работу финансово-кре
дитного аппарата.

Госфиниздат просит финансовых и банковских работ
ников высказаться- о том, какие издания должны быть 
выпущены в 1932 г. Желательно, чтобы каждое предло
жение указывало тему издания и содержало краткий пере
чень вопросов (проспект), подлежащих освещению в реко
мендуемом издании,

Только при активном участии в составлении редакци
онно-издательского плана Госфиниздата всего актива финан
совых и банковских работников, имеющего громадный опыт 
и отчетливое представление о потребностях мест в лите
ратуре, можно будет предусмотреть в издательском плане 
1932 г. все необходимые издания.

Только на основе опыта, требовании и предложений 
мест Госфиниздат сумеет дать , ту литературу, которая 
поможет финансово-банковскому аппарату работать под
линно „политически, народнохозяйственно и оперативно" 
(Г. ГРИНЬКО) и успешно бороться за выполнение единого 
финплана.

ПРЕДЛОЖЕНИЯ АДРЕСОВАТЬ:
Москва, Ильинка,9, Госфиниздат СССР, 
Редакционно - издательский сектор



Цена 40 коп.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
ПОДПИСКА НА 2-е ПОЛУГОДИЕ

НА ЕДИНЫМ МАССОВЫМ ЖУРНАЛ 
ВСЕХ ФИНАНСОВЫХ РАБОТНИКОВ

ФИНАНСЫ И СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ
111 " 11 -X озяйство

«Интернациональная» (39) тип. «Моеполиграф» ул. Скворцова-Степанова,' 3.

Выдвиженец, работник фин- 
аппарата, банка, -сберкассы, 
финансовый работник треста, 
бб'единения, фабрики, заво
да, колхоза и др., член фин- 
секции совета, активист 
профсоюза финансовых и 
банковских работников, уча

щийся в финансовых ву
зах и техникумах, заочники 
ВЗИНО!
Чтобы правильно разбирать
ся и умело проводить на 
практике финансовые меро
приятия партии и правитель
ства, читайте журнал

ф ИНАНСЫ И ИИСТИЧЕСКОЕ 
-XОЗЯЙСТВО

Орган НКФ СССР и РСФСР 
Выходит ежедекадно

Журнал ФИНАНСЫ и 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
ХОЗЯЙСТВО всесторонне 
и полно освещает все во
просы финансовой политики 
и практического ведения фи
нансового хозяйства, реши
тельно борется за полное 
выполнение единого финан

сового плана, за усиление 
работы всех финансовых 
органов, вплоть до района, 
за постановку на должную 
высоту финансового хозяй
ства во всех хозяйственных 
органах до завода, фабрики, 
совхоза и колхоза включи
тельно.

на
УСЛОВИЯ ПОДПИСКИ

суб., на 3 мео. — 3 руб. 75 коп.
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В Госфинизда^ ■вика, 9,

Мооойпит М 22.872 Госфинида» СССР Вл. Г« 1220 Ти

д


	В НОМЕРЕ:
	ПЕРЕДОВАЯ — О работе сберегательных масс
	Е. Малаховский — Постоянно контролировать ход исполнения финплана
	Шварцман — Обеспечим собственные накопления в социалистической промышленности
	Е. Генкин — Поднять финансовую работу на уровень важнейших хозяйственно-политических задач
	В. Введенский — Бороться за рентабельность работы потребкооперации
	ЗАЙМЫ И СБЕРКАССЫ
	ВЫПОЛНЕНИЕ ФИНПЛАНА И БЮДЖЕТА
	МОБИЛИЗАЦИЯ СРЕДСТВ — НА СОЦИАЛИСТИЧЕСКУЮ СТРОЙКУ
	БОРЬБА ЗА КАДРЫ
	ВОПРОСЫ ГОСударственного СТРАХования
	БИБЛИОГРАФИЯ

